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Según anunció Hemández-Perlines

El presupuesto 
se distribuye en 
CLM de forma
proporcional

Los presupuestos de CLM 
para 1999 han aumentado las 
partidas dedicadas al empleo, 
pymes, cooperativas, regadíos, 
desarrollo agrario, tercera edad 
o universidad, capítulos priori
tarios para la Junta. Además, los 
presupuestos deberán afrontar 
las transferencias educativas y 
sanitarias, y las elecciones de 
junio, según Isidro Hernández 
Perlines.

El consejero de Economía, en 
una entrevista concedida a LA 
TRIBUNA, aseguró que estos 
Presupuestos de CLM de 1999

reparten el dinero de manera 
proporcional entre las cinco pro
vincias de la región, e incluso 
«según los ratios de habitantes o 
volumen de inversión, Cuenca y 
Guadalajara suelen salir bien 
paradas en esta distribución», 
afirmó. Los Presupuestos Gene
rales de Castilla-La Mancha que 
regirán durante el año 1999 fue
ron aprobados en las Cortes re
gionales en el pasado mes de 
diciembre con el respaldo de los 
votos del Grupo socialista e 
ICAM-NI. ^pág.JJ

Reformas en San Servando

•*- *'^>-2í- i.

Más de 3.000 personas han pasado por el alber
gue juvenil de San Servando durante el pasado año, 
Cifras que le obligan y animan a reformar sus insta
laciones para que le permitan asumir la demanda 
creciente . Sus obras comienzan con el nuevo año.

Bono: "No cambiaría la presidencia 
de CLM por un ministerio"

El Rey recordó que las Fuerzas 
Armadas profesionales son un 
reto de futuro para España

El Rey dijo ayer en su discur
so con motivo de la Pascua Mi
litar que las Fuerzas Armadas 
profesionales «constituyen todo 
Dn reto» de futuro, y esta trans- 
tormación requerirá «un esfuer
zo para adaptar nuestra menta
lidad a las circunstancias cam
biantes en que vivimos».

Vestido con uniforme de Capi
tán General del Ejercito de Tic- 
ira, Don Juan Carlos dirigió a los 
militares su tradicional alocución 
anual, en la que dijo que los «va
lores a cultivar» en los «tiempos

difíciles pero también de espe
ranza que vivimos» son «la cultu
ra, la inteligencia, los derechos 
de las personas, la tolerancia y 
la solidaridad».

«Los Ejércitos -dijo el Rey- 
están llamados a desempeñar un 
papel muy relevante», y citó 
como prueba de ello «las múlti
ples operaciones de paz y de 
ayuda humanitaria realizadas en 
los últimos años».

(Pág. 26) El Rey apeló ai esfuerzo y al cambio de mentalidad.
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La Audiencia 
celebrará el día 
22 su primer 
juicio con jurado

(Pág. 5)
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Fedeto, sastisfecha 
con el ritmo 
alcanzado en la 
negociación 
colectiva

(Pág. 5)
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La Euroventanilla 
de la Cámara de
Comercio aumentó
sus actuaciones en
un 20%

(Pág. 6)

DEPORTES

El portero del 
Toledo Raúl 
Iglesias muestra 
interés por irse al 
Eibar

Aznar: la violencia 
no es compatible 
con la 
participación 
democrática

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar,realizó una 
«advertencia seria: No es com
patible -dijo- el diálogo y la parti
cipación en las instituciones de
mocráticas con la violencia».

La noche del martes, una trein
tena de encapuchados lanzaron 
más de cuarenta «cócteles molo
tov» contra las viviendas de la 
Guardia Civil en el barrio de Al
gorta, en Getxo (Vizcaya).

(Pág.25)
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El tiempo en la capital 
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso, 
heladas débiles.
DIRECCION Y VELOCIDAD

El Tiempo
en la región

Albacete:
........................................Lunes a viernes: 15'00
Ciudad Real:
........................................Lunes a viernes: 15'30
Cuenca:
........................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
......................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
......................................Domingos y festivos: de 08'30 a X'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
.......................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
.......................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas): Ana M® GalánMateo. Avda. General Villalba, 12.

Juan E. Díaz García.Guadarrama, 22.
(de 10 a 22): M® Rosario Sancho Bernard. Real del Arrabal, 10.

(24 horas): M" Santos Ortíz Barquillo. Avda. Constitución, 26.

(de 9,30 a 22): Concepción Padilla. San Francisco, 18.

MAnRinRjos
HayiAdoración Estela González. Real, 26.

Hoy;. Tercero Frías C.B. Virgen, 5.

Huyi Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13. 

QLAJyTAr'>/ARnRI.A OR^EIV 
No disponible

Hoyi Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

DEL VIENTO: Flojos, variables. 
MAXIMA: 15“
MINIMA: 1“

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional......................................................................................091
Polícía Local..............................................................................................092

— Guardia Civil..............................................................................................062
Protección Civil....................................................................................................26 97 20
Bomberos (Emergencia)...................................................................................226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Provincial
Hospital Virgen del Valle...........................

Hospital Psiquiátrico...................................................
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rCIIPON DE LA ONCE-.
Martes 29 69.915

Miércoles 30 55.104

Jueves 31 92.736
Viernes 01 08.567

Lunes 04 80.475
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U GORDO DE 

U PRIMITIVA

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Vinos Í€ 
Castilla-LaManchaf 
¡D2scúbr^os!

i

Hospital del Rey....................................................................
Centro Nacional Parapléjicos...........................................
Ambulancias S.S...............................

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

TRANSPORTES
Radio Taxi...............................
Información RENFE
UNAUTO Rental Service

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 
Gas natural .....................................................................
Iberdrola (Avisos) .....................................................
Repsol Butano (Averías) .......................................

901
901

25 58 58
22 57 41
20 20 20
12 12 12

Autobuses Interurbanos ...........................

TELEFONICA
Averias 

S Información..................
Oficinas...........................
Despertador..................

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

1002
1003
1004
1096

SANTORAL DE HOY: Raimundo de Peñafort, 
Julián y Teodoro.

Es un mensaje de LaTribuna
BLUUO TOTOíMXri

C.D.2022



Jueves, 7 de enero de 1999Hernández Perlines cuestiona, desde el 
)unto de vista social y de eficiencia, 
a gestión que las diputaciones ' hacen 

de sus propios presupuestos La
 Tr

íb
ua

a

El consejero de Economía dice que se desarrollarMos semejos centrales de Sanidad y Educación

El presupuesto se reparte de forma 
proporcioual entre las provincias
Los Presupuestos de CLMpara 
1999 han aumentado las par
tidas dedicadas al empleo, py
mes, cooperativas, regadíos, 
desarrollo agrario, tercera 
edad o universidad, capítulos 
prioritarios para la Junta. 
Además, los Presupuestos de
berán afrontar las transferen
cias educativas y sanitarias, y 
las elecciones de junio, según 
Isidro Hernández Perlines.

InmaSALA

El consejero de Economía, en 
una entrevista concedida a LA 
TRIBUNA, aseguró que estos 
Presupuestos de CLM de 1999 
reparten el dinero de manera 
proporcional entre las cinco pro
vincias de la región, e incluso 
según los ratios de habitantes o 

volumen de inversión, Cuenca y 
Guadalajara suelen salir bien 
paradas en esta distribución", 
afirmó.
.i®® Presupuestos Generales 
de Castilla-La Mancha que regi
rán durante el año 1999 fueron 
aprobados en las Cortes regio
nales en el pasado mes de diciem
bre con el respaldo de los votos 
del Grupo socialistaelCAM-NI.

Uno de los distintivos de las 
cuentas de este año es que han 
dotado partidas presupuestarias 
para acoger las transferencias de 
educación y sanidad, capítulos que 
van a pasar de ser competencia 
estatal a ser gestionados por la 
Administración regional.

^.^ ^^’^^^j^ro de Economía y 
Hacienda detalló que no se ha 
presupuestado el coste efectivo 
de las transferencias de educa
ción pero sí cantidades suficien
tes para desarrollar los servicios 
centrales de gestión de estas 
nuevas competencias en las 
consejerías de Educación v Sa
nidad.

Las condiciones en las que se 
harían las transferencias ha sido 

lospuntos de escisión entre 
^ Gobierno central y el autonó- 

nnrr ^^’ leñador popular 
por Cuenca Francisco Utrera 
rn^n ^?®-^^s transferencias a 
Gastilla-La Mancha se harían con 
pli??® para el Gobierno 
estatal, como ya se había hecho 
en otras regiones.

Hernández Perlines recordó 
aquellas palabras y se extrañó de 
que luesen pronunciadas por un 
senador por Castilla-La Mancha. 
^1 máximo responsable de la 
ar era regional de Economía 

considera que la postura del

Hernández Perlines califica de "cicatera" la postura del Gobierno central sobre las transferencias. T.SANCHEZ

Gobierno central respecto a las 
transferencias sigue siendo "bas
tante cicatera".

"La postura del Gobierno re
gional -contrastó- es que las 
competencias en materia de edu
cación y sanidad han de permitir 
que podamos aplicar plenamen
te la LOGSE, y es lo que se ha 
hecho en todas las comunidades 
autónomas, y no estamos pidien
do privilegios, sino que nos tra
ten igual que a Cataluña, a Ca
narias o al País Vasco".

Más dinero para la UCLM

Los Presupuestos del 99 aña
den 5.000 millones de pesetas al 
capítulo de enseñanza universi
taria, además de los fondos en
viados para este sector por la 
Administración central.

El Grupo popular de las Cor
tes ha criticado de los Presupues
tos de 1999 que intenten saldar 
las carencias arrastradas de unas 
transferencias universitarias mal 
hechas. "Las transferencias en 
materia educativa se recibieron 
con una cantidad adicional al coste 
efectivo de la enseñanza univer
sitaria", afirmó Isidro Hernández 
Perlines, quien achaca la pérdi

da de 8.000 millones en la Uni
versidad de CLM al cambio del 
sistema de financiación de la 
enseñanza universitaria introdu
cido por el Gobierno del PP. El 
consejero niega los Presupues
tos para CLM sean electoralistas, 
"no hay obras faraónicas".

Respecto a los cuestionados 
programas sociales que costean

viajes a la tercera edad, Isidro 
Hernández comentó que la Jun
ta de Comunidades incluye es
tas actuaciones desde hace mu
chos años, y recordó que la Ad
ministración central ha hecho las 
transferencias del INSERSO a 
Castilla-La Mancha "y se ha re
servado los viajes de la tercera 
edad".

La tasa de crecimiento de CLMde 
1998duplicalamedianacional

Isidro Hernández Perlines adelantó que el año 1998 será un 
buen año desde el punto de vista económico para Castilla-La 
Mancha. El ejercicio se cerrará con una tasa de crecimiento de 
un 4% aproximadamente, superior a la media nacional. La tasa 
de creación de empleo, según los datos del consejero, será del 
6% -el doble que la media estatal-. Para 1999, los datos 
consultados por el consejero demuestran que se seguirá 
manteniendo una situación de crecimiento económico 
significativo e importante.

El balance que realiza el consejero de la emisión de Deuda 
Pública de la Junta de Comunidades, operación que se realizó 
por primera vez en 1998, es muy positivo. Se ha adjudicado 
deuda por valor de 18.100 millones de pesetas y los tipos de 
interés de la deuda son los más bajos del mercado, según 
Hernández Perlines, llegando al final de año del 4,34%.

"Dedicamos 
importantes 

recursos a los 
Ayuntamientos"
Los Presupuestos 

regionales para 1999 no han 
destinado fondos adicionales 
para las diputaciones 
provinciales. "Nosotros 
destinamos recursos 
importantes directamente a los 
ayuntamientos, y habría que 
preguntarse desde el punto de 
vista social y de eficiencia 
cómo gestionan las 
diputaciones sus 
presupuestos", cuestionó el 
consejero de Economía y 
Hacienda, quien añadió que 
"tengo la sensación de que 
muchas diputaciones se 
dedican a cosas sobre las que 
no tienen competencias, y, al 
contrario, su labor de apoyo al 
municipio no se esta 
realizando". Para el Fondo 
Regional de Ayuda a 
Municipios (FRAM) la Junta 
de Comunidades ha aumentado 
la dotación en 1.000 millones 
de pesetas respecto al año 
pasado, alcanzando una cifra 
de 8.300 millones de pesetas. 
Hernández Perlines considera 
que con este aumento "hemos 
cumplido plenamente los 
acuerdos alcanzados a 
principios de esta legislatura 
entre el PSOE y el PP de 
incrementar las ayudas a los 
ayuntamientos". Además, el 
consejero resaltó que sólo 
existe en Castilla-La Mancha 
un fondo concreto dedicado a 
los municipios de la comunidad 
autónoma. Se han 
incrementado especialmente 
en los Presupuestos de 
Castilla-La Mancha para 1999 
las partidas dedicadas a los 
programas de empleo, que 
tienen un 45% más de 
dotación que el año pasado; las 
ayudas de apoyo a pymes se 
incrementan este año un 48%; 
el dinero dedicado a atender a 
mayores se duplica; las 
actuaciones en materia de 
regadíos van a aumentar un 
20%; en cooperativismo 
agrario sube un 87%; la 
promoción y desarrollo agrario 
se incrementan un 32%; y la 
Universidad un 30%. "Estas 
son nuestras prioridades", dijo.

M.C.D.2022
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La ONG estructura un programa de atención que proporciona ayuda económica y psicológica

Mensajeros de la Paz ampliará durante el 
99 su apoyo a familiares de parapléjicos

AlarVAZUnEZ

"Cuando una persona, víctima 
de accidente o por cualquier otro 
motivo, sufre una paraplejía to
dos se vuelcan en su atención, 
en mejorar su calidad de vida, en 
proporcionarles asistencia psico
lógica, y, evidentemente es ne
cesario. Pero, ¿quién se ocupa 
de sus familiares, de formarlos 
para afrontar con entereza un pro
blema que convulsiona el hogar?", 
recordaba, María José 
Hernández, responsable de aten
ción a familias de parapléjicos en 
la Organización No Gubernamen
tal Mensajeros de la Paz.

Para resolver esta carencia la 
citada ONG puso en marcha en 
diciembre de 1996 una iniciati
va, que apoyada mediante el 
convenio con la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla- La 
Mancha, comenzó a desarrollar 
en Toledo un'programa de ayu
da al núcleo familiar de lesiona
dos medulares.

Además, este proyecto viene 
a solucionar los problemas eco
nómicos de los parientes más 
directos que, durante los meses 
que permanece hospitalizado el 
paciente, no pueden costearse un 
alojamiento en la ciudad, por lo 
que a través de Mensajeros de 
la Paz y el Gobierno regional, la 
residencia universitaria y alber
gue de San Servando cede alre
dedor de 20 plazas que se distri
buyen entre los solicitantes me

nos favorecidos.
" La ampliación de los horarios 

de asesoramiento psicológico, que 
se va a llevar a cabo durante 1999, 
va a suponer una mayor 
rentabilización de los recursos del 
programa, así como una mejora 
de las condiciones que deben 
asumir los usuarios", explicaba 
Hernández.

Selección e integración

En primer lugar, los familia
res de los afectados pasan por 
un proceso de selección, que lle
va a cabo un psicóloga encarga
da, además, de supervisar la 
estancia en la residencia de los 
beneficiarios del programa, des
pués de haber sido captados a 
través del Departamento de Tra- 
bajo Social, el Servicio de Reha
bilitación o el capellán del Hos
pital de Parapléjicos, que detec
tan os casos más necesitados y 
facilitarles la puesta en contacto 
con el responsable de Mensaje
ros de la Paz.

Para poder adscribirse al pro
grama, los encargados de la ci
tada ONG evalúan la situación 
económica de los solicitantes, su 
grado de parentesco con el afec
tado y la comunidad autónoma de 
procedencia, que sitúa a Castilla- 
La Mancha en un lugar priorita
rio en caso de igualdad entre dos 
aspirantes.

Una vez elegidas las familias 
que participarán en el programa, 
la psicóloga de Mensajeros les

>

Los familiares de parapléjicos asisten a un programa de apoyo psicológico durante alrededor de un mes. m. SOTO

acompaña a su habitación y les 
explica las normas, horarios y uso 
de las dependencias de la resi
dencia, así como el sistema de 
traslados, realizados por la Aso
ciación Provincial de Parapléji
cos y Grandes Minusválidos de 
Toledo a raíz de la firma de un 
acuerdo con Mensajeros de la Paz 
para recoger a los familiares de

la residencia y llevarlos hasta el 
hospital y viceversa.

Desde el momento en que los 
seleccionados se integran en el 
proyecto son asistidos por las 
psicóloga individualmente y tam
bién a través del espacio grupal, 
que dan lugar al intercambio de 
vivencias, inquietudes y necesi
dades, que ayudan a superar la 

angustia inicial respecto a sus 
problemas.

Todo durante el mes, aproxi
madamente, que pasan en la re
sidencia, tras el cual coinciden 
mayoritariamente en manifestar 
la importancia del apoyo que 
reciben y la sensación di com
pañía, que les ayuda a superar 
los miedos iniciales.

La Diputación subvenciona la línea 
gratuita 900 de OPA en Toledo

Bono inaugurara 
la nueva 
Consejería de 
Industria el 12 
de enero

LuJriliuaa

La Tribuna

La Organización de Profesio
nales y Autónomos ha mostrado 
su agradecimiento a la Diputa
ción Provincial de Toledo, a tra
vés de un comunicado de prensa 
enviado a este periódico, por la 
subvención recibida de la citada 
institución para colaborar en la 
financiación del proyecto LINEA 
OPA 900, que proporcionará 
asesoramiento telefónico gratuito 
para los autónomos de la circuns
cripción.

Según indica OPA en la nota, 
la Diputación en su labor de apo
yo a la promoción de iniciativas 
de carácter formativo-empresa- 
rial que contribuyan a la forma
ción y el asesoramiento técnico 
de los autónomos y 
microempresas ubicadas en nues
tra provincia, ha concedido a OPA

una aportación única de medio 
millón de pesetas.

Por este motivo, el presiden
te de la organización se ha mos
trado muy satisfecho con esta 
ayuda y ha señalado que este 
gesto de la corporación provin
cial significa "una línea abierta 
hacia el entendimiento entre las 
instituciones y el colectivo al que 
OPA representa".

Los autónomos que quieran 
acceder al servicio de la línea 
OPA 900 de asesoramiento jurí
dico, que empezó a funcionar el 
pasado mes de septiembre» de
berán marcar el 900 10-10-26.

La finalidad de esta línea es 
ampliar el volumen de consultas 
jurídicas y ofrecer el servicio de 
forma gratuita, cuyos usuarios se 
interesan fundamentalmente con 
aspectos fiscales o relacionados 
con la Seguridad Social. El presidente de OPA ha agradecido el gesto a la Diputación. M.SOTO

El nuevo edificio de la 
Consej ería de Industria y Tra- 
bajo de la Junta de Comuni
dades de Castilla- La Mancha, 
será inaugurado el próximo 12 
de enero en un acto al que asis
tirán el presidente regional, 
José Bono Martínez y el con
sejero, Fernando Sánchez 
Bódalo, entre otros miembros 
del Gobierno autonómico.

La apertura oficial de la 
nueva Consejería tendrán lo
gar a las doce y media de la 
mañana, tras la que se ofre
cerá un vino de honor a los 
asistente.

El edificio de la calle río 
Estenilla, en el barrio toleda
no del Polígono viene a resol
ver los problemas de espacio 
que aquejaba el gabinete en 
su antigua ubicación del Cas
co Histórico.
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La provincia de Toledo es la única de la región que no ha celebrado estos procesos

La Audiencia fija para el día 
22 el primer juicio con jurado

Ele

• Para el próximo 22 de enero 
se ha fijado en Toledo la cele
bración de un nuevo juicio con 
jurado popular, aunque en caso 
de llevarse a cabo sería el pri
mero que tuviera lugar en la 
Audiencia Provincial de Toledo, 
la única de la región y, proba
blemente, de toda España, que 
no ha estrenado juicios median
te este procedimiento.

En la vista oral, que presidi
ría un magistrado de la sección 
segunda de la Audiencia toleda
na, se juzgará a dos individuos 
por un presunto delito contra ía 
Ley del Menor, un caso que ha 
sido instruido en el juzgado nú
mero 3 de Talavera de la Rei
na.

Toledo es la única provincia 
de laregión castellano-manchega, 
y quizás de España, donde no 
ha tenido lugar aún ningún juicio 
mediante jurado popular, debi
do a que en otras seis ocasiones 
que pudo hacerse mediante este 
procedimiento defensas y minis
terio fiscal llegaron a acuerdos 
previos sobre las penas a impo
ner a los acusados.

El fiscal jefe de la Audiencia 
Provincial de Toledo, Miguel 
María González Blanco, se ha 
opuesto en reiteradas ocasiones 
aque los jurados populares vean

Fedeto califica de "satisfactorio" el
ritmo de la negociación colectiva

La Tribuna

La Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto) califica de 
satisfactorio el estado actual de 
la negociación colectiva en la 
provincia de Toledo. Fedeto con
sidera que hasta la fecha, y des
de su inicio, la negociación co
lectiva se viene desarrollando con 
absoluta tranquilidad.

En este sentido, la organiza
ción empresarial considera que 
el buen entendimiento entre 
empresarios y sindicatos, se debe 
en gran parte a la firma del pro
tocolo que ambos colectivos fir
maron el pasado mes de octubre. 
Este recogía una serie de com
promisos adquiridos por ambas 
partes para agilizar las negocia
ciones del presente año 1999.

Desde que comenzase la ne
gociación colectiva se han cons
tituido mesas de negociación en 
los sectores de transportes de 
viajeros y en limpieza de edifi
cios y locales. En las próximas

1
En la vista oral se juzgará a dos individuos por un presunto delito contra la Ley del Menor. M.SOTO

causas sobre delitos menores. 
En todo caso -según el fiscal jefe 
de la Audiencia de Toledo- este 
procedimiento debería servir 

semanas se constituirán mesas 
de negociación del comercio en 
general y de cerámica artística.

En este sentido, una vez co
nocido el IPC de 1998, se revi
sarán las tablas salariales en los 
convenios que proceda dicha 
revisión. Los convenios a los que 
se aplicará el IPC del año que 
acaba de finalizar son: comercios 
de alimentación, metal, mazapa
nes y turrones, industria vinícola, 
aceites y derivados, transportes 
de mercancías, campo, panade
rías y hostelería.

Los convenios de madera, 
derivados del cemento y cons
trucción, se estudiarán una vez 
que se alcance un acuerdo a ni
vel nacional, para realizar las 
transcripciones oportunas a ni
vel provincial. Debido al buen 
clima de diálogo entre sindicatos 
y empresarios, Fedeto estima que 
no se producirán más tensiones 
que las derivadas de la propia ne
gociación y que se solucionan en 
la mesa de trabajo.

——

•^'’T.

para juzgar casos de enverga
dura y de penas mayores. Los 
seis juicios con jurado que han 
sido suspendidos en la Audien

a

Fedeto destaca el buen entendimiento entre sindicatos y empresarios.

cia de Toledo se referían a ca
sos de asesinato, omisión del 
deber de socorro y allanamiento 
de morada.

CLM recibió más 
de 6 millones 
para programas 
municipales de 
juventud

Europa Press

La Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha recibió 
durante 1998 más de seis millo
nes de pesetas para la realiza
ción de Programas Municipa
les de Juventud, procedentes del 
convenio de colaboración que 
existe entre el Instituto de la 
Juventud, dependiente del Mi
nisterio de Trabajo y Asuntos 
Sociales, y la Federación Espa
ñola de Municipios y Provincias 
(FEMP).

Los programas subvencio
nados se han dedicado a activi
dades relacionadas con el me
dio ambiente, el asesoramiento 
laboral, el fomento del 
asociacionismo o el desarrollo 
de actividades lúdicas.

Desde el instituto de la ju- . 
ventud (INJUVE) apuestan por 
seguir apoyando las iniciativas 
de aquellos municipios que pre
senten propuestas válidas y efi
caces para la formación, desa
rrollo y participación de los jó
venes.

En la provincia de Toledo se 
subvencionaron con fondos pro
cedentes de este programa la 
Semana de la Juventud, celebra
da en Illescas, y el proyecto «Un 
día en Toledo», financiados con 
100.000 pesetas cada uno.

En la provincia de Albacete 
se ha llevado a cabo un proyec
to de Dinamización y Promoción 
Juvenil, dotado con un millón de 
pesetas; el Programa Joven 
Ontur 98, con un presupuesto 
de 200.000 pesetas, el mismo que 
el proyecto de Aulas de Forma
ción en Temas Transversales 
para Jóvenes.

En los municipios de Ciudad 
Real se realizaron cinco proyec
tos: Fomento del Empleo y Pro- 4 
moción del Asociacionismo Ju
venil, en Almodovar del Cam
po, con una financiación de 
250.000 pesetas; Proyecto I: 
Centro Municipal de Informa
ción a la Juventud y Proyecto 
II: Area de Imageny Sonido, en 
Ciudad Real, con un millón de 
pesetas y Mejora y Fomento de 
los sistemas de Información a 
la Juventud, en Puertollano, con 
750.000 pesetas.

Promoción del 
asociacionismo juvenil

Asimismo, han tenido lugar 
actividades de mejora de la 
cal idad de vida y promoción del 
asociacionismo juvenil, en 
Terrinches, dotado con 300.000 
pesetas y en Valdepeñas, el 
Centro de Información Juvenil: 
contratación y mantenimiento, 
con 250.000 pesetas.

Y por último en la provincia 
de Cuenca, en virtud de estos 
programas municipales destina
dos a la juventud se ejecutó un 
Servicio de Acceso a la Red 
Ciudadana de Cuenca para Co
lectivos Juveniles, con 750.000 
pesetas y la creación de un Cen
tro de Información Juvenil, do
tado con 300.000 pesetas.
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A lo largo de 1998 este organismo ha desarrollado actuaciones encaminadas al apoyo de las pymes

La EuroventaniUa de la Cámara 
incrementó en un 20% sus actuaciones

La Tribuna

La Euroventanilla de la Cá
mara de Comercio e Industria de 
Toledo incrementó durante el 
pasado año 1998 un 20 por cien
to sus actuaciones de apoyo a la 
pequeñas y medianas empresas, 
pymes, de la provincia y región 
castellano-manchega.

Este dato refleja un aumen
to muy significativo en la activi
dad de este centro cuyo objetivo 
es la internacionalización de las 
empresas. En esta línea, según 
las previsiones de la Euroven
tanilla, durante el 99 se pretende 
seguir manteniendo esta progre
sión ascendente.

En el apartado de cooperación 
empresarial, la Cámara de Co-, 
mercio e Industria de Toledo a 
través de su Euroventanilla or
ganizó durante este año dos en
cuentros de cooperación empre
sarial (interprise), uno en Noruega 
y otro en Austria, asumiendo 
asimismo el papel de socio en 
España de un proyecto Phare 
(Programa comunitario de coope
ración con los países del Este).

El euro y el futuro "Efecto 
2000"

Respecto al euro, se pusó en 
marcha a lo largo de 1998 el Pro
yecto Europyme, dirigido a rea
lizar diagnósticos personalizados 
sobre el euro y el "Efecto 2000" 
a un centenar de pymes de Toledo, 
y la realización, por segundo año, 

de una encuesta sobre el impac
to del euro sobre las pymes de la 
provincia de Toledo, ofreciendo 
información al respecto a cual
quier empresa provincial que lo 
solicite de forma gratuita.

En aquellos aspectos vincu
lados con el área del Medio Am
biente, la Euroventanilla de la ins
titución cameral toledana ha pu
blicado la nueva edición europea 
de la Guía de Autoanálisis Am
biental, presentada en CD-Rom, 
y ha organizado actividades en
caminadas a la formación de 
empresarios y responsables de 
la Administración.

La integración y progreso de 
la mujer en el mundo empresa
rial también ha sido uno de los 
objetivos neurálgicos de la acti
vidad de esta Euroventanilla 
durante 1998.

Promoción de las 
empresarias

De esta manera, desarrolló 
el proyecto Innova Donna, para 
la promoción de las empresarias 
en sectores innovadores indus
triales, y celebró el congreso 
europeo como broche a este 
programa en la capital castella
no-manchega.

Por último, en el apartado de 
la Innovación, la Euroventanilla 
de la Cámara de Comercio de 
Toledo puso en marcha el Pro
yecto Redinter, que se plasmó en 
la creación de un Web informático 
sobre nuevas tecnologías e

CAMARA
QE COMERCIO 
C ¡NOOSIRiA 
DC ÍOlíOO
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La Euroventanilla de la Cámara de Comercio de Toledo ha incrementado su ritmo de trabajo. M.SOTO

infraestructuras de apoyo a la 
innovación empresarial en 
Castilla-La Mancha, y la 
impartición de la formación com
plementaria sobre estos aspec
tos de interés para las pequeñas 
y medianas empresas de la re
gión castellano-manchega.

La integración y progreso de la mujer 
en el mundo empresarial también ha 

sido uno de los objetivos neurálgicos

La UCE recomienda a los consumidores que 
extremen la precaución durante las rebajas

T.a Tribuna

La Unión de Consumidores de 
Castilla- La Mancha ha emitido 
un comunicado de prensa en el 
que recuerda las precauciones 
que deben tomar los usuarios a 
la hora de efectuar compras en 
las rebajas de invierno, que se
gún indican comenzaron el pa
sado 1 de enero en algunos luga
res y terminarán el 31 de marzo, 
aunque cada establecimiento 
puede fijar las fechas cuando lo 
consideren oportuno.

En todo caso, las fechas ele
gidas por cada comerciante de
berán obligatoriamente exhibir
se en sitio visible al público, in
cluso cuando permanezca cerra
do.

La UCE llama la atención en 
la nota sobre la prohibición total 
de que en rebajas se pongan a la 

venta productos o artículos que 
no hubieran formado parte de la 
oferta habitual de ventas del 
establecimiento durante el mes 
anteriora! inicio de las rebajas, o 
que en ese periodo se vendan 
artículos obsoletos o deteriora
dos, salvo que se anuncien como 
saldos.

Por este motivo, la citada 
organización asegura que sólo 
puede considerarse que un pro
ducto está en rebajas cuando se 
trata del mismo que se podría 
comprar anteriormente e el mis
mo establecimiento a un precio 
superior.

Recomendaciones

Además, de explicar en el 
citado comunicado remitido a este 
periódico los aspectos de lo que 
exige la normativa vigente res

pecto a las rebajas, la UCE re
cuerda que el consumidor debe 
precaverse en este periodo.

La Unión advierte que el com
prador de extremar las precau
ciones para evitar posibles frau
des, le anima a que sólo compre 
lo que necesite a pesar de encon
trar buenos precios, pero también 
recomiendan que no se olvide que 
en rebajas el consumidor no pierde 
ninguno de sus derechos, como 
el pago con tarjeta o el cambio 
de una prenda defectuosa.

Por último, inciden en que se 
exija siempre calidad, pues "en 
rebajas sólo debe disminuir el 
precio", y no se debe dudar en 
utilizar las hojas de reclamacio
nes si se observa que no se cum
plen algunos de los requisitos 
exigidos por la Ley o se vulnera 
alguno de los derechos del con
sumidor. La UCE aconseja prestar atención ante posibles fraudes.

•A41 
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El castillo cambiará, en una primera fase, el mobiliario de las habitaciones y de la sala de estar

El albergue juvenil de San Servando 
comienza el año con un lavado de cara

Yerma AZOFRA

El cuento medieval comple
to. Cuando el visitante llega a 
Toledo y se adentra por las ca
lles del Casco Histórico retroce
de siglos en el tiempo, pero la aven
tura puede continuar si además, 
se tiene oportunidad de pernoc
tar en un castillo.

Más de 3.000 personas han 
pasado por el albergue juvenil de 
San Servando durante el pasado 
año, según datos facilitados por 
el área de Juventud de la Dele
gación Provincial de Educación 
y Cultura, que ha estimado una 
ocupación entre enero y noviem
bre cercana al 40 por ciento, con 
una estancia media por persona 
de dos noches.

La recuperada fortaleza tole
dana, que también fue sede de 
las Cortes de Castilla-La Man
cha, ha mantenido su finalidad pro
tectora compaginando los usos 
de albergue y residencia para 
estudiantes. "Desde 1988 se abrió 
de forma permanente como al
bergue, ofertando un total de 48 
plazas", explicó su director, Félix 
Gómez, que cumplió este verano 
quince años al frente de San 
Servando.

Un total de 1.294 españoles y 
1.759 extranjeros se alojaron en 
el castillo que registró en el mes 
de mayo el mayor porcentaje de 
ocupación -un 70 por ciento-, 
seguido de octubre y marzo, aun
que durante las temporadas de 
primavera y verano se cuelga el 
cartel de completo.

Alberguismo para todos

En sus inicios, esta opción de 
hospedaje pretendía llegar a los 
jóvenes que viajan con poco di
nero, al tiempo que se fomenta
ba la interrelación y el acerca
miento de diferentes culturas. 
Ahora, el alberguismo no es ex
clusiva de los jóvenes sino que 
se ha "standarizado" y consoli
dado como una alternativa fami
liar para conocer ciudades, ad
virtió Gómez, al comentar que "el 
público y-, sobre todo, las fami
lias demanda servicios indivi
dualizados".

El usuario busca un entorno 
acogedor y confortable. Las ins
talaciones del albergue están de 
estreno en este nuevo año 1999, 
en el que se ha iniciado la susti
tución del mobiliario de las habi
taciones y la sala de estar dispo
nible para los visitantes.

En los dormitorios, que com
parten dos, tres o cuatro perso
nas, se van a cambiar los arma
rios y mesas pero "se manten
drán las literas porque es una 
estructura que ha dado muy buen 
resultado y se encuentran en 

®’^^^^ciones", concre
tó Gómez, para quien la actua
ción dotará de una mayor "visto-

Las habitaciones del albergue estrenarán muebles, aunque se mantendrá lá estructura de las literas. M.SOTO
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Félix Gómez lleva 15 años al frente del castillo de San Servando. M.SOTO

El albergue "San Servando" estrenará con el nuevo año 
muebles nuevos en las habitaciones y en la sala de estar, 

con lo que las instalaciones del castillo ganará en 
confortabilidad y vistosidad

sidad" al albergue que cuenta 
también con dos pistas polidepor
tivas y piscina.

La primera fase de acondicio
namiento cuenta con un presu
puesto de 12 millones de pesetas 
que alcanzará a las dependencias 
destinadas para los estudiantes.

Por otro lado, una de los con
trariedades que presenta el al
bergue es la escasez de plazas. 
"Con un grupo, se llena, y esto no 
es bueno porque se rompe la 
cadencia de alberguistas y se 
reducen las posibilidades indivi
duales", según el director de San 
Servando, que es consciente, no 
obstante, de que el crecimiento 
de universitarios que ha experi
mentado la ciudad en los últimos 
años implica la adecuación de ins
talaciones para dar respuesta a 
sus necesidades de alojamiento.

Alberguistas y estudiantes 
conviven en perfecta armonía, y 
junto al equipo de 18 personas que 
se ocupan del mantenimiento de 
San Servando puede hablarse de 
"la gran familia del castillo".

Comportamiento exquisito

Las personas que acuden a los 
albergues "son gente muy cívi
ca, educados y con un compor
tamiento exquisito", reconoce Gó
mez, aunque la masificación pro
pia del período estival se deja 
notar puesto que "no son viajes 
tan culturales y se realizan más 
por ocio". Luego, el albergue cuen
ta con clientes fijos que acuden 
fielmente cada año.

La mayor parte de los grupos 
son franceses o españoles, mien
tras que a nivel individual supe
ran en número los alberguistas 
extranjeros. "Hay modas -indi
có- y vienen australianos, italia
nos, alemanes y muchos japone
ses", dependiendo de la publici- 
dad que se haga en sus respec-' 
tivos países.

Respecto a la tarifa de pre
cios del albergue, la nueva tem
porada apenas ha supuesto una 
subida de cincuenta pesetas para 
el servicio de pensión completa, 
y veinticinco pesetas en el aloja
miento, que asciende a 1.125 
pesetas por noche. Además, se 
mantienen las tarifas reducidas 
especiales para grupos.,

La normativa regional estable
ce una estancia máxima es de tres 
días, pero si hay plazas pueden 
permanecer más tiempo, y como 
único requisito se exige al usua
rio estar en disposición del carnet 
de alberguista.

En este sentido, es curioso 
comprobar el resultado del efec
to "boca a boca" dentro de la en
torno dcl alberguismo. "La comu
nicación oral funciona a la per
fección, cuando Toledo está al 
completo una semana, en segui
da se enteran y no necesitan pre
guntar si hay plazas", comentó 
Gómez.
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s BARES-CAFETERIAS CONFECCION RESTAURANTES. HOTELES
en Toledo... - en Talavero. ..
lEL SCORPIONS 

C/. Matias Moreno, 10 
Teléf. 925/212556

' NUEVA ORLEANS'
Avda. Barber, 8 
Teléf. 925/216961-----------------------I__________ ^

SABORES II
Trav. Estación de Autobuses, 1
Teléf. 925/227869____________ ✓

LATIIMA 1
Plaza de Cuba, 4

Teléfs.-925/227208 -256451

en Talavera...
ST. LOUIS

C/. Gregorio de los Ríos, 4 
^Teléf: 925/826130

BAR KALY
C/. Antonio Soria, 3
Teléf. 925/826436

BAR MANSILLA
Av. Poo. Aguirre, 280 
Teléf. 925/811949

"CHURRERIA BAR^ 
CALERO

C/. Matadero, 9 
Teléf. 925/814267 .

BAR YESSICA'
C/.Cañada de la Sierra, 73 
Teléf. 925/826269

' B-C CAFETERIA '
C/. Angel del Alcázar, 31

1 Teléf. 925/825656 J

BAR EL ROLLO' 
CA Comuneros de Castilla, 16 
Teléf. 925/804006

rCERVECERIA LA CANITAl
C/. Murillo, 4
Teléf. 925/809862

' CERVECERIA MARIMBA' 
PI. Leonardo Da Vinci. 11 
Teléf. 925/808962

'LA FACULTAD
o/. Murillo. 4^ 

Teléf. 925/823762

BAR ZURICH^
C/. Santos Mártires, 11 
Teléf. 925/816644

'SAN FRANCISCO' 
C/. Alberche, 1O 
Teléf. 925/823206

' LAUREL & HARDY' 
C/. Ruiz de Luna, 6 
Teléf. 925/828172

MI DESPACHO^ 
PI. Federico Q\ Lorca, 3 
Teléf. 925/810265

BAR REÑA
Paseo de la Estación, 98 
Teléf. 925/806578

MERCA TALAVERA
Políg. Torrehierro 

Teléf. 925/802183

rLA TERTULIA 1
C/. Pablo Neruda, 2 
Teléf. 925/803598

BAR CASTRO 
.C/. Matadero, 36, 

ÍEL AMANECER DE1
LA NATURALEZA
C/. /Mcaudete, 4-8

Teléf. 925/826638

r CAMINO DEL ROCIOS
CZ. Leonardo Da Vinci, 8 
Teléf. 925/805301

en Talavera...
ROCOY
C/. Camino de la Cabra, s/n
Teléf. 925/811467

"CENTRO TECNOLOGICO' 
DE LA CONFECCIÓN

C/. L-uis Oreille, s/n 
LTeléf. 925/821832 J

CLINICAS

LA SUCURSAL
CZ. Capitán Velarde, 5^

TABERNA MIGUEL
CZ. Entrada Barrionuevo, 5

BAR DANI
C/. Santa Agueda, 3

BAR LEVANTE'
C/.Banderas de Castilla, 8
Teléf. 925/811664

BAR BERNARDO
C/. Alberche. 3
Teléf. 925/827187

fBAR POKERS
C/.Leonardo Da Vinci, 12
Teléf. 925/822145

r BAR VIDAL 1
C/. Juan Carlos I, 52
Teléf. 925/816580

ÍBAR VERGARA1 
G/. Cillera., S© 
Teléf. 925/817272!

MUEBLES
en Talavera...
^MUEBLES VIGAMA^

C/. Atalaya, 1
Teléf. 925/806829

MOBELANDIA
C/. Alfares, 1 7 

.Teléf. 925/828708,

ENSEÑANZA

en Talavera... 
'ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS!
Av. Feo. Aguirre, 178

. Telef. 925/818081 ,

ÍESCUELA DE ARTE'
CZ. Segurilla, 1

Teléf. 925/811942,

en Toledo...
CLINICA DENTAC

DRA. M. AGUILAR
Donantes de Sangre, 1 - 1- B 

.Teléf. 925/256790,

"CENTRO DE DIAGNOSTICO'

RECOLETAS
Av. de Auropa, 8

Teléf. 925/252131 ,

CIRUGIA DEL PIE
Huérfanos Cristinos, 1
Teléf. 925/253945

en Talavera...
AMANECER'
Paseo de la Estación, 62 
Teléf. 925/818636

RTE. EL FOGONT
CZ. Belvís, 1 

.Teléf. 925Z818323, 

RTE. EL TORREON!
CZ. Cabeza del Moro, 2

UN ALTO EN ELCAMINO'
Ctra. N-V, Km. 119 
,Teléf. 925/804107,

en Talavera...
CHUSA TALAVERA!

C/. Prado, 18
Teléf. 925/800200

HOTEL BEATRIZ'
Av. Madrid, i .

Teléf, 92S/8O76OO

RESIDENCIAS 
3*= *EDAD

en Toledo,..
MONTEALEGRE

C/. Toledo. 4 Urb. Los Nieves
NAMBROOA 

Teléf. 925/278866,

RESTAURANTES

en Toledo...

rLA ABADIAS
PI. San Nicolás, 3

Teléf. 925/251140

'EL CHULETERO'
Ctra. Avila, Km. 3,500 
Teléf. 925/210062

rZARICO 1
G/. Oslo, 1 e 
Teléf. 925/214529

rCASON DE LOS LOPEZT
DE TOLEDO

G/. SiUerio., 3
Teléf. 925/254774,

LA CATEDRAL'
CZ. Nuncio Vijo, 1 
Teléf. 925/224244

EL TROCADERO
Av. Reconquista, 10

en Talavera...

fRTE. RODIMA'
ctra. N-V, Km. 109,900

CAZALEGAS
LTeléf. 925/869226J

ÍRTE. ANTONIO!
Av. F»ortugail, Q
Teléf. 925/824017

ÍRTE. VIDAL!
a/. I^nramada. T”

Teléf. 925/826405

SAN CRISTÓBAL!
Cría. N-V. Km. 123.700
Teléf. 925/821337

RTE. NURIA
Av. Constitución, 7
Toléf. 925/817^21 4

CMESON ARCIPRESTE in
Av. Principe, 43
Teléf. 925/818774

rCENTRO RESIDENCIAL!
TOLEDO

Ctra. Modrid-Toiedo, Km. 64,400

ÍRTEELARCO!
CZ. Arco de San Pedro, 5

MESON EL BOLITO!
C/. Alférez Provisional, 55
Teléf. 925/821902 /

RTE. LA TEJA
C/. Santos Mártires, 20 
'Teléf. 925/825015

LTeléf. 925/222230

en Talavera...

'NUESTRA SEÑARA") 
DE LA PENA

Av. del Principe, 6 
Teléf. 925/804523,

ÍEL ALBA!
Ctra. Extremadura, Km. 119,4 
, Teléf. 925/802900-04,

TALLERES VARIOS
en Talavera...

rSINFO 1
C/. Panaderos, 11-13 
,Teléf. 925/803074 ,

en Toledo...
fGIMNASIO INTEGRAL!

Av. Boladiez, 25
Teléf. 925/234114

ÍGRUAS Y TALLERES^
JESUS DE LA O

ctra. Cervera, Km. 0,800
,Teléf. 925/804033,

^TURISMO RURAL^ 
LA CASA DE LATORRE 
C/. Antonio Machado, 16 

Teléf. 925/568006

fJ. MORAN! 
C/. Panaderos, 7 
'Teléf. 925/811718,

CATALANA DE OCCIDENTE
CENTRO COMERCIAL SANTA TERESA

Teléf. 925/253625 ,

PUBS
en Toledo...

CARPE DIEM 
C/. Alfileritos, 26 

¿Teléf. 670/829665, 

en Talavera...

ÍEL GALEON]
C/. Lepanto, 9

AGRUPO RUIZ^ 

UMALJTO 
o/.Jarame., s/n 
POLIGONO INDUSTRIAL

Teléf. 925/232210,

SEGUROS

SOLISS
en Talavera...

HOTELES
en Toledo...

MUGA 
C/. Cosme Gómez Tejada, 16 
¿Teléf. 925/814974^

rPELUQUERIA)
TRENADO
C/. Oro, 

¿Teléf. 925/804044,

HOTEL BEATRIZ
Ctra. Avila, Km. 2,75C 
'Teléf. 92S/222211, 

CIUDAD DE TOLEDO! 
Ctra. dal Valle, 15
Teléf. 925/285125^

cCOÑSTRUCC1ONE^ 
JUSTO VAZQUEZ
CZ. TrinlcJad, 1 '7 
¿Teléf. 925Z72OO5O^
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Aunque en las últimas semanas han 
aumentado los casos, "no puede 
hablarse de cifras excesivamente 
elevadas", según Atenza

El director del CRSP afirma que la situación es de absoluta normalidad

La incidencia de la gripe en 
Talavera es similar a otros años
La incidencia de la gripe en 
el área sanitaria de 
Talavera está siendo muy 
similar a años anteriores, o 
incluso algo más baja, se~ 
gán ha indicado el director 
del Centro Regional de Sa
lud Pública, Juan Atenza. 
Aunque en las últimas dos 
semanas ha habido un 
repunte de la enfermedad, 
no hay motivos para hablar 
de alarma epidemiológica.

Aurora DE PABLOS

El virus de la gripe no ha 
entrado de lleno en el área sani
taria de Talavera, al menos de 
momento. Así se desprende de 
los datos facilitados por Atenza 
que hablan de 134 casos hasta 
el día 19 de diciembre, 60 me
nos que en las mismas fechas de 
1997.

El responsable del CRSP ha 
indicado a esta redacción que en 
los Centros de Salud, tanto de la 
ciudad como en los municipios 
de la comarca, la situación es de 
absoluta normalidad, frente a la 
avalancha de afectados por el 
virus que soportan las urgencias 
en otros puntos del país, como 
Cataluña y Andalucía.

Aunque aún no se dispone de 
los datos de incidencia en las 
últimas semanas, Atenza ha 
confirmado que han aumentado 
los casos, sin embargo "todavía 
no son cifras excesivamente al
tas, por lo que no se puede ha
blar de alarma desde el punto de 
vista epidemiológico", ha espe-

■4i

’-ví*?

Los centros de salud no han registrado excesivos casos de gripe.

cificado.
Las bajas temperaturas vivi

das tanto a final como a prime
ros del año favorecen a la epi
demia en la medida en la que 
afectan al tractorespiratorio y 
provocan infecciones respirato
rias.

No obstante, ha explicado que 
en esta zona el virus registra las 
cuotas más altas entre los me
ses de enero y febrero, -regis
trándose hasta más de 1.000 
casos como sucedió hace dos

años-, si bien la temporada gripal 
va de octubre a mayo.

Vacunación

La mejor forma de prevenir 
esta enfermedad -culpable de 
numerosas bajas laborales- es la 
vacunación, algo que en 1997 
hicieron en la comarca 17.000 
personas, loque representael 10 
por ciento de la población de 
dicha área sanitaria. La cam
paña de vacunación va dirigida

PENA

especialmente a los grupos de 
riesgo: niños, adultos, personas 
con problemas cardiovasculares, 
respiratorios, o metabólicos.

Una vez adquirido el virus, que 
este año se presenta además con 
un cuadro gastrointestinal con 
leves diarreas, se combate con 
antibióticos. También es reco
mendable hacer reposo, tener 
higiene con los alimentos y con
sumir mucho líquido, "siempre 
bajo supervisiónmédica", recuer
da Atenza.

WO

Calle Trinidad. PENA

El inicio de las 
obras provocará 
hoy cortes de 
agua en las calles 
líinidad y Prado

La Tribuna

Las calles Trinidad y Prado 
estarán afectadas hoy por los 
cortes en el suministro de agua 
motivados por el comienzo de las 
obras de remodelación de la 
primera de estas vías. Según ha 
anunciado Aguas y Servicios de 
Talavera, la empresa 
concesionaria del servicio de 
aguas, la interrupción del sumi
nistro se iniciará a las ocho y 
media de la mañana y la dura
ción prevista es de entre seis y 
ocho horas, si bien el servicio 
quedará restablecido sin previo 
aviso.

Durante el corte de agua se 
procederá aefectuar las conexio
nes a las nuevas redes que se 
van a instalar en la calle Trini
dad, en lo que supone el primer 
paso de las obras que se van a 
realizar en la zona. Estos traba
jos obligarán también a cerrar 
al tráfico la calle, según anuni 
ció el Ayuntamiento en días 
pasados.

La venta de las viviendas de 
Pío XII acabará en febrero

La Tribuna

El proceso de venta de las 
viviendas municipales de la ave
nida de Pío XII quedará conclui
do a comienzos del mes de fe- 

^^^ últimas semanas los 
adjudicatarios de la titularidad de 

^^^^ ‘^° acudiendo 
al Ayuntamiento en grupos para 
firmar las escrituras de adquisi
ción de los pisos, cerrando con 
ello el proceso que se abrió con 
la subasta de las viviendas.

La fecha prevista para finali
zar este trámite es la del 8 de 
febrero, momento para el cual ya 
tendrán que estar concluidos to
dos los pasos administrativos para 
cambiar la titularidad de las vi
viendas a los nuevos propietarios.

300 millones

Se estima que el consistorio 
ingresará en torno a trescientos 
millones por la venta de las vi
viendas, ya que, según datos de

la Concejalía de Bienestar Social, 
se han puesto a la venta 199 pi
sos, con un precio medio de ad
judicación de un millón y medio 
de pesetas cada uno de ellos.

El proceso se mantuvo para
lizado durante un tiempo, por el 
recurso presentado ante los tri
bunales por algunos inquilinos, 
pero se reanudó hace varias se
manas, después de que no se 
admitiera su interrupción hasta 
que se resuelva el fondo de la 
cuestión. Viviendas de Fío XII, hasta ahora municipales.

*

PEÑA
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Los Reyes Magos tuvieron ayer un momento para todos los ingresados en el hospital
PENALos mas pequeños recibieron los regalos en el centro hospitalarioPEÑA

Los Reyes M^os visitaron ayer a todos 
los enfermos internados en el hospital

La Tribuna

Los Reyes Magos repartieron 
ayer sus últimos regalos en las 
visitas que realizaron a los en
fermos que se encuentran ingre
sados en el hospital Nuestra 
Señora del Prado y a los mayo
res del asilo. Melchor, Gaspar y 
Baltasar llegaron a las once y 
media de la mañana al hospital, 
donde fueron recibidos por el 

director gerente y el director 
médico del centro, además de por 
el alcalde que también les acom
pañó en la visita que se prolongó 
durante dos horas.

En el centro hospitalario re
corrieron todas las plantas y tu
vieron un momento para cada uno 
de los enfermos que estos días 
permanecen ingresados. Pero, 
sobre todo, prestaron atención a 
los niños, a cada uno de los cua

les hicieron llegar un regalo. 
También los más pequeños tu
vieron el presente de los Reyes 
Magos que no dejaron de visitar 
incluso a niños de apenas unas 
horas de vida que ayer mismo vi
nieron al mundo en el hospital 
talaverano.

La visita, por la tarde, a los 
mayores que residen en el asilo 
cerró por este año el recorrido 
de los Reyes Magos en Talavera 

y cerró además los actos encua
drados dentro de la programación 
navideña.

Dentro de estos actos se en
cuentra también el concierto de 
Año Nuevo que en la noche del 
miércoles ofreció en la Iglesia 
talaverana de S^n Prudencio la 
"Strauss Festival Orquestra", de 
Bulgaria.

El acto estuvo organizado por 
la Consejería de Educación y Cul

tura y contó con un repertorio 
musical compuesto por valses, 
marchas y polkas, como melodías 
más populares de la Viena Im
perial.

La orquesta estuvo dirigida 
para esta ocasión por uno de los 
directores búlgaros de mayorpres- 
tigio en estos momentos, Alexei 
Izmirliev, y contó además con la 
intervención de la soprano Anelia 
Schoumanova.

El Leader estudia cinco nuevos proyectos de 
desarrollo rural para Talavera y comarca

La Tribuna

La comisión de valoración del 
programa de fondos comunita
rios Leader estudia nuevos cin
co proyectos de desarrollo rural 
surgidos en Talavera y en diver
sos municipios de la comarca en 
las últimas semanas.

Carmen Vidal, coordinadora 
accidental del programa ha se
ñalado a esta redacción que en
tre las iniciativas propuestas 
destaca la puesta en marcha de 
un museo del juguete y una casa 
rural en Mohedas de la Jara, un 
complejo turístico en Belvís de 
la Jara y una casa rural en 
Alcaudete de la Jara.

Aunque ya cuentan con una 
consignación presupuestaria fruto 
de una primera fase de análisis, 
la ahora los promotores deberán 
presentar los requisitos exigidos 

para poder acceder finalmente 
a estas ayudas europeas.

Hasta ahora, el Leader ha 
empleado más de 1.000 millones 
de pesetas en la subvención de 
numerosas iniciativas relaciona
das con el desarrollo rural en la 
comarca de la Sierra de San 
Vicente y La Jara.

Este programa dispone aún de 
400 millones de pesetas que de

El programa europeo dispone 
todavía de fondos, por lo que 

aún pueden presentarse proyectos, 
tanto de iniciativa privada 

como pública

berá ser empleados antes de que 
finalice el presente ejercicio, por 
lo que todavía pueden presentarse 
iniciativas, tanto privadas como 
públicas.

Precisamente son los Ayun
tamientos quienes más se pue
den beneficiar de estos fondos 
ya que pueden obtener subven
ciones de hasta el 70 por ciento 
del coste del proyecto.

IPETA se encarga de gestionar el Leader. peÑA

Comarca



La Tribuna GUIA CULTURAL Juevesf 7 de enero de 1999 11

TÍILETIQ

MULTICINESM^CRÍSTINA
SALA11 "LA MASCARA DEL ZORRO".P:\1, l9:55y22A5
SALAZz "TUA LONDRES YYO A CALIFORNIA ". P:17:30 

"STUDIO 54". P:20:10 y 22:45
SALA 3: "POR SIEMPRE JAMAS".
SALA 4: "EL MILAGRODEP.TINTO".
P:17:30,20:10y22:45.
MULTICINFSMAYORAI.

TOLEDO

MUSEOS

- La Asociación de 
Mujeres para la Demo
cracia de Toledo haprogra- 
mado el próximo día 9laobra 
de teatro "El motocarro", 
(me interpretará el grupo 
"Mi^el de Cervantes", a 
beneficio de lainvestigación 
sobre la enfermedad de 
Lafora, que afecta a cua
tro familias en laprovincia. 
La función sera a las 19 
horas en el Teatro de Ro
jas.

- La Hermandad de 
Donantes de Sangre reali
za hoy una colecta en el 
Centro de Salud de Añover 
del Tajo, de I7 a21 horas.

- La Consej ería de Edu
cación y Cultura ha convo
cado, para jóvenes con 
edades entre los 16 y 30 
años, certámenes deFoto- 
grafía, Artes Plásticas, 
Música , Cómic y Vídeo, 
que incluyen tres premios 
cada uno. El plazo de pre
sentación de los trabajos 
concluirá el próximo 2o de 
marzo.

- La Comisión Europea 
promueve el Concurso 
Europeo del Joven Con
sumidor, dirigido a grupos 
de un mínimo de 4 jóvenes, 
de 10 a 14 años, que debe
rán elaborar un video de 5 
y 7 minutos de duración o 
un folleto de 8 páginas des
tinado a presentar el euro 
a otros jovenes o adultos. 
En cada país se seleccio
narán 20 trabajos.

El plazo de entrega con
cluirá el próximo día 18 de 
enero de 1999. Para obte
ner más información, en la 
Dirección General de Con
sumo de la Junta de Comu
nidades.

-La asociación cultural 
Ricardo Brasal" del IES 
Azar^iel" ha convocado 

Poético 
"Ricardo Brasal", dirigi
do a los alumnos de Secun
daria de toda la región, cuyo 
tema gira en tomo a "Nues
tra tierra y sus gentes".

La dotación de los tres 
premios es de 25.000, 
15.000, 10.000 pesetas. EI 
plazo de admisión de los 
poemas se cerrará el 31 de 
enero, y deben remitirse a 
la asociación en el Paseo 
de San Eugenio, 21 
CP:45003. Toledo.

asa ®w 650 700
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8 8 69.4

COPE RADIOS 
Talavera
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SALA A: "EL PRINCIPE DE EGIPTO". P:17:15, 20 y 22:45
SALAB: "MULAN".P- .17:15,20

"ALGO PASA C0NMARY".P:22:45.
SALA C: "VUELVE A CASA POR NAVIDAD". P:17:15 

"MI NOMBRE ES J0E".P: 20 y 22:45
5/I¿^ D: "PRACTICAMENTE MAGIA".
P:17:15,20y22:45.

MULTICINESCALDERQN
SALA 1: "EL PRINCIPE DE EGIPTO". P:17, 18:45,20:30 y 
22:30.
SALAJlz "LA NIÑA DE TUS 0J0S".P: 17, 20 y 22:30
SALA2l"MULAN\PA1, 18:45

"JUEGOS SALVAJES".P:20:30 y 22:30.
TÍ2RSJLIÍ2S

MULTICINESBE RM
SALA A: Cerrado por descanso. 
SALA B: Cerrado por descanso.

TELEVISIOINES-

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. TIfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antimo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673

CANAL

FELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local media shop
15:30 Toledo al dla.l^ edc
16:00 Final feliz
16:45 Documental
17:00 La película:
"Pilotos de guerra"
18:30 Dibujos
19:00 Documental
20:00 Las recetas de J.J.

Castillo
20:15 Especial local musical
21:00 CLM al día
21:30 Toledo al día.2“ edc.
22:30 Punto de mira
23:00 Yo, Claudio
24:00 Toledo al día

Canal 4 Toledo
09:45 Televenta
10:00 Titulares
10:15 Desayunos con Jesús
10:30 Tele boutique
11:00 Carrusel
13:00 Televenta
13:30 Dibujos
14:00 Dibujos animados
14:30 Tradiciones de 

drjísún.
15:00 Naturaleza
15:30 Cine
19:00 Clipeando
21:00 7 días
22:00 Cine

PTOCESANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor 
con la Virgen María
08:00 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 Pablo Caruso
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez 
mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el 
Monasterio de Ifuestra 
Señora de los Angeles 
15:00 Creencias y prácticas 
católicas
15:30 Un llamado a la 
misión
16:00 Mother Angelica
17:00 Nuestra misión: la 
misericordia
17:30 Hitos y mitos
18:00 Imagen de Dios 
18:30Gerbert
19.00 Las fuentes de la fé
19:30 Vaticano y Roma 
cristiana
20:00 Misiones y misioneros
20:30 Ayuda a la Iglesia 
necesitada
21:00 En clave de amor
22:00 Iglesia en el mundo
22:05 ^lesia en Toledo
23:00 Juan Pablo II
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Jesús TV
02:00 De cara al tercer 
milenio
02:30 Santificados en la 
verdad
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Beata Faustina
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro 
Padre

ONDA CERO Toledo 
1080

800 650 900 950 1000 1050 1100 1150

i®3 

92.9 
SER 

Toledo

94 95 96 97 98 99 101

Radio ONDA CERO RADIO S 
Santa María Talavera

LaT^ibuna
Toledo

94.2 96.4
40 PRINCIPALES CADENA DIAL

Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADÁMUIÍ
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Galería Tolmo
-C/Santa Isabel, 14. Exposición colectiva de Navidad. Hasta 
el 5 de enero.
Museo de Santa Cruz
-C/Cervantes, 3. Exposición "Aromas de Al-Andalús". Hasta 
el 31 de enero.
Centro Cultural San Idelfonso
-Exposición de los reporteros gráficos de Toledo "Las fotos de 
1998".
Escuela de Arte
- C/Reyes Católicos, 15. Exposición de óleos de Puensanta López 
Giménez. Hasta el 11 de enero.

1200 1250 1300

192
102

RADIO 1

103 ’ 1m ’ 

10X3 103.9 
SER RADIO 2 

Talavera

El dial de Toledo

1350 1400

106 |' lUf

106.4 
RADIO 3

105
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OPINION La
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un

a ¿Tiene sentido preguntarse...?

Como señala en su reciente Encíclica Juan Pablo II "uno 
de los elementos más importantes de nuestra condición 
actual es la "crisis del sentido"
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PEDRO 
PERAL

¿ Tiene sentido actualmente preguntarse 

por el sentido de las cosas?

C
reo que el siglo que agoniza podría llamar con 
razón "el siglo de la abundancia". El desarrollo 
de la técnica es espectacular e imparable; ha 
mejorado la producción de bienes de consumo en 

calidad y cantidad; las comunicaciones han alcanza
do tal extensión y rapidez que han hecho bueno aquello 
de que el mundo es un pañuelo o la aldea global de 
Me Luhan... Es lamentablemente cierto que millones 
de seres humanos llevan una vida inhumana: mal ali
mentados, con menos de 
quinientas calorías diarias: 
presos de enfermedades 
epidémicas; en condicio
nes materiales muy pre
carias, sin que les haya 
llegado la luz de la cultu
ra, como se ha puesto de 
relieve con ocasión del 
huracán Mitch.

En provocador con
traste, en lo que llamamos 
el primer mundo, ese con
cepto geopolítico de "nor
te", abundan, mejor di
cho, sobreabundan las 
cosas. Pero ¿comparti
mos con los más necesi
tados nuestro bienestar? 
¿hacemos un uso racio
nal y humano de nuestras 
enormes posibilidades 
consumistas? ¿reflexio
namos sobre el por qué 
de las cosas más allá del 
hedonismo utilitarista en 
que vivimos o nos hace 
vivir la publicidad? ¿Nos 
conformamos con "felici
dad de las bellotas"?.

Cabe plantearse en 
este mundo nuestro la 
cuestión de si tiene sen
tido hoy preguntarse por
el sentido de las cosas, desde la interpelación que 
angustiosamente a nuestra conciencia hacen los más 
necesitados hasta esas preguntas sobre el dolor, el 
sufrimiento o la muerte.

El primer obstáculo que podemos encontrar es que, 
nadando en la abundancia, nos pasamos la vida, en 
gran parte, yendo de una cosa a otra, sin llegar a conocer

Cabe plantearse en este 
mundo nuestro la cuestión de 

si tiene sentido hoy 
preguntarse por el sentido de 

las cosas, desde.la 
interpelación que 

angustiosamente a nuestra 
conciencia hacen los más 

necesitados

su verdadero sentido. En segundo lugar, y como 
consecuencia de lo anterior, no tenemos tiempo de 
pararnos a pensar de vez en vez. Por otra parte, como 
señala en su reciente Encíclica Juan Pablo II "uno de 
los elementos más importantes de nuestra condición 
actuales la "crisis del sentido". Las respuestas llegan 
desde un saludable pluralismo y una nefasta confu
sión, y son tan, a veces, contradictorias que el espí
ritu humano se encierra en sí mismo, vuelve la espal

da a la complejidad y cae 
en una especia de "pensa
miento ambiguo", que no 
conduce a ninguna parte.

Entendemos que aunque 
prioritario elpannuestro de 
cada díay legítima la inves
tigación y hallazgo de nue
vos descubrimientos que 
nos proporcionarán más y 
más cosas, el hombre al
canza su más humana di
mensión cuando se pregunta 
por el sentido último de las 
cosas y del papel que és
tas juegan en supropia vida 
y en las vidas de sus seme
jantes. En este sentido se 
ha dicho que el hombre es 
"aquél que busca la ver
dad". Búsqueda que ya es 
unprimer síntoma denuestra 
inquietud para dar un nue
vo relieve a nuestra vida. 
Y ello, desde el respeto a 
otras opiniones, considero 
que merece lapena.

Con sus siempre acer
tadas palabras, escribía así 
el maestro Julián Marías 
hace poco en un diario de 
Madrid: "Retenido siem
pre pasión por la verdad... 
Cuando "veo" algo no pue

do desentenderme de ello, volverle la espalda".
Sí. Tiene sentido buscar el sentido último de las 

cosas, que es la verdad. Interpelamos sobre nuestro 
entorno para seleccionar lo más humano, para que 
no nos ahogue, sino que eleve nuestra dignidad pro
funda de hombres racionales y libres.

*Pedro Peral es diputado del PP en las Cortes.

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
cartas al director es necesario que no excedan de dos 
folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
como que estos vayan acompañaods de una 
fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva el derecho de 
extractar las cartas que excedan la extensión.
Envíen sus cartas al director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. C/ Donantes de Sangre, 1. 3^ A. 45.004.- 
TOLEDO.
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Libertad incluso para ellos

FERNANDO 
JAUREGUI

S
í, también para ellos. Para la veintena 
• larga de ex dirigentes de Herri Batasuna, 
que han vuelto a pasar la Navidad en
carcelados. Libertad también para ellos, dado 

que, presumiblemente, no podrán repetir su 
delito —ni la apología del terrorismo ni la 
colaboración con banda armada son posibles 
ya. O todavía—. Ni tampoco causa alarma 
social su puesta en libertad: ni uno solo de 
los partidos del arco parlamentario se mues
tra en contra de la 
excarcelación de los 
batasunos. Excarcela
ción, portante, maña
na mismo, si posible 
fuera, aprovechando 
que hay Consejo de 
Ministros.

Otra cosa es, claro, 
la fórmula legal que el 
Gobierno Aznar pue
da seleccionar de en
tre las varias posibles. 
Estimo que cabría una 
similar a la que ya sir
vió para sacar de la 
cárcel a Vera y Barrionuevo. Ya está claro 
que, al menos temporalmente, ambos proce
sos —los condenados por el ‘caso Marey’ y 
los ‘paraetarras’ de HB— son distintos: los 
unos tomaron el turrón en casa. Pero el pro
ceso de paz exige que hasta ellos, esos diri
gentes de HB que jamás levantaron la voz 
para condenar el derramamiento de sangre 
inocente, ésos que alentaban con su innega
ble complicidad la acción de los pistoleros, 
ésos, hasta ésos, a la calle.

Seguramente, cuando salgan, harán lo que 
sus compañeros libres: se abstendrán de con

Allá ellos, porque están 
a punto de frustrar la 
mejor esperanza de la 
sociedad vasca para 

reconstruirse a si misma 
moralmente

denar los actos de violencia contra ediles o 
militantes del PP, la extorsión contra la pren
sa que no les es grata, las amenazas a jueces 
y fiscales que osen contradecir sus designios. 
Seguirán, cuando salgan, los petardos —oja
lá sigamos hablando solamente de petardos— 
contra las casas-cuartel de la Guardia Civil. 
Seguirá el miedo preelectoral, se agudizará la 
división en la sociedad en Euskadi. Allá ellos, 
porque están a punto de frustrar la mejor es

peranza de la sociedad 
vasca para
reconstruirse a sí mis
ma moralmente. Y, de 
paso, pueden acabar 
con cualquier posibili
dad de una Euskadi 
más nacionalista, que 
es por lo que dicen 
luchar. Allá ellos.

Allá también el 
PNV si no ve los ries
gos de
‘palestinización’ de 
una sociedad que apa
rece, hoy, cada vez más 

dividida. Resulta inconcebible que el nuevo 
lehendakari no haya clamado aún su condena 
ante los últimos atentados, incruentos, sí, pero 
no por ello menos injustos, ni menos peligro
sos para la convivencia. Allá ellos. Pero, del 
lado de acá, es decir, del lado del Gobierno 
central y de quienes, abrumadoramente ma
yoría, se reclaman constitucionalistas —aun
que sea criticamente—, no debemos permitir 
que nada haga peligrar la senda iniciada. A la 
calle, pues, con ellos, incluso con ellos, que 
tantos quebraderos de cabeza van a damos a 
todos. Por nosotros, que no quede.

OSAMA BIN LADEN,
líder islamista: «Comprar armas para 

defender el islam es un deber religio
so»

EDUARDO
SERRA,

ministro de Defen
sa: «La unidad de 
España no es un pro
blema militar»

NICOLAS RE
DONDO TERRE
ROS,

secretario general del PSE-EE: «El 
PP tiende a extremar sus posiciones y 
su antinacionalismo y eso no es bueno 
para el País Vasco»

MARTIN SOLER,
secretario general de los socialistas 

de Almería: «Barrionuevo se ha con
vertido en un símbolo para el partido»

XOAQUIN GABRIEL,
lotero de Sort: «Siempre acierto 

cuando tocará. Lo que no acierto es la 
terminación»

VENTURA PONS,
director de cine: «Me interesa el cine 

en el que se expresen ideas, aunque sean 
negativas»

CARMEN SEVILLA,
actriz y presentadora: «Espero que 

los espectadores y la crítica tengan 
benevolencia conmigo»

La España que nunca quisimos

ANTONIO 
GUERRA
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A
 excepción de esos que andan como 
locos queriendo volver al poder caiga 
quien caiga, nadie puede negar el 
salto económico que ha dado España, su 

lección de rigor integrándose en el euro con 
las cuentas bien hechas y un sostenido cre
cimiento. Si España se ganó la admiración 
en el orden político por la 
modélica transición que hi
cieron posible Adolfo Suárez 
y Felipe González, ahora 
nuestro país llama la atención 
del mundo desarrollado de
mostrando que sabe hacer las 
cuentas jugando al alza con 
los números de la renta per 
'cápita, el PIB (Producto In
terior Bruto), la deuda públi
ca domesticada y a la baj a, y una alegría en 
el consumo que pare usted de contar. ‘A 
ver si ahora resulta que hemos entrado en 
la deseada modernidad sin darnos cuenta !.

Con todo el dolor de corazón y un pro
pósito de la enmienda que hago extensivo 
a mis compatriotas, confieso que los 
gananciosos datos que asoman en los 
parquets de la Bolsa —que moriré feliz y 
sin entendería—, los índices de una expor
tación recuperada, los bajos intereses del 
dinero e incluso las cifras del desempleo 
que desciende, según Javier Arenas y Manuel 
Pimentel, aunque nadie acabe de notario. 

no tienen nada que ver con la modernidad 
que se reclama para un país verdaderamente 
culto e integrado en esa civilización de la 
que Europa siempre fue modelo. España 
es extraordinariamente acogedora por ra
zones de su idiosincrasia, el jamón de pata 
negra y su excelente clima. Ofrece una 

España es extraordinariamente acogedora 
por razones de su idiosincrasia, el jamón de 

pata negra y su excelente clima

alegría de vivir y un vivir mismo como pocos 
países pueden ofrecerlo. Pero sigue sien
do zafia y hortera en una gran parte de sus 
manifestaciones públicas, en las que abunda 
el humor de sal gorda que a lo peor, quién 
sabe, es uno de nuestros atractivos de cara 
al exterior.

He pedido de todo corazón a los tres 
Reyes Magos y a ese cuarto — Artabán— 
que se ha sacado de la manga Juan Manuel 
de Prada en una excelente disgresión his- 
tórico-literaria que traigan a nuestro país 
un auténtico deseo de refundación para la 
cultura y el hábito de cada día. He tenido

en casa en estas vacaciones un amigo in
glés, hispanófilo hasta las trancas, y vuel
ve ai Reino Unido escandalizado de nues
tra televisión. En un recorrido paciente y 
pormenorizado de canal en canal, progra
ma por programa, como sólo los ingleses 
saben hacer estas cosas, ha llegado a la 

conclusión de que España no 
merece este castigo hortera 
y de mal gusto.

He intentado convencerle 
de que, desgraciadamente, 
ese es el reflej o de la mayo
ría de nuestro país, como 
bien señalan las audiencias. 
Pero el inglés se me ha en
cabritado negando la mayor, 
y dice en su buen castella

no que España no es como la muestra su 
televisión.

De todas formas, a pesar de nuestros 
avances económicos, la España que nunca 
quisimos, zafia, chirigotera, altiva cuan
do no toca y sumisa casi siempre, la Espa
ña del colorín y el alarido por saludo, si
gue en pie por mucho que hayamos aumen
tado el índice protéico y los intereses de 
caja.

Quién sabe si es la televisión la que tie
ne la culpa, como dice mi amigo inglés. 
Ojalá fuera así, porque el remedio es fácil 
si se lo propone Cabanillas. Pío, Pío.

M.C.D.2022
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Generosidad, tranquilidad y

sosiego

BERTA 
FERNANraZ

A
fortunadamente no hubo víc 
timas y los daños materiales no 
han sido cuantiosos, pero el 
atentado con cócteles molotov con

tra viviendas de la Guardia Civil en 
Algorta (Vizcaya), en las que se alo
jan 1 10 familias, es toda una demos
tración de que la violencia sigue ins
talada en ese sector minoritario del 
País Vasco empeñado en destruir en 
lugar de construir. Dicen querer el tras
lado de los presos y apoyar el proce
so de paz, pero a la vista de los he
chos, habría que 
preguntarse si lo 
que persiguen real
mente no es todo lo 
contrario y provo
car la muerte «ca
sual» de alguien.

Quienes son ca
paces de cometer 
salvajadas como 
ésta, atentar contra 
propiedades de 
miembros del PP, 
amenazar a cargos

Participar en las 
instituciones 

democráticas es a todas 
luces incompatible con 
la violencia, sea cual 

sea su intensidad

públicos de este partido y del PSE e 
intimidar a una fiscal del juzgado de 
Vigilancia Penitenciaria de Bilbao a 
la que acusan de «obstaculizar y pa
ralizar» la puesta en libertad de preso 
etarra, no sólo desconocen las reglas 
más elementales de convivencia sino 
que demuestran un comportamiento 
impropio de quienes dicen buscar la 
paz.

El hecho de que no haya víctimas 
mortales no quiere decir haya tranqui
lidad. Por el contrario, el País Vasco 
vive en los últimos días en una pre
ocupante y poco alentadora espiral de 
violencia con esto que se ha dado en

llamar terrorismo de baja intensidad 
(sabotajes, intimidación, amenazas, 
provocación, etc.), que responde a una 
estrategia preconcebida y, lo que es 
peor, alentada desde la propia EH (o 
HB, que es lo mismo), como se des
prende de las declaraciones de Amaldo 
Otegui cuando señala que la tregua de 
ETA no plantea un escenario de paz 
en Euskadi o que los atentados vienep 
provocados por la situación de los pre
sos de la banda terrorista y la ausen
cia de garantías democráticas.

Así las cosas, la 
advertencia del 
presidente del Go
bierno, José María 
Aznar, no podía ser 
otra que reiterar 
una vez más a EH 
(y van dos) que 
participar en las 
instituciones de
mocráticas es a 
todas luces incom
patible con la vio
lencia, sea cual sea

su intensidad. Y sin embargo, el pro
ceso iniciado es demasiado importante 
para consentir que las acciones 
vandálicas de unos encapuchados 
puedan echarlo a perder. En este sen
tido, en nuevo lehendakari y su equi
po de Gobierno, deberían salir al paso 
cuanto antes y condenar sin p'aliativos 
la violencia, pero también tienen el 
deber de convencer a EH de que haga 
otro tanto. El proceso de paz no va a 
detenerse, aunque pasará, sin duda 
alguna, por momentos difíciles y du
ros, pero como acaba de decir el Rey, 
hay que poner «generosidad, tranqui
lidad y sosiego» en el empeño.

El calendario
JLLIA NAVARRO

P
or lo que dicen algunos de los principales di 
rigentes de Convergencia, las elecciones au 
tonómicas de Cataluña se celebrarán en su fecha, 
es decir en el otoño de éste recién estrenado 1999. 

Claro que el Muy Honorable Jordi Pujol aún no ha 
dicho la última palabra, y ya se sabe que donde hay 
patrón no manda marinero. En cualquier caso un 
sector de CiU no ve ventajas en que las elecciones 
autonómicas se adelanten a la primavera, mientras 
que otro sector, en el que también estaría Unió, opina 
lo contrario. Lo que está claro es que José M^ Aznar 
y Jordi Pujol son quienes en unión y compañía van 
a decidir el calendario electoral.

Aznar sabe que para Pujol sería «casus belli» que 
las elecciones generales se celebrarán en las mismas 
fechas o trimestre de las elecciones catalanas. Y Aznar, 
por su parte, no quiere romper amarras con Pujol aí 
que previsiblemente volverá a necesitar si no obtie
ne una mayoría suficiente en las generales.

Claro que la pregunta que hay que hacer es cuán
do convocará comicios José M* Aznar. En su par
tido, y en su Gobierno, hay opiniones cualificadas 
empeñadas en que Aznar aproveche que la coyun
tura le es favorable para celebrar y previsiblemente 
ganar las elecciones. Son pocos los partidarios de 
agotar la legislatura, ya que la política y la econo
mía no son ciencias exactas y si bien es verdad que 
hoy Aznar tiene el viento favorable, mañana vaya 
usted a saber. Por eso hay en el PP quienes defien
den que el presidente convoque elecciones después 
de que se celebre el congreso del partido, es decir 
en primavera coincidiendo con las generales y auto
nómicas, y otros que se muestran partidarios de que 
sean en otoño y entonces convenza a Pujol para que 
mantenga la fecha de marzo para las autonómicas 
catalanas. Claro que Aznar es muy suyo y parece 
dispuesto a aguantar el tipo hasta junio del 2000. El 
traspiés de Chirac, convocando elecciones antes de 
tiempo y obteniendo un pésimo resultado, pesa en 
el animo del Presidente.

Por lo pronto a José M® Aznar le sonríe la suerte. 
No tiene una oposición parlamentaria a la que te
mer, y sus «fontaneros» vienen trabajando con éxi
to en la imposición del pensamiento único en los 
medios de comunicación. El ejercicio libre de la critica 
se está convirtiendo además de en una heroicidad 
en una rareza.

Una profesión de futuro
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CARMEN 
FERRERAS

S
i hay algo que de verdad está cam 
biando en la España de fin de siglo, 
ese algo son las Fuerzas Armadas. 
Estas de hoy nada tienen que ver con aque

llas anteriores al intento de golpe de esta
do del 23-F. El Ministerio de Defensa está 
haciendo un gran esfuerzo por dar a cono
cer lo que ellos mismos han dado en llamar 
«una profesión de futuro», o sea, las nue
vas Fuerzas Armadas Profesionales de 
España.

Esta vez se han montado una magnífica 
exposición itinerante que ha recorrido o está 
recorriendo cincuenta ciudades españolas. 
Noventa paneles recogen una información 
sencilla pero detallada, fotografías inclui
das, que permite a la sociedad en general 
y a los jóvenes en particular, conocer los 
aspectos más importantes del decisivo 
cambio que se va a producir en las FAS con 
la incorporación de España al modelo de 
total profesionalización.

Bievenidos sean los cambios que han 

permitido la incorporación de la mujer a 
un feudo tradicionalmente, no ya masculi
no, si no machista. Hoy por hoy la propor
ción es pequeña. Las FAS cuentan con un 
total de 2.388 mujeres militares de las que 
1.775 son tropa profesional. Para que lue
go venga Hollywood vistiendo a Demi 
Moore de marine como si sólo la mujer 
norteamericana pudiera y supiera ser y estar 
en el ejército. Y a la española porque no la 
han dejado antes. De otra forma seguro que 
a estas alturas teníamos más de una coronela 
y alguna que otra generala.

Una de las motivaciones que más atrae 
a los jóvenes y a la que la propaganda alu
de constantemente es lo del sueldo desde 
el primer día. Algo que las FAS deberán 
contemplar con más generosidad, porque 
con lo que ofrecen, ni pa pipas. Claro que 
menos se gana en el paro. Bueno es que el 
Inem tenga una sana y leal competencia pre
cisamente en unas Fuerzas Armadas, más 
que para la lucha, para las acciones huma

nitarias y para la cooperación al manteni
miento de la paz. Eso contribuye a que la 
sociedad comience a ver con otros ojos a 
las nuevas FAS. El esfuerzo lo merece. 
Como merece la pena la exposición alu
dida que cuenta también con la participa
ción como conferenciante de Jesús María 
Pérez Esteban, Director General de Re
clutamiento y Enseñanza Militar. Un civi^ 
de 44 años, licenciado en derecho y ex
perto en recursos humanos, que aporta 
datos y cifras totalmente significativos a 
la hora de evaluar los cambios de menta
lidad y actitud que se producen en el seno 
de la sociedad española con respecto a sus 
FAS.

Algo está cambiando en España. Quien 
se lo hubiera dicho hace algún tiempo al 
Inem. De aquí a pocos años el Ministerio 
de Defensa convertido en primer empleador 
de España con una oferta en firme y unas 
posibilidades serias que hacen de las Fuer
zas Armadas una profesión de futuro.
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«Si soy presidente de la región a partir 

de junio, no deseo cambiarlo para ser 
ministro, aunque mi partido gane las 
próximas elecciones generales»

3

HON
El presidente regional asegura que no tiene "aspiraciones cortesanas" Muere un indigente 

en Albacete al

"No cambiaría la presidencia 
de C-LM por un ministerio"
El presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, ase
guró ayer que no cambiaría 
este cargo por un ministe
rio, a pesar del ofrecimiento 
hecho por el candidato del 
PSOE a la presidencia del 
Gobierno, José Borrell, en 
caso de ganar los próximos 
comicios generales.

Efe-Toledo

Bono dijo a Efe que «si soy 
presidente de Castilla-La Man
cha a partir de junio de este año, 
no deseo cambiario para ser mi
nistro, aunque mi partido gane 
las próximas elecciones gene
rales» y añadió «no tengo aspi
raciones cortesanas ni madrile
ñas».

El presidente regional, por 
otro lado, calificó de «escánda
lo» el hecho de que en la socie
dad estatal Aguas del Júcar no 
haya ningún representante de 
Castilla-La Mancha, cuando el 
citado río transcurre en un 70 
por ciento de su trazado por tie
rras manchegas. A su enten
der, es una «injusticia» que de 
los 40.000 millones de pesetas 
previstos en obras hidráulicas 
por esta sociedad, menos del 10 
por ciento se inviertan en la 
región castellano-manchega.

Bono, que ha solicitado una 
entrevista con el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, 
para hablar sobre este asunto, 
mostró su confianza en que se 
llegue a un acuerdo sin que sea 
necesario el enfrentamiento y

Las existencias de aceite de oliva 
alcanzan las 237.000 toneladas

Europa Press

Las existencias de aceite de 
oliva al cierre de la campaña

270.000 toneladas, de las que 
115.000 corresponden a alma
zara; 23.000, a envasadores; 
^•400, al Patrimonio Comunal 
Olivarero y 90.200 a la interven
ción, según datos provisionales 
facilitados a Europa Press por 
las organizaciones agrarias.

No obstante, el director del

José Bono asegura que no tiene aspiraciones "cortesanas".

porque «una injusticia no se 
puede eternizar». En cuanto 
al trazado del AVE Madrid- 
Valencia, no quiso decantarse 
ni por Cuenca, ni por albacete, 
como las dos opciones baraja
das por el Misiterio para que el 
AVE pare en Castilla-La Man
cha. «Primero el Gobierno ten
drá que definir el tipo de línea 
ferroviaria que se pretende cons
truir y después proponer las 
posibles paradas en la región, y 
hasta entonces el Gobierno re
gional no se pronunciará al res

Gabinete Técnico de la Unión 
de Pequeños Agricultores 
(UPA), Javier Alejandre, mani
festó que las existencias de en
lace «real» de campaña -resul
tantes de sumar las correspon
dientes a almazara, 
envasasadores y Patrimonio 
Comunal- son de 147.400 tone
ladas, una «cifra pequeña» que 
indica que el comportamiento del 
comercio y el mercado durante 
la campaña pasada fue «extraor
dinario», ya que se consumie

pecto», aseguró José Bono.
Respecto a las elecciones 

autonómicas del mes de junio, 
afirmó que se presentará bajo las 
siglas delPSOEycon el logotipo 
de este partido, sin ninguna otra 
sigla que pueda «desdibujar el 
símbolo ni el nombre de la or
ganización», a pesar del posi
ble pacto de su partido con Iz
quierda de Castilla-La Mancha- 
Nueva Izquierda . Dijo que 
«si se llega a un acuerdo con los 
responsables de ICAM se acep
tará que se sumen ai proyecto del 

ron cerca de un millón de tone
ladas, de las que 550.000 corres
pondieron a consumo interior y 
450.000 a exportación.

Por otro lado, fuentes de la 
Confederación de Cooperativas 
Agrarias de España (CCAE) 
afirmaron a Europa Press, que 
de las 115.000 toneladas de 
existencias de almazara, 87.000 
correspondieron a almazaras de 
la comunidad de Andalucía y 
18.000 a almazaras de Castilla- 
La Mancha.

PSOE como personas progre
sistas, pero bajo las únicas si
glas de este partido, que serán 
las que aparezcan en las pape
letas electorales».

Bono confió en que este mes 
terminen las negociaciones con 
el MEC para realizar el traspa
so de las competencias educa
tivas porque «no hay diferen
cias considerables y lo único que 
falta es que el Gobierno no im
pida que tengamos unas trans
ferencias educativas equipara
bles a cualquier otra región».

Del aceite producido duran
te elaño 1998 el 55 por ciento 
se produjo en cooperativas y el 
otro 45 por ciento restante en 
almazaras no cooperativas.

Según CCAE, en el mes de 
octubre salieron al mercado 
124.000 toneladas de aceite de 
oliva, mientras que la media 
mensual del año se situó entre 
78.000 y 80.000 toneladas, lo 
que revela que el comportamien
to del mercado en este mes fue 
«muy bueno».

incendiarse la 
caseta donde 
dormía

Efe-Albacete

Un indigente de 53 años, José 
Moreno Córdoba, falleció ayer 
en el Hospital General de 
Albacete tras incendiarse la 
caseta en la que pernoctaba, 
mientras que el policía que le 
rescató resultó con heridas le
ves. El hecho sucedió sobre las 
21 horas del martes por la no
che cuando un vecino dio la voz 
de alarma de que había fuego en 
una caseta, de las que se utili
zan en la construcción.

Cuando la policía llegó al 
lugar el suceso las llamas im
pedían la entrada al recinto y 
hacían muy difícil socorrer a la 
víctima, que cuando pudo ser 
rescatada entre varios agentes 
tenía un 60 por ciento de que
maduras en el cuerpo. Aunque 
José Moreno fue rescatado con 
vida, horas después murió en el 
Hospital General de Albacete, 
donde fue ingresado y atendido 
de sus graves heridas. El poli
cía que le rescató permaneció en 
observación toda la noche en una 
clínica privada de la ciudad por 
los efectos de la inhalación del 
humo y para ser atendido de que
maduras en una mano. Al pare
cer, la caseta se prendió con la 
hoguera que el indigente había 
prendido en su interior para 
calentarse.

ASAJA Castma- 
La Mancha firmó 
en el 98 tres 
convenios de 
colaboración

Europa Press

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ÁSAJA) de 
Castilla-La Mancha ha firmado 
durante este año de 1998 tres 
convenios de colaboración, se
gún se desprende del balance 
anual de la organización agra
ria. El convenio con MAPFRE 
supone la renovación de otro an
terior con la misma.^ntidad y está 
orientado a procurar las mayo
res ventajas posibles en todo lo 
relacionado con el sector asegu
rador y financiero.

El segundo de los conve
nios, firmado con CCM, tiene 
como objetivo poner a disposi
ción de los agricultores y gana
deros asociados a la organiza
ción en la región más de 10.000 
millones de pesetas.Por último, 
el tercero de los convenios, ra
tificado el 20 de octubre pasa
do con INIA, establece las ba
ses generales de colaboración en 
materia de investigación y de
sarrollo agrario y alimentario.

M.C.D.2O;
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El olivo, la vid y el almendro son el 
principal punto de mira de este 
proyecto financiado al 50% entre la 
Junta de Comunidades y la UCLM

José María Tarjuelo encabeza un proyecto dirigido al manejo del agua en los cultivos leñosos

La escasez de agua obliga a la UCLM a 
buscar métodos eficaces para su gestión
José María Tarjuelo es la 
cabeza del equipo investiga
dor que, desde la Universi
dad regional, se dedica al 
análisis y a la búsqueda de 
métodos más e/lcaces para 
optimizar el manejo del agua 
en aquellos cultivos quefor
man la base de las explota
ciones agrarias en la región. 
El olivo, la vid y el almendro 
son el principal punto de 
mira de este proyecto finan
ciado al 50% entre la Junta 
de Comunidades y la insti
tución académica.

Silvia DÍEZ MAYANS

No hace falta ser un gran 
conocedor de esta tierra para 
darse cuenta de que los campos 
están pidiendo a gritos que se les 
suministre, de una vez por todas, 
el agua necesaria para poder 
sobrevivir a su eterno enemigo: 
la sequía. Sin embargo, parece 
que en España no dominamos la 
espectacular (más que eficaz) 
técnica de los indios apaches 
consistente en danzarjunto a una 
hoguera invocando a los dioses. 
Tenemos que ser conscientes y 
asumir como propio el grave pro
blema al que las han de enfren
tarse miles de agricultores cada 
año y, por ello, el éxito o fraca
so de esta "lucha común" depen
derá siempre de lo que conoce
mos por la optimización de los 
recursos hídricos, es decir, un 
manejo racional del agua.

Tres años de investigación

La Universidad, consciente de 
su papel en este ámbito, inició 
hace ya más de un año un pro
yecto que, con tan sólo una fi
nanciación anual de un millón y 
medio de pesetas durante tres 
años (aportados al cincuenta por 
ciento entre la Junta de Comu
nidades y la UCLM), está con
siguiendo avanzar en el conoci
miento del uso de los recursos 
hídricos en las explotaciones de 
mayor interés regional tales como 
la vid, el olivo, el almendro e 
incluso el melón, tal y como 
explicó a LA TRIBUNA el in- 
vestigadorprincípal del proyecto, 
José María Tarjuelo.

Un equipo formado por 8 per
sonas (entre las que se encuen
tran ocho becarios Ingenieros 
Agrónomos) estudia actualmente 
las peculiaridades agrológicas y 
variables climáticas de nuestra 
región para averiguar cuál es la

El sistema de riego por goteo es el que menos consume.

manera más eficaz de utilizar el 
agua en cada una de sus zonas.

"Hacemos una división del 
territorio teniendo en cuenta 
determinados factores como la 
pluviometría", señala José Ma
ría Tarjuelo quien recuerda que 
algunas de las técnicas utiliza
das son las evaluaciones de campo 
o la utilización de técnicas de 
geoestadística para, finalmente, 
ampliar los modelos de gestión 
de explotaciones desarrollados 
hasta el momento.

En estos momentos, según 
explica Tarjuelo, "nos encontra
mos en el segundo año de inves
tigación y análisis, por lo que nos 
queda aún una tercera fase, muy 
importante, en la que hay que 
recopilar experiencias y aseso
rar a los agricultores".

A este respecto cabe señalar 
que la Universidad se ha colo
cado como un enlace básico en
tre el conocimiento y los traba
jadores, en este caso, trabajado
res de la tierra. "Los agriculto
res -señala Tarjuelo- están de
seosos de que haya alguien que 
les explique cómo optimizar sus 
recursos, por lo que no es cierto 
que no presten atención a lo que 
les transmitimos porque, en rea
lidad, son los primeros que lu
chan por mantener el agua de una

El investigador principal del proyecto, José María Tarjuelo.

manera sostenible".
Para Tarjuelo, Universidad y 

agricultores llevan una buena 
relación a través de las distintas 
asociaciones y comunidades de 
regantes, con las que existe un 
contacto permanente. La Junta 
Central de Regantes de la Man
cha Oriental, la Comunidad de 
Usuarios del Acuífero 23 o el Ins

tituto Técnico Agrónomo Pro
vincial de Albacete son algunas 
con las que la UCLM mantiene 
una estrecha colaboración. En 
ellas participan los futuros In
genieros Agrónomos que no sólo 
transmiten conocimiento sino 
que, además, contactan con la 
verdadera cara de los campos 
manchegos.

El regadío, factor 
fundamental 
para la 
dinamización de 
las áreas rurales

Tal y como explica José 
María Tarjuelo, el agua es un 
elemento estratégico para el 
desarrollo "y el regadío siem
pre ha sido un elemento 
dinamizador de las áreas ru
rales" .Por ello, un uso racio
nal de los recursos hídricos ha 
de ir necesariamente acompa
ñado de las técnicas necesa
rias para evitar la contamina
ción excesiva del agua.

En este sentido, Tarjuelo 
hace hincapié en la labor que 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha está llevando a cabo 
en relación a este tema. "En 
colaboración con la Diputa
ción de Albacete, la Junta de 
Comunidades y la Junta Cen
tral de Regantes estamos rea
lizando un gran esfuerzo para 
una correcta utilización de los 
productos químicos que uti
lizan los agricultores a la hora 
de explotar sus cultivos". De 
esta manera, un gran número 
de alumnos y profesores de la 
Universidad regional se están 
incorporando a iniciativas re
lacionadas con el cuidado 
medioambiental.

Actualmente no sólo son 
diez los proyectos que la 
UCLM tiene en marcha "con 
el objetivo fundamental de 
ayudar a la región", según las 
propias palabras de José 
María Tarjuelo, sino que, ade
más, es una de las cinco uni
versidades que está partici
pando en el dictamen respec
to a la cuenca alta del río 
Guadiana del que ha de deri
varse un efectivo plan de via
bilidad.

La Universidad es 
un puente entre el 
conocimiento y los 
agricultores con los 
que está en contacto 

permanente
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Villar asegura que a los miembros de 
las Fuerzas de Seguridad y de 
determinados partidos ya no se les 
mata, pero no se les deja vivir iftam

Una familiar de un guardia civil de Getxo recuerda que tiene derecho a vivir en el País Vasco

Aznar considera incompatible la 
violencia callejera con el dialogo
El PP y el PSE-EE exigieron al Gobierno vasco contunden
cia con HB a raíz del ataque contra los domicilios de 
guardias civiles en la localidad vizcaína de Getxo, mientras 
que el presidente del Gobierno, José' María Aznar,realizó 
una «advertencia seria: No es compatible -dijo- el diálogo y 
la participación en las instituciones democráticas con la 
violencia».

Efe - Bilbao

La noche del martes, una trein
tena de encapuchados lanzaron 
más de cuarenta «cócteles molo
tov» contra las viviendas de la 
Guardia Civil en el barrio de Al
gorta, en Getxo (Vizcaya), en un 
ataque que provocó daños mate
riales de escasa cuantía.

Sus inquilinos vivieron con un 
«susto grandísimo» el ataque, se
gún relató María Pilar P.E., resi
dente en dichas viviendas como 
familiar de un miembro de la 
Guardia Civil, quien afirmó que 
los agentes y sus familias «tene
mos tanto derecho a estar aquí - 
en el País Vasco- como están 
ellos», dijo en alusión a los vio
lentos.

«Estaba ardiendo todo», re
cordó la mujer, quien se hallaba 
en el interior del inmueble cuando 
ocurrió el ataque. «Por suerte - 
señaló-, no alcanzó a nadie y no 
hubo que desalojar» a las fami
lias que se hallaban en su inte
rior. A su juicio, «los que están 
fuera no viven» lo que supone 
agresiones como ésta.

Con la excepción de HB, to
dos los partidos políticos conde
naron ayer el ataque.

Por su parte, el presidente del

Gobierno, José María Aznar, 
también presente en dicho acto, 
realizó una «advertencia seria: 
No es compatible -dijo- el diálo
go y la participación en las insti
tuciones democráticas con la vio
lencia».

Exigencia a Ibarretxe

Ante el apoyo que el nuevo 
Gobierno vasco ha recibido de 
EH -plataforma electoral de Herri 
Batasuna-, el PP y el PSE-EE exi
gieron al Ejecutivo de Ibarretxe 
que sea contundente con HB y 
le exija la denuncia de este tipo 
de ataques.

En dichos términos se pronun
ció el secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo, quien afir
mó que «ya es triste que el PNV 
se tenga que apoyar» en EH, 
mientras que el presidente del PP 
en Vizcaya, Leopoldo Barreda, 
destacó la «incoherencia» que 
supone que «quienes apoyan al 
Gobierno vasco apoyen simul
táneamente» actos de violencia.

Según Barreda, ante ello «es 
necesario que el Gobierno vas
co se comprometa en la exigen
cia de los derechos y libertades 
para todos los vascos».

El PP de Getxo consideró que

hechos como el ataque del mar
tes «ponen en duda la verdadera 
voluntad de paz de algunos sec
tores políticos de Euskadi».

Sobre el ataque también opi
nó Herri Batasuna, aunque no 
para condenario. Su portavoz, 
Amaldo Otegi, dijo que «la tre
gua de ETA no plantea un esce
nario de paz» en el País Vasco y 
que hechos como el del martes 
están provocados por la existen-

LJilib'i

Estado en que quedaron las viviendas de los guardias civiles tras el ataque

cia de «problemas como el de los 
presos».

Las dependencias de la Guar
dia Civil atacadas fueron visita
das ayer por la mañana por el de
legado del Gobierno en el País 
Vasco, Enrique Villar, quien puso 
de manifiesto que a las fuerzas 
de seguridad y a los miembros 
de determinados partidos «ya no 
nos matan pero no nos dejan vi
vir» y aseguró que ante las ame-

de los encapuchados. EFE 

nazas y ataques «no vamos a 
ceder».

Desde el PNV, el presidente 
de esta formación política en Viz
caya, Javier Atutxa, exigió «a 
quienes puedan tener cercanía y 
autoridad sobre los responsables 
de los actos violentos, que se 
comprometan a tomar medidas 
que impidan su repetición» y con
sideró que los ataques y amena
zas «sólo benefician a quienes no 
les interesa que la paz se conso
lide».

Jaime Mayor Oreja denuncia que Euskal Herriíarrok desarrolla una 
estrategia para desarmar a la sociedad vasca ante la violencia

También el vicesecretario 
general de EA, Rafael Larreina, 
opinó que tales acciones «no 
aportan nada a la paz y lo único 
que hacen es potenciar a los sec
tores más inmovilistas de ambos 
lados».

El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, denunció ayer 
que hechos como el ataque perpetrado el martes por 
encapuchados contra el cuartel de la Guardia Civil de Algorta- 
Getxo (Vizcaya) obedecen a una estrategia promovida por 
Euskal Herritarrok para desarmar a la sociedad ante el 
fenómeno de la violencia.

Esta estrategia, según dijo el ministro a los periodistas 
durante la recepción en el Palacio Real con motivo de la Pascua 
Militar, cuenta con el apoyo del PNV y de los demás partidos 
firmantes del Acuerdo de Estella.

«Es una fórmula nueva que están probando para intentar 
romper la cohesión de la sociedad y la fortaleza del Gobierno 
frente al fenómeno terrorista», afirmó Mayor Oreja.

Según el ministro, la violencia en la calle y los ataques 
contra militantes del PP y del PSOE y agentes de las Fuerzas de 
Seguridad son parte de un plan para desmoralizar a la sociedad 
y dar a entender que el Gobierno tiene una actitud intransigente.

El ministro agregó que también «está en el guión» del 
Acuerdo de Estella elementos como la afirmación del portavoz 
del PNV, Joseba Eguibar, de que en el 2004 Euskadi será un

Estado independiente o la manifestación el próximo sábado en 
Bilbao en favor del acercamiento de los presos etarras a las 
cárceles del País Vasco.

«España ha tardado veinte años en aprender a luchar 
adecuadamente contra el terrorismo», sostuvo Jaime Mayor 
Oreja, quien añadió que la sociedad española y la vasca habían 
creado anticuerpos frente al fenómeno de la violencia.

A pesar de que este plan,dijo, pretende acabar con la 
movilización social en favor de la paz reflejada en el llamado 
«espíritu de Ermua», el ministro expresó su convencimiento de 
finalmente será posible abrir un proceso de diálogo.

No obstante recalcó que «en estos momentos no estamos 
propiamente en un proceso de paz», sino que se trata de 
«contactos exploratorios» para constatar si hay voluntad real por 
parte de la banda terrorista ETA de dar los pasos necesarios para 
abrir dicho proceso.

Según el análisis del responsable de Interior, los 
nacionalistas vascos mantendrán su actual estrategia hasta los 
comicios municipales del próximo 13 de junio, para comprobar 
qué réditos electorales les proporciona.

Acusaciones de IU

Para el líder del Izquierda Uni
da en el País Vasco, Javier Ma
drazo, el «rebrote» de la violen
cia callejera en el País Vasco res
ponde a una estrategia «dirigida 
y planificada por ETA y HB».

Asimismo, el portavoz de In
terior de IU, Willy Meyer, con
sideró «gravísimos» los últimos 
ataques y destacó que son accio
nes «bien organizadas».

Por su parte, el secretario 
general de Unidad Alavesa, Pa
blo Mosquera, se preguntó ante 
tales hechos «si ésta es la nor
malización que quiere Euskal 
Herritarrok para Euskadi».
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Durante su discurso de ayer con motivo de la celebración de la Pascua Militar

El Rey dice que las Fuerzas Armadas 
profesionales son un reto de futuro

Efe - Madrid

El Rey dijo ayer en su discur
so con motivo de la Pascua Mi
litar que las Fuerzas Armadas pro
fesionales «constituyen todo un 
reto» de futuro, y esta transfor
mación requerirá «un esfuerzo 
para adaptar nuestra mentalidad 
a las circunstancias cambiantes 
en que vivimos».

Vestido con uniforme de Capi
tán General del Ejercito de Tie
rra, Don Juan Carlos dirigió a los 
militares su tradicional alocución 
anual, en la que dijo que los «va
lores a cultivar» en los «tiempos 
difíciles pero también de espe
ranza que vivimos» son «la cultu
ra, la inteligencia, los derechos 
de las personas, la tolerancia y 
la solidaridad».

«Los Ejércitos -dijo el Rey- 
están llamados a desempeñar un 
papel muy relevante», y citó como 
prueba de ello «las múltiples ope
raciones de paz y de ayuda huma
nitaria realizadas en los últimos 
años».

En esta celebración de la Pas
cua Militar, Don Juan Carlos es
tuvo acompañado en el salón del 
Trono del Palacio Real por la Rei
na, y el Príncipe de Asturias, así 
como por el presidente del Go
bierno, José María Aznar; el mi
nistro de Defensa, Eduardo Serra, 
y el titular de Interior, Jaime Ma
yor Oreja.

FFAA profesionales

La profesionalización de las 
Fuerzas Armadas que se está rea
lizando supone, según dijo el So
berano, dos tipos de esfuerzo, el 
de adaptación de la «mentalidad 
a las circunstancias cambiantes 
en que vivimos», y el dedicado 
a la formación para dominar «la 
nuevas técnicas y medios mas 
complejos».

La nueva mentalidad, añadió, 
«debe basarse en unas cualida
des que hagan compatibles los 
conceptos de tradición y moder
nidad».

Don Juan Carlos calificó de 
«fructífero para el futuro» de las 
Fuerzas Armadas el año conclui
do, tanto por el impulso dado a 
la profesionalización, como por
que «se ha conseguido avanzar 
de modo muy significativo en el 
proceso de integración en las es
tructuras internacionales de de
fensa».

Se refirió también el Rey en 
su discurso a la «ejemplar» y «ge
nerosa aportación española a la 
comunidad internacional en de
fensa de los pueblos que sufren 
los horrores de la guerra».

Expresó Don Juan Carlos, asi
mismo, su «satisfacción y orgu
llo» por el apoyo que las Fuer
zas Armadas han dado a la «soli
daria actitud del conjunto de la 
sociedad española en apoyo de 
los pueblos hermanos de Centroa-

fe

Un momento del discurso del Rey desde el Salón del Trono del Palacio Real. EFE

mérica», afectados por el hura
cán Mitch.

El ministro de Defensa, en la 
alocución que antecedió a la del 
Monarca, afirmó que durante el 
reinado de Don Juan Carlos, Es
paña «ha recuperado la cualidad 
que mas necesita: ha recupera
do la confianza en sí misma».

Serra dijo que al llegar a este 
tercer año de mandato del Gobier
no de José María Aznar «pode
mos asegurar que estamos en una 
fase de consolidación de objeti
vos, total profesionalización, mo
dernización e integración en or
ganizaciones internacionales».

Participación en la OTAN

En ese ámbito internacional, 
Serra destacó «la plena integra
ción de España en la nueva es
tructura militar de la OTAN», lo 
que supone «nuestra participa
ción a partir del pasado 1 de enero 
en todos los procesos de planea
miento de la Alianza, sin diferen
cia alguna con nuestros aliados».

La transformación de las 
FF.AA. ocupó gran parte de la 
intervención del ministro, que di
jo que este proceso «se guiará por 
la permanente búsqueda de la efi
ciencia», para así «garantizar 
nuestra seguridad y defensa y 
contribuir a la paz y estabilidad 
mundiales».

Antes del acto solemne en el 
Salón de Troño, el Rey pasó revis
ta, en el Patio de la Armería, a 
una agrupación de la Guardia 
Real, acompañado por el jefe del 
Estado Mayor de la Defensa, te
niente general Santiago Valderas, 
y del jefe del Cuarto Militar de

EI Rey y el Príncipe saludan a las tropas que les rindieron honores. EFE

M

la Casa del Rey, teniente gene
ral Alvaro Rodríguez de Austria.

Previamente, el Soberano re
cibió en audiencia a los presiden
tes del Tribunal Constitucional, 
Pedro Cruz Villalón, y del Conse
jo General del Poder Judicial y 
del Tribunal Supremo, Javier Del
gado.

También recibió Don Juan 
Carlos a los miembros del Conse
jo de Administración del Patri
monio Nacional, encabezados por

su presidente, Alvaro Fernández 
Villaverde, y de la Diputación 
Permanente y Consej o de la Gran
deza de España, presididos por 
Enrique Falcó y Carrión.

Tras los actos oficiales, el Rey 
ofreció a los asistentes un aperiti
vo como colofón de esta celebra
ción cuyo origen lo estableció 
Carlos III para conmemorar la 
recuperación por parte de Espa
ña de Menorca, a raíz de la Paz 
de Versalles, firmada en 1783.

Aznar elogia 
el proceso de 

adaptación de 
las FFAA

El presidente del 
Gobierno, José María Aznar, 
expresó ayer su satisfacción 
por el proceso de adaptación 
de las Fuerzas Armadas que 
está llevando a cabo el 
Ministerio de Defensa.

La idea fundamental de 
este proceso es sustitui/el 
concepto tradicional de tres 
Ejércitos (el de Tierra, la 
Armada y el del Aire) 
desvinculados entre sí por el 
de unas Fuerzas Armadas 
integradas.

La consecución de este 
objetivo, según explicó el jefe 
del Ejecutivo a los periodistas 
durante la celebración de la 
Pascua Militar en el Palacio 
Real, es posible porque se 
están dando los pasos 
adecuados en materia de 
profesionalización de las 
FFAA, integración plena en la 
Alianza Atlántica y 
modernización de su 
estructura y material.

En esta misma idea abundó 
el ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, durante su 
discurso con motivo de la 
Pascua Militar, en el que 
subrayó que las Fuerzas 
Armadas están dispuestas a 
realizar el esfuerzo necesario 
para adaptarse a un mundo 
cambiante.

En el plano legislativo, el 
pasado año fueron aprobadas 
la Ley Orgánica de Régimen 
Disciplinario de las Fuerzas 
Armadas y la Ley de 
Prohibición Total de Minas 
Antipersonal.

Además, se encuentran en 
distintas fases de elaboración 
o tramitación parlamentaria 
las de Régimen de Personal 
de las Fuerzas Armadas, la de 
Medidas de Apoyo a la 
Movilidad Geográfica de las 
Fuerzas Armadas y la Ley de 
Régimen de Personal del 
Cuerpo de la Guardia Civil.

Respecto al proceso de 
profesionalización, en 1998 se 
alcanzó el objetivo de 50.000 
efectivos profesionales de 
tropa y marinería, a los que 
este año se sumarán otros 
17.500.

Junto a la creación del 
Grupo de Estudio y 
Seguimiento, cuyo cometido 
es la racionalización de las 
estructuras del departamento 
de Defensa, el Ministerio que 
dirige Eduardo Serra trabaja 
en la Directiva del Objetivo 
de Fuerza, para rentabilizar 
los recursos humanos y 
materiales de que dispone.

En cuanto a la 
modernización de material, el 
Gobierno ha destinado en los 
presupuestos de este año 
recursos para la financiación 
de programas como los de la 
construcción de las fragatas 
«F-100», la adquisición del 
carro de combate «Leopard» o 
el desarrollo del avión 
«Eurofighter».
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Molins recuerda el apoyo de su partido a los presupuestos

"Gracias a CiU a España no la 
conoce ni la madre que la parió"

Pujol reconoce que no había
argumentos para adelantar 
las elecciones catalanas

Europa Press

El portavoz del Grupo Cata
lán en el Congreso, Joaquim Mo
lins, declaró a Europa Press que 
en España se ha operado «un 
cambio tan absolutamente radi
cal», «tan brutal», que hapermi- 
tido al Gobierno aprobar antes 
de fin de año un plan de austeri
dad hasta el 2002 en que se ten
drá un déficit «cero», y parafra
seando a Alfonso Guerra, esta 
vez sí que se puede afirmar «que 
aEspaña no la conoce ni la madre 
que la parió».

«Esto era impensable en el 
año 1994»,añadió Molins, «y es
to ha sido posible con el apoyo 
constante de CiU a los presu
puestos de los gobiernos del 
PSOE y del PP».

Según Joaquim Molins, «Es
paña no se parece en nada a la 
de 1994, y es evidente que esto 
ha sido posible con la aproba
ción de seis presupuestos, de los 
años 1994, 95, 96, 97, 98 y 99. 
También es evidente que se debe 
a la situación internacional y 
europea, pero hay que recordar 
que en 1996 nadie daba un duro 
por la convergencia europea -y 
me remito a los diarios de la épo
ca- e incluso el PP tenía serias 
dudas de llegar a la convergen
cia, pues estaba en una línea de 
oposición al PSOE y estuvieron 
a punto de tirar la toalla».

Aspectos a destacar

Joaquim Molins, además de 
la reducción del déficit, de la ba
jada de la inflación, del creci
miento del empleo, etc., los pre
supuestos de 1999 tienen cua
tro aspectos «que quiero desta
car».

Primero, dijo Molins, vuel
ve a ser un año en que crece el 
Estado de Bienestar en 1,5 pun
tos. El peso del Estado del Bien
estar, tal como nos comprometi
mos en la campaña electoral de 
1996, el crecimiento de la econo
mía no se ha hecho en contra del 
Estado del Bienestar, sino que 
ha seguido aumentando.

En segundo lugar, se ha re
ducido el IRTF, y «debo decir - 
afirmó Molins- que los únicos 
que tenemos escrita en nuestro 
programa esta rebaja somos no
sotros, porque ha pasado del 20 
al 18 por ciento y el tope máxi
mo del 56 al 48 por ciento». El 
PP bajaba hasta el 40 por ciento 
y el PSOE bajaba hasta el 53 por 
ciento.

En tercer lugar, señaló Mo
lins, se ha cambiado la Ley de 
pensiones, las cuales no se mue
ven de acuerdo con la inflación 
anual, sino que «se consolida el 
porcentaje de inflación ganada».

Por último, está el paro, que 
por tercer año consecutivo se 
crean 300.000 puestos de trabajo. 
Sin embargo, en este punto Mo- 
Ens fue crítico y dijo que «no 
^c atrevo a decir que España va 
“^®u, porque el paro es alto, pero

sin duda alguna está mucho me
jor que antes».

Según Molins, se ha de con
seguir que el contrato a tiempo 
parcial se implante más en el 
mundo laboral, porque lo deman
da la sociedad de hoy. Para Mo
lins un buen ejemplo está en Ho
landa donde los contratos a tiem
po parcial alcanzan el 30 por 
ciento, «y si España tuviera un 
nivel de contratos parciales como 
Holanda, tendríamos un paro por 
debajo de la media europea y en 
Catalunya no habría paro».

«Hoy el contrato a tiempo 
parcial se adecúa mucho a la es
tructura familiar de hoy, donde 
trabajan el hombre y la mujer y 
algún hijo. Algún miembro de 

AlCIlCa íax'tw

la familia está a contrato parcial, 
por necesidades familiares, o 
porque un hijo hace un máster, 
etc. Antes, sólo trabajaba el ca
beza de familia y trabajaba 12 
horas diarias para poder soste
ner a la familia. Hoy trabaj an ma
rido y mujer y no es necesario 
trabajar 12 horas».

Los presupuestos del Estado 
han hecho incrementar las inver
siones en Cataluña de 90.000 a 
150.000 millones, es decir que 
han pasado a representar éstas 
un 15 por ciento del total, «cuan
do nosotros reclamamos un 16 
por ciento», señaló. El aumento 
de las inversiones del Estado es 
del 64 por ciento el próximo año 
1999.

Efe - Barcelona

El Presidente de la Gene- 
ralitat, Jordi Pujol, considera que 
no adelantó las elecciones auto
nómicas porque «no se daba nin
guno de los hechos que puede 
justificar un adelanto y que no 
sea estrictamente partidista».

En unas declaraciones que 
publicó ayer el diario Avui, en 
las que el dirigente catalán con
fía en sacar 60 diputados en las 
próximas elecciones de otoño, 
Pujol reconoce que pensó en un 
adelanto «porque quería evitar 
que se repitiera la campaña de 
1995, en la que desapareció la 
temática catalana y únicamente 
se habló de los GAL, el Cesid, 
Roldán, Aznar y González y sus 
problemas a nivel español».

Pujol asegura ahora que la si
tuación política española «no es 
la de hace cuatro años, y que aun

que no lo parezca, no hay tanta 
crispación, pero sobre todo, lo 
que hay es que el tema nacio
nal y nacionalista está en el cen
tro del debate político en Cata
luña y en todo el Estado».

Afirma también que «sin 
CiU no habría sido posible la 
entrada de España en el Euro» 
y que ahora los dos grandes retos 
de Cataluña son «la competitivi
dad, la innovación, la tecnolo
gía y la internalización, objeti
vos que no son nuevos pero que 
con el euro y la globalización 
hace que nos tengamos que es
pabilar más que nunca».

Pujol alude al consenso y 
considera que «debe haber una 
mayoría política y social pode
rosa que impulse la negociación. 
Poderosa en Cataluña y pode
rosa en Madrid, y capaz de arras
trar», y puntualiza que hará todo 
lo posible para que exista.

M.C.D.20:
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El presidente recuerda que todavía no hay un compromiso entre los Quince

Aznar: ”La Agenda 2000 puede no 
aprobarse en el mes de marzo”

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, considera que 
«de momento no hay garantías» 
de que en el Consejo Europeo 
Extraordinario que se celebrará 
en Bruselas los días 24 y 25 de 
marzo se apruebe la llamada 
Agenda 2000.

Según señaló el jefe del Eje
cutivo a los periodistas durante 
la recepción celebrada en el Pa
lacio Real con motivo de la Pas
cua Militar, «hay que seguir tra
bajando» para alcanzar un com
promiso final sobre las perspec
tivas financieras de la Unión 
Europea para el periodo 2000- 
2006.

Aznar comentó que el en
cuentro mantenido el pasado 
lunes en Marbella con el canci
ller alemán, Gerhard Schroeder, 
fue positivo, pero puntualizó que 
existen todavía cuestiones en las 
que hay que avanzar.

El presidente del Gobierno 
agregó que una parte muy im
portante de su agenda para el 
primer semestre de este año lo 
acapara el debate del sistema de 
aportaciones de los socios de la 
Unión Europea al presupuesto 
comunitario y el reparto de los 
Fondos Estructurales y del Fon
dó de Cohesión.

Aprovechando las vacaciones 
navideñas que Gerhard Schroe-

Los consejeros del 
Gobierno vasco tomarán 
hoy posesión de sus cargos

España pregunta por el 
derecho a la defensa de un 
disidente chino detenido

Efe - Vitoria

Los diez consejeros del nue
vo Gobierno Vasco tomarán po
sesión de sus cargos hoy en el 
palacio de Ajuria Enea, en un 
acto en el que habrá una breve 
declaración institucional del 
lehendakari Juan José Ibarretxe.

La toma de posesión de hoy 
permitirá también conocer las 
primeras declaraciones de los 
cuatro nuevos consejeros: la vi
celehendakari y consejera de 
Hacienda Idoia Zenarruzabeitia, 
el de titular de Interior, Javier 
Balza, el de Industria y Comer
cio, Josu Jon Imaz, y el de Agri
cultura, Iñaki Guerenabarrena.

Los seis que repiten del ante
rior gabinete son los conseje
ros de Educación, Inaxio Olive
ri; Sanidad, Iñaki Azkuna; Justi
cia, Trabajo y Seguridad Social, 
Sabjn Intxaurraga; Transportes, 
Alvaro Amann; Ordenación del 
Territorio, Patxi Ormazábal, y 
Cultura, Carmen Garmendia.

No será hasta-el martes cuan
do se celebre el primer Conse
jo de Gobierno, en el que se ha

<
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Aznar, junto a Serra y Mayor Oreja durante los actos de la Pascua Militar de ayer. EFE

der disfrutó en España, José Ma
ría Aznar mantuvo una cena pri
vada el pasado lunes con el can
ciller alemán, que este semes
tre encabeza la Presidencia del 
Consejo Europeo.

El encuentro coincidió con la 
publicación de una entrevista en 

rán los primeros nombramien
tos. Según publicó ayer el dia
rio Deia, el consejero de Inte
rior nombrará a Mikel Legarda 
como viceconsejero de Seguri
dad, es decir, el encargado de 
gestionar la Erízaintza.

Con esta elección continúa 
la tendencia de este Gobierno 
de ascender a colaboradores di
rectos, ya que Legarda era has
ta ahora el director de Desarro
llo autonómico, es decir, el «se
gundo» de Balza en su anterior 
puesto. Legarda nació en Bil
bao hace 42 años, aunque vive 
en Vitoria, es licenciado en De
recho y ha desarrollado su carre
ra profesional en la Adminis
tración vasca.

Los nombramientos de éste 
y otros viceconsejeros no lle
garán hasta el martes, ya que pri
mero los diez consejeros debe
rán prometer o jurar sus cargos 
hoy, en un acto que tendrá ca
rácter protocolario, pero que irá 
acompañado de una declaración 
institucional del lehendakari y 
de las primeras opiniones de los 
nuevos cargos.

el semanario «Der Spiegei» en 
la que Schroeder advertía sobre 
el riesgo de desaparición del 
Fondo de Cohesión si no se re- 

’ ducía la aportación de su país a 
las arcas comunitarias y no se 
mantenía la solvencia de la UE.

La postura del Gobierno espa-

Javier CORTINES

La Embajada de España en 
Pekín ha preguntado al ministe
rio chino de Seguridad Pública 
(Interior), sin obtener respues
ta, si el disidente Wang Ce, de
tenido el pasado mes de noviem
bre tras dejar su exilio volunta
rio en Valencia (España) tiene 
o no abogado defensor.

«Seguimos sin tener respues
ta, pero continuaremos haciendo 
gestiones para conocer qué pasa 
con Wang», declararon ayer a 
Efe fuentes diplomáticas espa
ñolas, que esperan desde hace 
diez días una contestación a su 
solicitud del citado ministerio.

La fuente subrayó que «Es
paña puede hacer muy poco por 
Wang porque tiene nacionali
dad china» pero, agregó, «si aún 
no se ha celebrado unjuicio con
tra el disidente, pediremos es
tar presentes en el proceso».

«Dudo que nos dejen entrar 
en una sala de juicios», añadió 
el diplomático.

Con estas palabras se recal
có de nuevo ayer el mutismo del

ñol, reiterada en diversas ocasio
nes por Aznar, es rechazar cual
quier modificación del sistema 
de aportaciones de los socios a 
la UE o del reparto de los fon
dos comunitarios que no sea fruto 
de un acuerdo global sobre el 
conjunto de la Agenda 2000.

Gobierno de Pekín ante una 
solicitud de España que desea 
conocer la situación de Wang 
CE, ex presidente del Partido 
Democrático Liberal Chino 
(PDLC).

Wang Ce, de 49 años, fue de
tenido y encarcelado el pasado 
mes de noviembre tras dejar vo
luntariamente su exilio enEspa- 
ña y regresar a China para pre
sentar a las autoridades un mani
fiesto en el que proponía refor
mas democráticas.

Viaje voluntario

«Mi marido vino a China pa
ra informarse de las activida
des del Partido Democrático 
Chino (PDC) y proponer a Pe
kín un proyecto de reforma polí
tica, pero no le dejaron hablar 
y fue detenido», dijo a Efe desde 
su casa de Valencia su mujer 
Tang Mianzhong.

Agregó Tang que ante la im
potencia que siente en España 
asumirá riesgos y que «por eso 
me desplazaré pronto a China 
para ayudar a mi marido».

Romay Beccaría 
considera que la 
política sanitaria 
lía dado un giro 
al centro

Efe - Madrid

El ministro de Sanidad y 
Consumo, José Manuel Romay 
Beccaría, considera que la polí
tica sanitaria ha dado un «giro 
al centro» y que con las medi
das adoptadas en 1998 se ha si
tuado «dentro de las sanidades 
más avanzadas de Europa».

En una entrevista concedi
da a Efe, el ministro señala que, 
«si las previsiones se cumplen», 
espera un ahorro de 20.000 mi
llones de pesetas en la factura 
farmacéutica de 1998 como con
secuencia de la lista de medica
mentos excluidos de la finan
ciación pública, que se comen
zó a aplicar el primer día de sep
tiembre del año pasado.

Destacó que su departamento 
no contempla «nuevas medidas 
para reducir la factura en farma
cia» y agregó que «este ahorro 
que esperamos ha sido sin mer
ma de la calidad en la presta
ción farmacéutica».

Romay situó el crecimiento 
neto de la factura en farmacia 
en un seis por ciento para 1998, 
«una cifra alentadora y próxi
ma a la media comunitaria».

Tras la polémica que se desa
tó en el último año entre las fuer
zas políticas respecto al llama
do «medicamentazo», Romay 
concluye que no estuvo justifi
cada y como prueba de ello apor
ta que, desde que se aplicó esa 
medida, «no ha habido ningu
na queja» de los usuarios.

En cuanto a las listas de espe
ra, explicó que cuando el PP lle
gó al Gobierno había 190.000 
personas en esas listas, con una 
media de 210 días en interven
ciones quirúrgicas y con 54.000 
personas esperando más de seis 
meses, 20.000 más de un año y 
5.000 más de dos.

Esperamos «que cuando ce
rremos los datos de las listas de 
espera, a 31 de diciembre de 
1998, dijo el ministro, haya en 
ellas 130.000 pacientes, con 70 
días de media en la espera de 
intervenciones quirúrgicas y sin 
nadie con una espera superior 
a los seis meses.

Romay informó de que se tra
baja en la reducción de las de
moras medias y máximas en las 
consultas externas, con descen
sos del 25 o el 30 por ciento en 
los tiempos de espera. En I999 
el objetivo de demora media en 
consultas externas y pruebas 
diagnósticas «puede estar en 
orden de los 20 días» y la máxi
ma, en 90, dijo el ministro.

Consideró Romay que en po
lítica sanitaria se ha dado «un 
giro ai centro» situando este área 
«dentro de los planteamientos 
de las sanidades más avanzadas 
de Europa». A modo de ejem
plo de este giro, citó la iniciati
va de su departamento para im
pulsar las Fundaciones Públi
cas Sanitarias, de manera que 
los centros «dispongan de más 
autonomía y haya más partici
pación, más responsabilidad de 
los profesionales y libertad de 
elección de los usuarios».



Jueves, 7 de enero de 1999 29
Koffi Annan desmintió a través de 
su portavoz que tenga en su poder 
pruebas contra cualquiera de los 
inspectores de la UNSCOM

En respuesta a una información del diario estadounidense "Washington Post”

Annan ni^a que haya pruebas 
de espionaje de la UNSCOM
El secretario general, Kofi 
Annan, desmintió ayer ene'r- 
gicamente informaciones 
periodistas norteamericanas 
de que tiene pruebas de que 
los inspectores de la Comi
sión Especial (UNSCOM) 
actuaron como espías al ser
vicio de EEUU en su intento 
de derrocar al presidente 
iraquí Sadam Husein.

Efe - Naciones Unidas
«No sólo no tenemos «prue

bas indiscutibles» de esos ale
gatos, no tenemos prueba algu
na, sólo rumores», dijo el por
tavoz, Fred Eckhard, al señalar 
que Annan sabía que algunos 
periodistas investigaban esos 
rumores porque le habían llama
do por teléfono para preguntar
le al respecto.

Afirmó Eckhard que ni el se
cretario general, ni «sus confi
dentes» que son mencionados 
como fuentes del artículo del 
«Washington Post», tienen ac
ceso a información clasificada 
de la UNSCOM que depende del 
Consejo de Seguridad, y menos 
de la CIA.

El portavoz también desmin
tió energicamente que Annan 
trate de forzar la renuncia de But
ler, a quien reconoció que ha
bía preguntado por los rumores, 
los que rechazó categoricamen- 
te, tal como hizo ayer en decla-

El Senado de EEUU juzgará hoy a 
Clinton con las reglas aún sin decidir

Jorge A. BAÑA! ES

El Senado, que inicia este jue
ves el juicio de destitución del 
presidente de Estados Unidos, 
creó sobre la marcha las reglas 
para un proceso sin preceden
tes.

Y, además, el proceso lo diri
girá el presidente del Tribunal 
Supremo de Justicia, William 
Rehnquist, que, antes de que se 
planteara este asunto, opinó que 
un juicio de este tipo daña el equi
librio de poderes que establece 
la Constitución de Estados Uni
dos.

La incertidumbre que rodea 
la forma en que William J. Clin
ton será sometido al proceso es

Rchard Butler, jefe de la UNSCOM, negó que se espiara para EEUU. EFE

raciones públicas.
«Es evidente que si esas acu

saciones fueran ciertas, serían 
dañinas para la labor de la ONU 
relativa el desarme en Irak y en 
general», dijo Eckhard, señalan
do que lo importante ahora es 
continuar esa tarea para asegu
rar que Irak se ha despojado de 
las armas de destrucción en gran 
escala que le fueron prohibidas.

Eckhard reconoció que la 
UNSCOM sí tiene acceso a infor
mación privilegiada de la CIA, 
uno de los servicios de inteligen
cia de unos 40 países de los que 

tanto resultado de las profundas 
divisiones políticas de quienes 
lo juzgarán, como del territorio 
constitucional novedoso en que 
han incursionado.

El jefe de la mayoría republi
cana en el Senado, Trent Lott, 
de Misisipí, dijo ayer que «el pro
ceso comenzará mañana (por 
hoy) e incluirá actividades el 
próximo lunes».

«Todavía tenemos que deter
minar, exactamente, cuáles se
rán esas actividades», añadió. 
«Puede que no tengamos las res
puestas completas hasta que esto 
se ponga en marcha, hasta que 
se escuchen las declaraciones 
iniciales, escuchemos la eviden
cia, y exploremos una y otra cosa

solicitó y obtuvo colaboración 
«con el propósito de penetrar el 
muro que le ha impedido durante 
ocho años verificar el desarme 
iraquí, una tarea que normalmen
te debió haber concluido en 
cuestión de meses».

El portavoz llamó la atención 
de los periodistas sobre las decla
raciones de Butler ayer, quien 
recordó que en 1995 la 
UNSCOM, presidida entonces 
por el sueco Rolf Ekeus, com
probó que había sido engañada 
por Irak, que había montado un 
complicado esquema operativo 

que pueda justificar la acción 
siguiente».

En más de dos siglos de repú
blica, Estados Unidos tuvo sólo 
un presidente -Andrew Johnson, 
en 1868- sometido a este proce
so en el Senado, y la causa fue 
política: su decisión de destituir 
a un secretario de Guerra que no 
aceptaba su política conciliadora 
hacia el Sur tras la Guerra Civil 
norteamericana.

En 1974 el presidente Richard 
Nixon dimitió tan pronto como 
el Comité Judicial de la Cáma
ra de Representantes aprobó un 
pliego de acusación, sin que el 
caso llegara jamás a la cámara 
en pleno, ni al Senado.

La diferencia en el procesa

para una compleja trama iraquí 
para frustrar la verficación del 
desarme.

Butler dijo que ante esa reali
dad, la UNSCOM decidió inten
sificar la búsqueda de documen
tos y las inspecciones «intrusi
vas», o sea las que se efectuaban 
sin aviso previo y en detalle, y 
que solicitó la colaboración de 
todos los miembros de la ONU, 
de acuerdo con lo dispuesto por 
el Consejo de Seguridad.

«Uno de los 40 gobiernos que 
respondieron positivamente a 
esa petición fue EEUU», reco
noció Butler, pero enfatizó que 
«sólo aceptamos y utilizamos 
esa cooperación en procura del 
mandato otorgado a la 
UNSCOM de verificar el desar
me iraquí, y no con ningún otro 
propósito que pudieran tener o 
desear los que facilitaron su coo
peración».

Silencio ruso

El embajador ruso, Sergey 
Lavrov, rehusó comentar sobre 
las acusaciones publicadas ayer, 
pero recordó que él calificó el 
último informe de Butler de mal 
intencionado, inexacto y en cier
tos aspectos totalmente falso, 
y demandó su destitución como 
responsable de justificar por 
adelantado el bombardeo de Irak 
que llevaron a cabo EEUU y el 
Reino Unido, y que Rusia con
denó.

miento de Clinton es que los car
gos que se le formulan -perjurio 
y obstrucción de la justicia- pro
ceden de investigaciones crimi
nales dirigidas por un fiscal in
dependiente, una magistratura 
creada, precisamente, para con
trolar al Poder Ejecutivo y evi
tar abusos como los que come
tió Nixon.

El juez William Rehnquist, 
magistrado principal del Tribu
nal Supremo de Estados Uni
dos y quien presidirá el juicio 
en el Senado, ya dijo en los últi
mos años que temía que el 
Congreso abusara de las atribu
ciones que la Constitución le 
otorga para destituir a un pre
sidente.

El general ShaJak 
se vincula al 
campo de la paz 
en las elecciones 
israelíes

Efe - Tel Aviv

El ex comandante en jefe de 
las fuerzas armadas de Israel, el 
general retirado Amnón Lipkin 
Shájak, se manifestó ayer a fa
vor de los acuerdos para la paz 
con los palestinos, entre ellos los 
de Oslo, al presentar a la prensa 
su candidatura electoral para los 
comicios del próximo 17 de 
mayo.

Sáhjak dijo que propone su 
«candidatura para la presiden
cia del próximo Gobierno» seis 
meses después de abandonar las 
fuerzas armadas, y vuelve a mo
vilizarse «ai servicio del país» 
pues está «muy preocupado» por 
el futuro de Israel.

Shájak, de 54 años, condeco
rado en dos ocasiones por actos 
de heroísmo en el campo de bata
lla, dio a entender que no se opon
drá al surgimiento de un Estado 
palestino.

Pero, tras comentar que Yaser 
Arafat «es recibido en todo el 
mundo como un jefe de Estado», 
aseguró que «será un error pro
clamarlo unilateralmente, pues 
todo podrá arreglarse en las ne
gociaciones» del acuerdo final 
de paz, al que aún no se ha lle
gado.

Respecto al repliegue militar 
del sur del Líbano, el general is
raelí expresó su oposición a una 
retirada unilateral a la frontera 
internacional, que en su opinión 
sólo será posible si se negocia 
con Siria, pues «la llave está en 
Damasco».

Línea laborista

En líneas generales, Shájak 
sigue la postura del Partido La
borista respecto a los palestinos 
y al repliegue de la «zona de se
guridad» del Líbano y de la mese
ta del Golán, que Siria reclama 
a cambio de una «paz total» con 
Israel.

En cuanto al futuro de Jerusa
lén, en cuyo sector oriental Arafat 
quiere establecer la capital de un 
Estado palestino independiente, 
Sáhjak dijo que «en cualquier 
acuerdo futuro con los palestinos 
tendrá que quedar bajo la sobera
nía de Israel».

El primer ministro, Benjamín 
Netanyahu, que lleva dos años 
y medio en el poder, «es peli
groso y debe marcharse», dijo 
Shájak tras responsabilizarle de 
transformar «este país maravi
lloso en un país malo», donde 
«la gente dejó de sonreír por la 
calle».

«No tengo experiencia; no soy 
un político, pero no llegué de otro 
planeta», afirmó Shájak antes de 
recordar que sirvió comojefe mi
litar a los ex primeros ministros 
Isaac Shamir, Isaac Rabin, Simón 
Peres, y Netanyahu, quien le ta
chó de «izquierdista».
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Esperanza en la cita de San Vicente del Caguán

Colombia inicia el diálogo 
para dar fin a la violencia

Presentan en Francia tres 
denuncias contra Castro 
por secuestro y asesinato

Roberto ROJAS MONROY

El Gobierno y la principal 
guerrilla colombiana intentarán, 
mediante el diálogo a partir de 
hoy iniciar un proceso de paz que 
ponga fin a décadas de violen
cia que han causado miles de 
muertos.

Será en la apertura de traba
jos de la primera mesa de conver
saciones que inaugurarán oficial
mente el presidente del país, el 
conservador Andrés Pastrana, y 
el líder de las Fuerzas Armadas 
Revolucionarias de Colombia 
(FARC), Manuel Marulanda Vé
lez, el mítico «Tirofíjo».

La apertura de esa primera 
mesa se celebrará durante un acto 
especial en el parque Los Fun
dadores, de San Vicente del Ca
guán, el principal de los cinco 
pueblos desmilitarizados por el 
Gobierno, como lo exigieron las 
FARC, para permitir los diálo-

A la inauguración oficial de 
la mesa de diálogo han sido invi
tadas personalidades nacionales 
e internacionales como el escri
tor Gabriel García Márquez y la 
indígena guatemalteca Rigoberta 
Menchú, ambos premios Nobel, 
de Literatura y de la Paz, respec
tivamente.

El Gobierno como las FARC 
trabajan desde hace meses para 
que el proceso salve los obstá
culos que se presenten en el 
camino.

«Tirofíjo» depositó surepre- 
sentación en las conversaciones, 
desde hace meses, en tres de sus 
hombres de confianza; «Raúl 
Reyes», alias de Luis Devia 
Silva, uno de los ideólogos de 
las FARC, y los dos jefes del Blo
que Sur de esa guerrilla, Milton 
de Jesús Toncel más conocido 
como «Joaquín Gómez» y José 
Benito Cabrera o «Fabián Ramí
rez».

Pastrana, por su parte, desig
nó esta semana a sus delegados:

Las autoridades de Irán se felicitan por 
desentrañar los asesinatos de escritores

EtkjJehcráii

Las autoridades iraníes elo
giaron ayer las investigaciones 
sobre los recientes asesinatos de 
varios escritores y figuras opo
sitoras al régimen, en los que 
están presuntamente implicados 
algunos miembros de los servi
cios secretos del país.

Tanto el presidente, el mode
rado Mohamed Jatamí, como su 
principal rival y presidente del 
Parlamento, el conservador Ali 
AkbarNatekNuri, en declaracio
nes a diversos medios oficiales 
iraníes, elogiaron la labor del Mi
nisterio de Información, encar

Un cartel da la bienvenida a los participantes en cI diálogo. EFE

el presidente del Congreso, Fabio 
Valencia; la ex ministra de Rela
ciones Exteriores y ex embajado
ra en España María Emma Mejía; 
el empresario Nicanor Restrepo 
Santamaría y al gobernador del 
departamento del Atlántico, 
Rodolfo Espinosa Meola.

Tanto el gobernante como el 
comandante guerrillero quieren 
mover sus fichas en el ajedrez 
de la paz de la mejor manera po
sible y, así como han admitido 
dificultades en un proceso de esta 
naturaleza, ambos reconocen en 
el otro la voluntad expresada para 
alcanzar la reconciliación.

La guerra, sin embargo, no 
cesa, mientras en San Vicente 
del Caguán y en los otros munici
pios del área neutral de 42.139 
kilómetros cuadrados, Vistaher
mosa, La Uribe, La Macarena y 
Mesetas, en el departamento del 

gado de los servicios secretos.
Sin embargo, medios próxi

mos al Gobierno apuntaron que 
el ministro de Información, Qor- 
banali Dorri Nafayabadi, podría 
ser destituido como consecuen
cia de este caso.

En un comunicado sin prece
dentes emitido el martes por la 
noche por la agencia de noticias 
iraní, IRNA, el Ministerio de In
formación de Irán anunció los 
resultados de las investigacio
nes que llevó a cabo en torno a 
la serie de asesinatos registra
dos en Teherán en noviembre y 
diciembre pasados, y dijo que 
algunos de sus miembros fueron

Meta, las partes inician las con
versaciones.

Sigue la lucha

Los delegados rebeldes y 
gubernamentales han aceptado 
que los diálogos se celebren pese 
a que en otras regiones colombia
nas se libran combates, se inten
sifican los ataques guerrilleros 
y aumenta diariamente la cifra 
de muertos.

Las FARC presentaron des
de hace más de un año un conjun
to de diez exigencias al Ejecu
tivo para discutir en las mesas 
del diálogo.

Tras la primera, que era la re
tirada militar y policial de los 
cinco pueblos, la guerrilla exi
ge la desarticulación «del para
militarismo» y una «depuración 
de las Fuerzas Armadas».

implicados en ellos.
Según comentaristas políti

cos en Irán, el resultado de las 
investigaciones de los asesina
tos de una figura de la oposición 
nacionalista y de su esposa, ade
más de tres escritores a finales 
del año pasado, refleja la pugna 
interna por el poder.

Los asesinatos, atribuidos a 
los sectores más violentos de los 
conservadores islámicos iraníes, 
estaban destinados a desestabi
lizar y perjudicar la popularidad 
del Gobierno moderado refor
mista del presidente Mohamad 
Jatamí, en opinión de estos co-, 
mentaristas.

Efe -París

Dos cubanos y un francés 
presentaron ayer en París tres 
denuncias por torturas, secues
tro, asesinato y tráfico de dro
gas contra el presidente cuba
no, Fidel Castro, acogiéndose 
a la jurisprudencia establecida 
por el «caso Pinochet», infor
mó la emisora estatal «France 
Info».

Las denuncias, presentadas 
por el abogado Serge Lewisch 
ante el tribunal de Gran Instan
cia de París, están a nombre de 
los cubanos Iléana de la Guar
dia (hija del coronel Antonio de 
la Guardia, fusilado en julio de 
1989), Lázaro Jordana y del 
francés Pierre Golendorf, con
denados los dos últimos por la 
justicia cubana en 1982 y en 
1971 respectivamente.

De la Guardia acusa a Cas
tro de «tráfico internacional de 
estupefacientes, secuestro, tor
turas, asesinato y complicidad» 
por su responsabilidad en la ej e- 
cución de su padre (junto al ge
neral Arnaldo Ochoa), conde
nado a muerte por «actos hosti
les contra un Estado extranje
ro, tráfico de drogas tóxicas y 
abuso de poder».

El proceso que concluyó con 
el fusilamiento de cuatro perso
nas y la condena (con penas de 
diez a treinta años) de otras diez, 
se desencadenó, según Lewisch, 
cuando Estados Unidos descu
brió una red de tráfico de dro
gas a finales de los 80 en la que, 
según la misma versión, estu
vo implicado el mismo Castro.

Gutiérrez Menoyo celebra 
la reducción del embargo a 
Cuba decidido por Clinton

Efe - Miami (EEUU)

Las medidas anunciadas por 
EEUU para aumentar los con
tactos con Cuba representan los 
primero pasos hacia un cambio 
«drástico» de política y «ponen 
fin a la era dura», aseguró ayer 
el ex comandante de la Revo
lución cubana y presidente de 
la organización Cambio Cuba
no, Eloy Gutiérrez Menoyo.

«El cambio podría solidifi
carse entre ahora y finales del 
verano (septiembre) si La Haba
na supiera hallar el terreno co
mún que dejan ver las nuevas 
medidas de autorización», dijo 
el líder de la agrupación, quien 
aboga por un diálogo con el régi
men de la isla.

Gutiérrez Menoyo señaló 
que la iniciativa anunciada el 
martes por el gobierno estado
unidense constituye el final de 
«una larga época de congelación 
basada en la retórica improduc
tiva de la Guerra Fría».

«El consenso bipartidista fa
vorece una nueva política ha
cia Cuba que rompa con el con
gelamiento inútil que Clinton

El presidente cubano habría 
optado por castigar a los respon
sables de la red a fin de excul
parse él mismo y, según Ileana 
de la Guardia, también para pur
gar el régimen de los partidarios 
de una apertura como la que pro
pugnaba Mijail Gorbachov en la 
Unión Soviética por esas mis
mas fechas.

Lázaro Jordana, pintor refu
giado actualmente en Francia, 
fue encarcelado en dos ocasio
nes por su oposición al régimen 
castrista, según su versión, y per
maneció siete meses en un cala
bozo sin luz.

Por último, el fotógrafo fran
cés Pierre Golendorf fue dete
nido en La Habana en 1971 cuan
do estaba preparando un libro 
sobre el país caribeño, razón a 
su juicio de que fuera entonces 
detenido y de que permanecie
ra 38 meses en prisión.

Lewisch señaló que aunque 
se acoge a la corriente jurídica 
abierta por el caso Pinochet para 
perseguir delitos de dictadores 
fuera del Estado donde fueron 
cometidos, «las torturas (que se 
reprochan al líder cubano) son 
de un tipo diferente» a las que 
se han alegado contra el el sena
dor vitalicio chileno.

«En el caso de Castro se tra
ta de torturas de tipo psicológi
co, como encerrar a los acusa
dos de forma que estaban someti
dos a condiciones lamentables 
y presiones morales que les lle
vaban a reconocer su culpabili
dad aunque no hubieran come
tido las infracciones de que se 
les acusaba», explicó.

heredó de las anteriores admi
nistraciones republicanas», ase
veró el ex comandante de la Re
volución, quien estuvo preso en 
Cuba más de 20 años por su opo
sición armada al régimen.

El gobierno estadounidense 
anunció que permitirá a sus ciu
dadanos el envío de remesas 
anuales de hasta 1.200 dólares, 
y autorizó la venta de produc
tos agrícolas a cultivadores pri
vados, además de expandir los 
vuelos directos entre Estados 
Unidos y otras ciudades cuba
nas.

Washington también busca
rá el intercambio cultural, atlé
tico, científico y académico, y 
el establecimiento del servicio 
de correo directo con Cuba.

«Los que adoran el nombre 
del embargo como si fuera una 
especie de divinidad deben de
jar atrás sus odios y mirar el fu
turo sin esas cadenas de pasión 
que les impide ver la realidad», 
expresó el presidente de la or
ganización.

Añadió que la medidas «po
drían adelantar nuestro trabajo 
como opositores leales».
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BamoalERfilZA
Latidos de podencos, trochas 

en el tomillar y vivares en la loma 
que prestos van a tomar. Dos 
conejos raudos corren y el incauto 
escopetero que con los perrillos 
montados de su escopeta, y lacara 
por encima de los caños, dicese 
así mismo: vaya tiro que se van, 
los dos, a llevar.

¿Los dos?, los dos gatillazos 
que les metió y como eran ma
chos, que el se enteró, pronto 
tendrán hijos, y por las cañadas 
corretearán y a otro incauto pi
llarán.

¡Pobres podencos!, tanto co
rrer y tanto latir, para solo leña 
repartir y llevara! zurrón, que las 
nalgas fritas con ajos, de estos 
dos, no las comerán, ni en la 
barriga, los candiles de los 
jamoncillos, los van a sentir.

Quien haya corrido la mano 
con un conejo en el monte, y al 
tenazón haberlo volcado, caza
dor es, y bien adiestrado, que nada 
fácil es la empresa de regatear 
plomos entre los chaparros, por 
muchos cartuchos que vendan de 
"arregate".

Cualquier especie cinegética, 
de la que a menudo nos gusta 
cazar, deberíamos interesamos 
en conocer sus comportamientos, 
y es por ello que gracias a la 
colaboración de Eva, estudiosa 
de comportamientos en un orden 
natural de los conejos, bien nos 
puede ayudar a saber como he
mos de actuar con esta especie 
tan buscada y cada vez más es
casa a causa de los que no de
sean que esta especie prolifere, 
y por supuesto, que estos grupos 
de personas no están encuadra
dos en ninguno, de los que defen
demos la caza, con verdadera 
pasión.

Biología del 
conejo de 
monte, por

El conejo (Oryctolagus 
cuniculus) pertenece a un grupo 
de mamíferos denominado 
«lagomorfos» (Orden 
Lagomorpha; Familia Leporidae). 
De tamaño claramente menor que 
el de la liebre. Presenta orejas 

más pequeñas y pardas y sus 
extremidades son más cortas. El 
color del pelaje es de un tono gris 
o gris-rojizo, con tonos más cla
ros en ejemplares jóvenes.

Es uno de los animales más 
típicamente ibérico, hasta el punto 
que a él debe su nombre nuestro 
país. Los fenicios al llegar por 
primera vez a costas españolas 
(1100a. C,), quedaron impresio
nados con la abundancia de un 
pequeño animal, desconocidos 
para ellos hasta entonces. Cre
yendo que eran damanes, únicos 
mamíferos semejantes que habi
taban en sus tierras a los que lla
maban Shaphan, decidieron lla
mar a nuestra tierra 
I_Shaphan_im, que se traducía 
como «País de los Damanes». Al 
latinizar este nombre por los ro
manos se transformó en Hispania, 
del que procede la actual deno
minación España. Dependiendo 
de la región geográfica española 
en la que nos encontremos po
demos oír las distintas denomi
naciones que tiene el conejo de 
monte, así en Cataluña se le lla
ma Conil de Bosc; en Galicia: 
Coello bravo y en el País Vasco 
se le llama Mendi-untxia.

Existe la creencia, que los 
conejos pertenecen al grupo de 
los «roedores», pero estos últi

Eva Maria Ruiz Garcia, 
(Bióloga)

Los conejos, no son roedores. Los fenicios dieron el nombre de: ’ ’I_ShaphanJtn" ("I_span_ia = Hispania’’,?).

mos resultan ser un orden zooló
gico distinto (Orden Rodentia ). 
Las similitudes que pueden pre
sentar se deben simplemente al 
puro azar evolutivo, por adapta
ción de dos líneas distintas a si
tuaciones similares.

Abundancia y distribución 
Gracias a los fósiles sabemos que 
antes de la última glaciación los 
conejos prosperaban en una 
amplia zona de Europa, que in
cluía al menos Francia, Bélgica, 
Inglaterra y Alemania. La pro
gresión de los hielos los fue des
plazando hacia el sur, y cuando 
la gélida costra se retiró queda
ron confinados en lapeninsula Ibé
rica y en el noroeste de Africa. 
Posteriores introducciones del 
conejo permitieron su desarrollo 
en Centroeuropa, Latinoamérica 
y Australia. Actualmente, se dis
tribuye por todo el territorio na
cional, incluyendo los archipiéla
gos costeros y las zonas insula
res como Baleares y Canarias; 
aunque son especialmente fre
cuente en las zonas mediterrá
neas. Con la llegada de la 
mixomatosis a comienzos de los 
sesenta y neumonía hemorrágica 
vírica (NHV) a partir de 1988, 
los conejos han sufrido drásticas 
reducciones hasta alcanzar en 
algunos lugares cotas tan bajas 

qüc hacen temer por las pobla
ciones de depredadores como el 
Lince o el Aguila Imperial; cuya 
dieta se basa en el conejo, y su
ponen especies de un alto valor 
faunístico para nuestro territorio.

Hábitat y alimentación

El hábitat típico para los co
nejos son los montes de carrascas 
de encina; aunque también pue
den localizarse en canchales y 
piedras, tomillares, escobares, 
brezales, aulagares y matorral me
diterráneo en general. A pesar 
de poder adaptarse a hábitats tan 
diferentes, prefieren lugares con 
suelos profundos, fáciles de 
escabar y bien drenados como son 
los suelos arenosos. Para épo
cas de reproducción buscarán 
zonas donde abunden plantas ri
cas en proteínas como son las 
gramíneas, mientras que en épo
ca de lactancia requieren zonas 
con abundancia de plantas ricas 
en aguas. El conejo se comporta 
en cuanto a su alimentación como 
un herbívoro más, es decir, con
sume preferentemente alimentos 
fibrosos. La vida salvaje de esta 
especie condiciona esta alimen
tación que le ha permitido pros
perar en los hábitats más secos, 
(continúa en pag.7)
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OFERTAS DE CAZA
FECHA MCA ORGANIZA ESPLaE TEE

07.&1.99 TORNEROS RUTAS 3 918595379

09.01.99 EL RINCON PROD.CINEGÉT, V-J 918032375

09.61.99 PEÑAS LISAS 1.P.C.SERV.CAZA VT-M 91S6166S2

10.91.99 RIO DELPROVXAZA J 9262S0768

16,91.99 EL MILLARON RUTAS V^-M 918595379

16.01.99 BARRANCOSAS PROD.CINEGET. J 918932375

16.01.99 LOSCAÑOS GESCAZA V-J 953692910

17.91,99 EL MILLARON RUTAS V^-M 918595379

17.91.99 LOSCAÑOS GESCAZA V-J 953692910

17.91.99 LOSMANCHONES CHILLON V4 619188310

23.91.99 NAVALROSAL PROD.CINEGET. J 918032375

23.01.99 BERCOLON RUTAS J 918595379

23.01.99 PEÑASLISAS 1-P.C.SERV.CAZA V-J-M 915616652

24.01.99 MUÑANA DEL.PR0V.CAZA J 926250768

>■ •"*'t«

Tlf. 926-21-53-01 de LA TRIBUNA, para publicar sus próximas cacerías.
•»«U«a '*-,.■ WX.^** «

PRÓXI S M ONT ERIAS SOLICTTARAS
RJltENEBQJQEim 
lémiflíí
AGUDO

ALDEA DEL REY
ALMADÉN

ALMODÓVAR DEL CAMPO 

ALMODÓVAR DEL CAMPO
CHILLÓN

HORCAJO DE LOS MONTES 
NAVALPINO
NAVALPINO
NAVALPINO 
NAVALPINO
PIEDRABUENA Y LUCIANA

PUEBLA DE DON RODRIGO 

PUEBLN DE DON RODRIGO 

RETUERTA DEL BULLAQUE 

RETUERTA DEL BULLAQUE 

RETUERTA DEL BULLAQUE 
RETUERTA DEL BULLAQUE 
SACERUELA

SACERUELA
SOLANA DEL PINO

TORRE DE JUAN ABAD 
TORRE DE JUAN ABAD

TORRE DE JUAN ABAD

Especies Cazadores
J 15

C,CH,G,GH,M,MH,J 46 

J ' 50
CJ 35

J 80
CJ , 46
CJ 60

C.M,MHJ 15
J 20
CJ 50
CJ 50

C.CH.M,MH,G,GHJ 6 
CCHCCJ 40.

CJ 50

CJ 75
C,CH,MJ 36

C,CH,MJ 25

25
C,M,J 35

CJ 40
CJ 25

J 30
J 30
J 30

Bebalas

12

5
20

15
6
12
1
1
20
20
2

10
14

7

16

7
6
10

10
1

3

3
3

10 DEENIñD DE 1999 
lérminQ
ABENOJAR

AGUDO 

AGUDO

AGUDO

ALHAMBRA Y LA SOLANA 

ALMODÓVAR DEL CAMPO 

BALLESTEROS DE CVA. 

CALZADA DE CALATRAVA

FONTANAREJO 

FONTANAREJO

NAVALPINO

NAVALPINO 

PICÓN

PUEBLA DE DON RODRIGO 

RETUERTA DEL BULLAQUE

RETUERTA DEL BULLAQUE 

SOLANA DEL PINO

RETUERTA DEL BULLAQUE

Ispeéis
j

j

CJ

CJ

j

j

j

', CJ

CJ

CJ

CJ

CJ

J

CJ

C,CH,MJ

CCHMMHJ

CJ

C,CH,MJ

Cazadores 
30 

97 

60 

25 

30 

35 

40 

65 

65 

60 

50 

48 

60 

25 

16 

25 

25

Bebalas 
4

8

8

2

1

2

15

8

8

20

20

12

10

7

8

1

7

C= Ciervo / J= Jabalí / M= Muflón G» Gamo
—
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IPC SERVICIOS DE CAZA
San Ju/io, 11 - 28002 A/TADR/D

Te/fs.: 91 561 66 52 - 564 01 28
Fax: 91 564 01 28

LAR. ESTUDIO CINEGETICO
Oí Olwar, 8 -^C- 45593 BARGAS (Toledo) 

Teffs.: 925 22 13 50 - 908 91 22 03
Fax: 925 22 13 50

CINEGETICARUTAS
“r<&t&ft»nos 

91 OS9 53 79 
909 117 2941

PRODUCCIONES CINEGETICAS
Tres Cantos - 28760 MADRID

Telf.: 81 803 23 75 - 91 803 88 93 
Fax: 91 803 14 69 - Móvil: 989 31 36 35

d Camarín, 4 - 5°A 
Teis.: 926 22 76 551 926 69 80 62

Fax: 926 22 76 55 - Móvil: 908 62 20 93
13002 CIUDAD REAL
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PRÓXIMAS MONTERIAS AUTORIZADAS EN GUADAI .AJARA
02-03/01/99

N°C0T0 TERMINO MANCHA GANCHO/MONTERIA

10769 SETILES CASTILLEJOS GANCHO

10774 TORREMOCHAPINAR ARANDILLAMANCHA IB GANCHO

10119 TORTUERA LOS BARRANCOS GANCHO

10785 TORREMOCHA PINAR FUENTE DEL BUEY GANCHO

10699 POVEDA SIERRA LA MORRA GANCHO

10699 POVEDASIERRA PIE TAJO GANCHO

10245 CAMPILLO DUEÑAS ZAFRA Y OTROS GANCHO

10738 FUEMBELLIDA LA CABEZA N“ 6 GANCHO

10515 GUALDA CERRO SAL GANCHO

10481 ROMANCOS EL BERRAL GANCHO

10676 TRAID VILOS ALIAGARES GANCHO

10798 HUERTAHERNANDO EL CERRO 11 GANCHO

10442 TARAVILLA ELCARRASCAL GANCHO

10669 COBETA MANCHAN" III MONTERIA

10519 RIOFRIO LLANO LA DEHESA MONTERIA

N"C0T0 TERMINO MANCHA GANCHO/MONTERIA

10695 ARBETETA PEÑAS RUBIAS GANCHO

10661 ARMALLONES LLANO LA MUELA MONTERIA

10717 ZAOREJAS POZO DEMAVISPA GANCHO

10381 ZAOREJAS ESCARERUELA GANCHO

10656 CIRUELOS PINAR PARVILLA GANCHO

10604 ARAGONCILLO LAHOYAGRANDE GANCHO

10157 BUSTARES PINARDEBUSTARES GANCHO

10655 GARGOLES ARRIBA COTILLO GANCHO

10412 MORENILLA SOLANA COLMENARES GANCHO

10655 GARGOLES ARRIBA COTILLO GANCHO

10354 ALUSTANTE DEHESA ARRIBA GANCHO

10472 CHECA LA ATALAYA GANCHO

10352 RIBA SAELICES ELLOMO GANCHO

N^COTO COTO TERMINO ESCOPETAS REHALAS ESPECIE

FECHA Q9-I0/01/99

10155 CUBOS Y QUEMAOS TEBAR 30 2 JABALI

10837 SANISIDRO COLLADOS 60 10 JABALI

10119 PERALEJA FRESNEDA ALTA 30 1 JABALI

10178 ANTONIO ABAD ALCOHUJATE 30 2 JABALI

10647 CARMENTERO BETETA 30 1 JABALI

10737 DEHESA BOYAL PRIEGO 25 1 JABALI

10272 CRUZ VALERAAB. 30 2 JABALI

10810 HERGUERUELA SOLERA CABAL 25 3 JABALI

10861 DEHESA PORTILLA PORTILLA 25 2 JABALI

10396 LA TAINA RUBIELOS A. 26 3 JABALI

nraffiKB
Tres Cantos-28760 MADRID

Tell.:91 8032375-91 8038803
Fax: 91803 1469-Móvil: 989313635

EN ESCOCIA e 
INGLATERRA

IMmnLIDED EIi miliKiil DEKiiMN
^4v ^¿^
ARMERIA

OFERTA DE ESTA SEMANA

Vigilancia de coto de Caza

RACIONES DE CAZA 
ENCUENTROS DE CAZADORES 
REUNIONES DE SOCIEDADES
Gran Capitán, 42 - Telf.: 43 24 06 PUERTOLLANO

RIFLE REMINGTON mod. 7400 
con visor holográfico y montura 

1 9OaOOO |»tas.

Lanza. 6 - Telf./fax: 926 25 32 12 
CIUDAD REAL

PASTAS - ASADOS 
PESCADOS 

CAfíNES A LA BPASA
C/ Mata, 17 - Telf.: 926 23 29 73 

CIUDAD REAL



4 JueveSf 7 de enero de 1999 LA CAZA La Tribuna

Las Peralosas - 2/1/99
Producciones Cinegéticas, y 

"Tito” como técnico de monte, 
organizaron una montería en el 
puerto de Porzuna, en la finca Las 
Peralosas, donde se abatieron 23 
cochinos.

Después de haber caído la tan 
esperada lluvia, los montes mo
jados y las cuerdas llenas de 
algibes con agua, estafinca ofreció 
una buena montería de primeros

de año.
Cabe destacar la honestidad 

de los monteros que cazan con 
esta orgánica, pues mucho ruido 
y pocas nueces, fue lo que se vio 
en este día de caza. Muchos los 
tiros y cuando bajaban a la junta, 
el que más o el quemenos, habír. 
tirado ai menos un jabalí, con la 
excepción de los no afortunados, 
que ni los vieron, pero que sin

embargo, los que si vieron, no les 
dolió en prenda decir a los orga
nizadores, que habían llegado a 
fallar hasta cinco en un solo pues
to. Y es que, fallar un cochino y 
además grande, es lo clásico en 
un montero. Pero repito, tuvie
ron la honestidad de decirlo, he
cho que los dignifica. Es por tan
to que Producciones Cinegéticas 
está de acierto, (rt)

ti 
t.<

"Tito" y Chema Pérez Castell, ambos en el centro realizando el sorteo.

En el Hotel Paraíso de Ciudad Real, se realizó el sorteo y se degustaron migas y buen cocido. Algunos de los veintitrés cochinos abatidos. Jorge en el centro de la foto, abatió su cochino.

De entre los abatidos se cobraron 6 buenos. Otro buen cochino de Las Peralosas, Jose C. Arias, abatió un buen jabalí. El mejor cochino abatido de la montería.

<9.^49
CENTRO DE ESTUDIOS

PUERTOLLANO
C/ Goyu, 29 - Teis.: 41 13 32 - 989 154 154 

Cwios de:
- VIGILANTE DE SEGEREDAD - 

«GUARDAS DE CAMPO - 
- ESCOLTAS - 

UNICO CEHIftO EN CAST111Á4A MANCHA, 
HOMOÍIGADO Kfí EL MINISrEfíO DEL INJEfílOR pi-3-97)

>^ COMERCIAL 
^ r J. MUÑOZ
TODO EN PEQUEÑOS ANIMALES 
Y GANADERIA EN EN GENERAL 

Por ta compra de cualquier 
tipo de pienso PURINA y DOKO 

regalamos pastillas antiparasitarias 
SERVICIO A DOMICIUO

Ronda de Alarcos, 42 - Tel.: 926 255522 
Móvil: 908 704685 - CIUDAD REAL

ARMERIA Y DEPORTES

OFERTA ESPECIAL
Rifíe Máuser Mod. 96 Cerroio 
+ Maletín rígido acolchado

+ Munición Winchester 30-06

fotlo por100.000 ptas
C/ Cristo Rey. 22 - Telf.: 926 898 132 

VILLARRUBIA DE LOS OJOS

32SaSQ 
322143 
3:»i7^^ FAX.

S-A

^EN/

^ FRIQOTIRCOS - Y SALA OE.DSSP1EC6^

fc: tels.

ngíK^ bídusirW
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Montería en Chillón día 3 de enero
de 1999

Con la llegada del nuevo ano, 
José Antonio Herrera, joven or
ganizador de cacerías, invitó a 
treinta monteros, los que paga
ron los gastos y una propina, 
cantidad mínima de una cace
ría. En esta, llegó a un acuerdo 
con algunos cazadores de la lo
calidad ciudadrealcña deGhillón, 
al oeste de la provincia, para pro
bar suerte en esta zona, con el 
fin de seguir monteando en su
cesivas temporadas por estos 
parajes de ser favorables los 
resultados.

Las Lomas finca en cuestión 
fue monteada, y cerrada a la 
antigua usanza, (a pie desde la 
bajera) consiguiéndose unos re
sultados muy favorables: cator
ce cochinos cobrados en más de 
sesenta tiros. Las siete rehalas 
autorizadas desplegaron sus pe
rros al tope volviendo a la suelta 
monteando.

Fue lamentable, ver como 
algunos de los asistentes, que no 
creo que sean monteros, se qui
taron del puesto asignado, dicien
do "que como ya habían pasado 
los perros, para que iban a seguir 
en el puesto".

Los monteros que iban con los 
perros, al ver que algunos caza
dores se habían quitado, cogie
ron la cuerda y por el tiradero sin 
montear la vuelta recogieron los 
perros, hecho que provocó, que 
los verdaderos monteros que 
aguardaban la vuelta de los pe
rros en sus puestos, les propicia
ran a los podenqueros algún que

otro desvarío. Además de moles
tar como lo hicieron los que se 
quitaron, a las traviesas, provo
caron un conflicto entre los de
más participantes en la cacería 
que quedaron, por lo que mejor 
habría sido que este tipo de per-

sonas, se hubiesen quedado en 
sus casas al calor del brasero.

Lo importante del día es que 
se obtuvieron buenos resultados 
y que el "Tío Felipe", de 
Cabezarrubias del Puerto, falló 
un cochino que sirvió de felici
dad hasta para él mismo, el que 
confesó haber fallado el cochino 
más grande de su vida, este no lo 
olvidará fácilmente durante años. 
¡Suerte para J. Antonio! (rt)

Jose Antonio y su novia.

afe

n

Algunos que se consideran monteros, abandonaron su puesto molestando a 
tas traviesas, cuando las rehalas todavía no habían terminado de montear.

• ^ 

i#’

Los cochinos en Las Lomas, corrieron a la cuerda y a los cierres.

7

Faltó fuerza de perros, las rehalas no latieron las reses. Los cochinos grandes se cerraron en el monte y no rompieron a las traviesas, salvo alguno como el del "Tío Felipe .

•wwwrrrr

Agrocmegeticc^ODELO
PERDIZ ROJA SILVESTRE

- Comederos de campo Especial Perdiz
. Bebederos de campo con Suministro continuo
, Jaulas-Trampa selectivas para el control depredadores
- Trigos tratados para campo y asesoramiento sanitario gratuito 
¡nfofmación: A. MODELO, S.L 34260 VIZMALO (BURGOS) Teif/fax: 947 16 62 46
Dl^WyiDO^^AlJTORiZADOS EN TODA CASTILLA-LA MANCHA

RESTAURANTE

EL NIDO
Catering todo d año:

• Servicio de Restaurante a domicilio.
■ Cacerias, Monterias, Reuniones Sociales. 

- Bodas, Comuniones, etc.
- Carpa para servicios de campaña. 

Teléfooo: 908 03 80 90 y (926) 33 62 14 
VISO DEL MARQUES (Ciuebd Real)

TelePizza
C/ Mata, 23 - B* 926 25 15 62

Plaza San Francisco, 6 • ^T 926 / 25 33 63 

CIUDAD REAL

TELEPIZZA ii EL SECRETO ESTÁ EN LA MASA
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Mejoras del hábitat en cotos de
caza mayor

Luis Angel RODRIGUEZ ARROBA

Gestión Cinegética Integral.

Al hablar de mejoras en un coto de caza, podemos diferenciar 
claramente entre mejoras estructurales y mejoras del hábitat.

En este caso hablaremos de las mejoras del hábitat, su impor
tancia y repercusión en la población cinegética.

La vegetación tiene una doble función para la caza: en primer 
lugar suministra la alimentación fundamental para los herbívoros 
y en segundo lugar proporciona refugio, necesario para la fauna.

A la hora de limpiar el monte para hacer comederos o corta- 
deros ha de tenerse muy en cuenta que, lo que se elimina en unas 
horas, puede tardar en crecer años; por eso es necesario que se 
estudien bien estas actuaciones.

Una buena alimentación de nuestras reses proporcionará una 
paridera alta, mejores trofeos y evitará problemas como enfer
medades. Con una buena gestión y manejo del monte los anima
les obtendrán de éste las dos características que antes hacíamos 
hincapié, refugio y comida. Por otro lado mantener las reses con 
piensos, además de ser muy costoso presenta diversos proble
mas: los animales que.se alimentan de piensos pierden la capa
cidad de buscar alimento por su cuenta, se van haciendo vulne
rables a los depredadores y sobre todo a las enfermedades. El 
agua es también un punto importante en una finca. En las charcas 
de los cauces de arroyos o ríos, las reses beben y se refrescan. 
Este agua no puede emplearse para el abastecimiento de las casas 
de la finca. Puedenhacerse charcas artificiales impermeabilizadas, 
que en una densidad y distribución adecuada, suplan la carencia 
de arroyos naturales en la finca.

En cuanto a la fauna, debe conocerse de forma cualitativa, 
para poder estudiar las posibles interacciones entre las diferen
tes especies existentes en la finca. Además se deberá hacer un 
estudio cuantitativo solamente de las especies cinegéticas y en 
algunos casos las depredadoras o alimañas.

El control del número de reses es importante pues por mucho 
que acometamos mejoras en el monte, si la carga cinegética es 
superior a la admisible, comienza a peligrar la persistencia y 
sostenibilidad del aprovechamiento del monte. En algunos casos 
el factor limitante es la disponibilidad de alimento en épocas 
estacionalmente adversas, pero en otros es la imposibilidad de 
regeneración de las especies leñosas o como hemos comentado 
la persistencia de un alto número de animales en la finca. Una buena gestión cinegética, proporcionará excelentes trofeos y mejorarían las especies del coto.

TFNO: 925 225792 Sr. RICARDO MEDINA
649 597344 Sr. LUIS ANGEL RODRIGUEZ

GESTION CINEGETICA INTEGRAL

INGENIEROS, BIOLOGOS Y VETElimiOS ASOCIADOS
*Meiore y ordene su finca sin apenas costes: 

- gestión de subvenciones (PAC) 
*Planes técnicos de caza. 
*Mejoras estructurales y del hábitat. 
*Ordenac¡ones cinegéticas.

El control del número de reses es 
importante.
Una buena alimentación de nuestras reses 
proporcionará una paridera alta y mejores 
trofeos.

*Censos, repoblaciones.
*Estudios sanitarios.
*Asesoramiento.

Para cartas a ésta Sección regional de Caza enviar a : C/ Juan 11, 
7-l“-13001 Ciudad Real. Indicando Nombre, Apellidos y D.N.I, o 
bien enviar por fax al N“ 926215145 o ( pucireal@infase.es)

La Tribuna i
I Diario Independiente JJ^^

TEJIDOS 
EL PROGRESO 

TEXTIL-HOGAR 
COÑFÉCCION DE CORTINAS GRATIS

ESTE MES UN REGALO 
POR TU COMPRA

En Castilla-La Mancha C/ Juan Bravo, 13 - PUEBTOLLANO 
Te/f.: 926 42 24 52

Agrocinegética MODELO
PERDIZ ROJA SILVESTRE

- Comederos de campo Especial Perdiz

- Bebederos de campo con Suministro continuo
- Jaulas-Trampa selectivas para el control depredadores

- Trigos tratados para campo y asesoramiento sanitario gratuito 

inlarmación: A MODELO, Si 34260yum (BURGOS) MlSax: 947 16 62 46 

DISTRIBUIDORES AUTORIZADOS EN TODA CASTILLA-LA MANCHA
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Biología y ecología del conejo
(continuaci

...donde frecuentemente los arbustos y otras espe
cies vegetales leñosas forman parte de su alimentación. 
Aún así el aprovechamiento energético que obtienen es 
menor al de otros herbívoros. Como adaptación a la di
fícil digestibilidad de la materia orgánica vegetal, el ali
mento de los conejos pasa dos veces por su tubo diges
tivo; mediante un sistema que los científicos llaman, 
Cecotrofia.

Este sistema consiste en la producción de dos tipos 
de excrementos: los típicos que se encuentran en los campos, 
y que casi todo el mundo sabe reconocer, y otros esfé
ricos, blancos, húmedos y recubiertos de mucus, llama
do cecotrofos.

Los cecotrofos son comidos rápidamente por el ani
mal a la salida del ano, y tragados sin masticar. Estos 
excrementos especiales tienen el doble de proteínas, vi
taminas y aminoácidos - procedentes de la actividad 
bacteriana de su ciego intestinal -; que el resto de 
deyecciones normales. Este sistema sirve para un ma
yor aprovechamiento de nutrientes de los alimentos, y 
supone una gran ventaja en el conejo de campo o cuando 
el alimento es escaso, fuertemente fibroso o leñoso. Esta 
costumbre es rápidamente adquirida por los gazapos 
destetados, y toman también algunas bolas fecales de la 
madre, lo cual es imprescindible para el establecimiento 
de su propia flora intestinal.

Comportantiento social y reproducción

Los conejos presentan una organización gregaria en 
cuyas colonias impera un estricto orden jerárquico.

De carácter puramente sedentarios, habitan en co
munidades que ocupan una pequeña parcela de terreno.

Con escasa facultades de orientación, estos anima
les no son capaces de encontrar su hogar si se les aleja 
demasiado.

De costumbres nocturnas y crepusculares, principal
mente a causa de la intensa persecución a la que están 
sometidos.

En el centro de su territorio sitúan la subterránea vi
vienda comunal, que recibe el nombre de vivar, y cuyo 
sistema de galerías puede llegar a ser, a lo largo de ge
neraciones, de una gran complejidad.

El marcaje del territorio es una labor que realiza todo 
el grupo, si bien los animales dominantes llevan el peso 
de esta actividad. El macho dominante realiza el mayor 
número de copulaciones, y marca el territorio mediante 
el olor de su orina, llegando a impregnar a todos los in
dividuos de su colonia. También se encarga junto a su 
grupo de delimitar el territorio mediante deposiciones con
tinuadas en el mismo lugar (cagarruteros), y con 
escarbaduras. Y por último otro sistema de marcaje es 
niediante el frotamiento de su glándula bucal sobre ra
mas, piedras y sobre el resto de miembros del grupo fa
miliar.

El sincronismo de la reproducción es marcado por la 
hembra dominante. Al estudiar la reproducción de los 
^®?®J?5 ®® observa que constituye un sistema adaptativo- 
defeusivo ante la disminución de los efectivos de lapoblación.

De estructura social poligámica, comienza su activi
dad sexual en el otoño (dependiendo de la altitud, clima, 
temperatura y precipitaciones) y es máxima durante la 
primavera. El periodo de gestación dura unos 30 días y 
se obtiene una camada con una media de 3 a 5 gazapos 
por parto, siendo el número medio de partos de 5 a 7.

El macho dominante realiza el mayor número de copulaciones y marca el territorio.

9»*
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En épocas en las que las condiciones para la gestación son adversas las hembras tienen la capacidad de reabsorción 
de todos o una parte de sus embriones, lo que supone un ahorro de materiales orgánicos empleados para la for
mación de los fetos.

Ecología

Un nudo clave en la malla vital de los medios mediterráneos El conejo constituye la presa fundamental para casi 
todos los depredadores de nuestras latitudes. Este animal es capturado, en variable proporción, por la mayoría de 
los carnívoros que pueblan el bosque y matorral mediterráneo. Entre estos destacan las dos especies en peligro de 
extinción que aún sobreviven en nuestros montes, el Lince Ibérico y el Aguila Imperial.

Aunque el Aguila Imperial puede sobrevivir basando su alimentación en otras presas, el conejo resulta con 
diferencia su predilecta, posiblemente porque resulta más rentable desde el punto de vista energético, al poseer la 
biomasa más ajustada aí tamaño del Aguila. Por su parte, el Lince se considera tan dependiente del conejo que la 
distribución del primero se explica muchas veces por la del segundo, lo que equivale a decir que este felino des
aparece al hacerlo su presa principal.

Otras rapaces también de gran interés por su rareza, centran en gran medida su depredación sobre el conejo, 
como son el Aguila Real, el Aguila Perdicera y el Búho Real. Por otra parte el Buitre Negro , necrófago, no desdeña 
en alimentarse de pequeños cadáveres de conejo siendo incluso capaz de rematar a los individuos moribundos con 
mixomatosis. Otros depredadores del conejos que encontramos en el monte mediterráneo son: meloncillos, gatos 
monteses, turones, comadrejas, garduñas, zorros, etc.

Los conejos además de ser la base alimenticia de muchas especies también supone un punto de apollo para la 
supervivencia de otras especies. Es lo que ocurre con algunas especies de caza menor; el conejo desvía buena parte 
de la presión de los depredadores que de otro modo inciden fuertemente sobre la perdiz, la liebre o la codorniz.

Debido a la gran cantidad de fauna que se relaciona con el conejo puede comprenderse fácilmente la enorme 
importancia que posee esta especie. Sin embargo debido a las grandes epidemias que sufren, la pérdida de hábitat 
y la elevada depredación que debe soportar, han rarificado su presencia de tal modo, que en algunos lugares ha 
llegado incluso a desaparecer, con el consiguiente perjuicio para sus depredadores y para el equilibrio ecológico 
en general.

Eva María RUIZ GARCIA

AUTOCARES SANZ
Excursiones nacionales e internacionales 

con los conductores más experimentados. 
Autocares gran turismo con butacas de lujo, 
vídeo, micro, sonido hi-fi, aire 
acondicionado, etc.

Autocares desde 19 plazas hasta 60

Ctra. Fuensanta, s/n
Tel.: 21 50 72 - CIUDAD REAL

Talleres SANCHEZ MUÑOZ, S.L.
REPARACION ra SERVICIO

CHAPAY ® DE GRUA

PINTURA ^ PERMANENTE

im >45/ mt

Telf.: (926) 22 00 60 - Móvil: 908 70 42 22 

Ctra. Cantón, nave 52 - CIUDAD REAL

ENRIQUE FERNANDEZ PACHECO

V»r«*fonc^nmcE^iiE
Ctra. Carrión, 2 

Telf.: (926) 27 00 85 - Fax: 27 02 08 
13005 CIUDAD REAL

Ctra.Fuenle.EI'Fresno-Puerto LápIce, RK. 21,700 
"Telh.: 926 69 SO 03 - 926 69 71 12

LAS LABORES (Ciudad Real)

HOTEL
ESPAÑA

El HOTEL ESPAÑA está situado en un punto 
estratégico de Guadalajara.

Es un hotel moderno y contortable con 40 cómodas 
habitaciones individuales y dobles con teléfono, T.V. 

y aire acondicionado.
Los clientes disponen de cafetería con servicio de 
desayuno, servicio de baby-sitteis e información 

sobre rutas Wrfsticas programadas.

Tel.: 911 21 13 03 • Fax: 9112113p5_ - -
CJénlentgXiguwUr^HWt^^
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-Como adaptación a la difícil digestibilidad de la materia 
■orgánica vegetal, el alimento de los conejos pasa dos 

veces por su tubo digestivo; mediante un sistema que los 
científicos llaman, Cecotrofia,

-Con escasa facultades de orientación, estos animales no 
son capaces de encontrar su hogar si se les aleja 
demasiado.

-El periodo de gestación dura unos 30 días’ y se obtiene 
una camada con una media de 3 a 5 gazapos por parto, 
siendo el número medio de partos de 5 a 7, a partir del 
otoño, hasta la primavera.

-El sincronismo de la reproducción es marcado por la 
hembra dominante.

EI conejo proporciona alimento al Lince y a las Aguilas imperiales y demás.

Guinea y Coronado S.L
Consíi!íí¡f3 de ca^aynatnréúerd

d Ronda de Aiarcos, 20 - 2QA 
13002 Ciudad Real (España) 

Telf.: 926 20 01 57 
Fax; 926 20 00 62

Gestión Integral y Personalizada de Fincas Rústicas. 
Proyectos y Planes Especiales de Aprovechamiento.

' Planes Técnicos de Caza.
«Valoración de Fincas, Informes y Peritaciones.

_ Mejoras, Repoblaciones e Instalaciones.
* Cerramientos Cinegéticos. Pastores Eléctricos.
•Tramitación de Subvenciones y Permisos.

’ CONFIE SU COTO A PROFESIONALES. CONSULTENOS SIN COMPROMISO.

restaurante 
Sándalo del Ho
tel Paraíso de 
Ciudad Real, su 
gran cocinero 
que en sus anda
res por las tie

Civet de conejo de 
monte

Ramón TERRIZA

Si a los depredadores les en
canta los conejos, de los que ya 
sabemos, por los datos aportados 
de nuestra bióloga, Eva María, que 
estos no son roedores, el hom
bre no iba a ser menos a la hora 
de consumir tan exquisito man
jar de los montes y bosques de 
nuestra región, los cuales cuan
do el hombre no intervenía cien
tíficamente en la naturaleza, fue
ron capaces de asombrar a feni
cios por tal cantidad de los que 
había en la Península Ibérica.

El hombre como predador 
principal de la tierra, ha sido siem
pre un consumidor nato de esta 
especie tan sabrosa.

¿A quien no le gusta un cone
jo con patatas hechos en la can
dela con leños de jara?, o ¿por 
ej emplo simplemente al ajillo?

Hoy desde los salones del

rras de nuestra vieja Castilla, ha 
preparado para primeros de año, 
el "Civet de Conejo".

En un recipiente colocar el 
conejo troceado y junto con el 
zumo rociado de limón, y una 
cebolla hecha rodajas por enci
ma, laurel y el tomillo, dejar 
macerar 12 horas en el frigo.

"Retirar el conejo, salpimen
tar y colar el jugo que ha soltado 
y guardarlo. Calentar aceite en 
una cazuela. Enharinar el cone
jo, freír por ambos lados. Con el 
mismo aceite, freír la cebolla de 
la maceración, dejar dorar y es
polvorear de harina, cocer y agre
gar tomates troceados. Una vez 
cocido, rociar con caldo de caza, 
ternera, o bien agua con una 
pastilla.

Tapar la cazuela, cocer 10 
minutos, y agregar el conejo de
jándolo cocer hasta que este tier
no. Machacar en el mortero pan 
frito, el hígado del conejo frito, 
ajo, almendras tostadas, 10 grs. 
de chocolate y perejil, rociar con 
el jugo de la maceración y algo 
de jerez.

El Restaurante Sándalo, del Hotel Paraíso, en Ciudad Real, acoge cazadores.

La salsa de la 
cazuela donde se 
ha cocido el conejo 
pasaría toda por el 
chino, y agregán
dola de nuevo jun
to con el macha
cado, cocer 10 
minutos más, ser
vir en cazuela de 
barro junto a un 
buen Luparia tin
to y feliz nuevo 
año.

LUPARIA

vino tinto

Sj Ucto-GAhAberá 
be Huete, SÁ

FABRICA DE 
QUESOS MANCHEGOS

FABRICA: 16500 HUETE (Cuenca)

Ctra. de Carrascosa a Sacedón, km. 11

Telf.: 969 371 138-969 371 041
Fax: 969 371138

DELEGACION: 28015 MADRID

Gaztambide, 53

Tell: 915 446 122
Fax: 915 445401

Para realizar pedidos y relaciones comerciales 
Uamar al Tel.: 42 90 70 ó Fax: 43 13 82

JISMIRO

vino blanco

^i>íe/ PARAISO y giestaurante^ SANDALO 
Le ofrecen los mejores menús de caza

Rda. dd Parque, s/n. (urbanización "Los Girasoles") - Teléfono: 926 21 06 06 - CIUDAD REAL
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El presidente de la Comisión asegura que se atendrá a la letra de los tratados

Santer asegura que no dimitirá 
aunque la Euroeámara le censure
Pedro LOPEZ DE PABLO

El presidente de la Comisión 
Europea, Jacques Santer, añadió 
ayer tensión al pulso que man
tiene con el Parlamento al anun
ciar que no dimitirá aunque su
fra un voto de castigo la semana 
próxima en el pleno de Estras
burgo.

En la primera rueda de pren
sa de si^último año de mandato, 
Santer anunció que se ajustará 
«a lo que dispone el Tratado», 
por lo que no dimitirá aunque un 
elevado número de eurodiputa
dos apoye la moción de censura 
presentada contra el ejecutivo 
europeo ante diversas acusacio
nes de fraude y corrupción.

Fuentes parlamentarias indi
caron que es «prácticamente im
posible» que la moción prospe
re. Para ello necesita no sólo el 
apoyo de la mayoría absoluta de 
la asamblea (314 eurodiputados), 
sino también los dos tercios de 
los sufragios expresados.

No obstante, con sus decla
raciones, Santer se anticipó a la 
posible polémica que puede ge
nerar un voto de castigo, aun
que no reúna el número necesa
rio para la censura.

«Como presidente de la Co
misión, que es guardiana de los 
tratados, no puedo sino atener
me a lo que dispone el Tratado», 
dijo Santer, que dedicó la com
parecencia ante la prensa a re
batir todas las acusaciones que 
han originado la moción.

La presidenta del grupo so
cialista del PE, Pauline Green,

Confirman la tragedia de 
dos pilotos, padre e hijo, 
desaparecidos en Angola

Los rebeldes de Sierra 
Leona irrumpieron en el 
centro de la capital del país

Efe - Luanda
Nueve personas y no ocho, 

como se informó inicialmente, 
iban en el avión de transporte 
de la ONU derribado el pasado 
2 de enero, confirmó ayer un 
portavoz de la Misión Obser
vadora de las Naciones Unidas 
en Angola (MONUA).

Se confirma así, de manera 
oficial, la muerte del sudafri
cano Hilton Wilkinson, piloto 
profesional de 25 años que tomó 
ese avión para participar en la 
búsqueda de su padre John, 
piloto de otro avión de la ONU 
derribado días antes.

Los dos aparatos, transpor
tes Hércules C-150 fletados a 
la ONU por la empresa Transa- 
frik, fueron derribados pormisi- 
les «SAM», en condiciones muy 
similares, poco después de des
pegar del aeropuerto de Huam-

3'

fe

Jaques Santer durante su rueda de prensa de ayer. EFE

presentó la moción, paradójica
mente, con el objetivo de reno
var la confianza en la Comisión 
Europea, aunque por la vía del 
rechazo de la censura, al ser la 
única prevista en el Tratado.

El Parlamento Europeo deba
tirá la moción el próximo lunes, 
en la apertura de su pleno men
sual en Estrasburgo, y la votará 
48 horas después.

Se trata de la segunda que se 
presenta contra la Comisión de 
Santer desde que asumió el car
go en 1995 y la quinta que vota 
el pleno. Ninguna de las anterio
res cosechó el apoyo de más de 
una sexta parte de los 626 eurodi
putados, incluso por asuntos tan 

bo, región central en la que se 
registran fuertes combates en
tre los rebeldes de la UnidadNa- 
cional para la Independencia 
Total de Angola (UNITA) y tro
pas gubernamentales.

EI avión pilotado por John 
Wilkinson fue derribado el 26 
de diciembre pasado con 14 pa- 
saj eros y tripulación a bordo, de 
los que hasta ayer se descono
cía si están con vida, ya que los 
mandos rebeldes de UNITA no 
han autorizado a la MONUA el 
envío de un equipo de rescate.

Fuentes de las Fuerzas Ar
madas Angoleñas (FAA) res
ponsabilizaron de los dos derri
bos a los rebeldes de UNITA y 
señalaron que fueron «hechos 
premeditados para impedir el 
transporte de alimentos a la re
gión convulsionada por los 
combates, con la intención de 
desmoralizar a las FAA». 

graves como los errores en la cri
sis de las «vacas locas».

El año del euro empieza con 
el Parlamento y la Comisión en
frentados en una dura batalla des
de que afloraron diversos casos 
de presunto fraude y corrupción 
en la gestión del dinero de va
rios programas comunitarios.

Los diputados, a seis meses 
de las elecciones europeas, es
tán decididos a defender su po
der de control presupuestario y 
rechazaron en diciembre la apro
bación de las cuentas de 1996, 
ejercicio en el que se detectaron 
supuestas malversaciones.

Las continuas explicaciones 
de la Comisión para aclarar cada

Efe - Feetown

Efectivos rebeldes irrum
pieron ayer en el centro de Free
town, la capital de Sierra Leo
na, donde incendiaron uno de los 
principales edificios guberna
mentales y la estación de policía.

El Gobierno aseguró en una 
transmisión de la radio estatal 
sierraleonesa que mantiene la 
situación «bajo control» y que 
no existen motivos de alarma.

La situación, sin embargo, 
es de total confusión y se desco
noce quién controla la ciudad 
ya que los soldados de Sierra 
Leona y de la ECOMOG, las tro
pas de intervención de la Comu
nidad Económica de Estados de 
Africa Occidental (CEDEAO) 
que respaldan al gobierno de 
Freetown, no entablaron com
bate con los insurgentes que se 
desplazan sin impedimentos.

caso no convencen a los diputa
dos, ni tampoco a la prensa.

Santer manifestó ayer que to
dos los casos están siendo inves
tigados, que algunos de ellos fue
ron descubiertos por la propia 
Comisión, y que se han tomado 
medidas contra los funcionarios 
supuestamente responsables, que 
han sido suspendidos.

El presidente del Ejecutivo 
defendió, además, a los euroco- 
misarios sobre los que se cen
tran los reproches al afirmar que 
no tiene «razones para dudar de 
ninguno».

Entre ellos se encuentran la 
francesa Edith Cresson, respon
sable de Educación e Investiga
ción, a la que se achaca los ca
sos más recientes de nepotismo 
o irregularidades, y el español 
Manuel Marín, actual responsa
ble del Mediterráneo y Améri
ca Latina, quien hubo de suspen
der los programas de coopera
ción con- el norte de Africa por 
el fraude descubierto en ellos.

El Parlamento Europeo tie
ne en sus manos la semana próxi
ma decidir si mantiene a la Comi
sión por el año que le resta de 
mandato o si precipita la bata
lla por la sucesión, que los man
datarios de la UE no tienen pre
visto abordar hasta principios de 
junio en la cumbre de Colonia 
(Alemania).

En este caso, hay dos políti
cos colocados como favoritos en 
las apuestas de Bruselas, el ex 
primer ministro italiano. Roma
no Prodi, y el Secretario Gene
ral de la OTAN, Javier Solana.

Testigos presenciales dije
ron que los rebeldes capturaron 
la Casa del Estado, sede sim
bólica del Gobierno y también 
la prisión de Freetown, donde 
liberaron a decenas de sus com
pañeros encarcelados, algunos 
de ellos condenados a muerte 
por su participación en el gol
pe que, en mayo de 1997, derro
có al presidente constitucional 
Ahmed Tejan Kabbah.

La ECOMOG desalojó en 
marzo del año pasado de Free
town a los golpistas y restitu
yó a Kabbah en el poder.

Si bien la ECOMOG contro
la la mayoría de los centros ur
banos, los rebeldes lanzaron 
desde entonces una guerra de 
guerrillas desde las selvas del 
norte y nordeste del país, do
minan las áreas rurales y obli
gan a sus habitantes a prestar
les ayuda material.

El Gobierno 
camboyano 
descarta detener 
por la fuerza a 
los jemeres rojos

Miguel F. ROVIRA

El Gobierno de Camboya 
descartó ayer cualquier inten
to de detener por la fuerza a los 
jemeres rojos Jieu Samphan y 
Nuon Chea, porque podría des
encadenar una nueva guerra 
civil.

Jieu Samphan y Nuon Chea, 
que desertaron el mes pasado 
del Jemer Rojo, participaron, 
según algunos historiadores, en 
la muerte y desaparición de cer
ca de dos millones de personas 
durante el tiempo que la organi
zación maoista gobernó Cambo
ya, de 1975 a 1979.

El secretario de Estado para 
la Información, Jieu Kanarith, 
indicó a la prensa que su Gobier
no no va a respaldar ningún plan 
que pretenda llevar por la fuer
za a esos dos dirigentes del Je
mer Roj o ante un tribunal inter
nacional.

Los dos desertores viajaron 
el pasado día 28 hasta Phnom 
Penh, se entrevistaron con el pri
mer ministro, Hun Sen, y regre
saron el domingo a Pailin, a unos 
300 kilómetros al noroeste de 
Phnom Penh, pese a los llama
mientos internacionales para 
detenerles y procesarles.

Un refugio seguro

La elección de Pailin por 
parte de Jieu Samphan, jefe de 
Estado durante el régimen de te
rror impuesto por el Jemer Roj o, 
y Nuon Chea, ideólogo de la 
organización, difículta notable- 
mente, según señalaron algunos 
analistas, la posibilidad de so
meterlos a un tribunal de for
ma pacífica.

Pailin, antigua plaza fuerte 
de los jemeres rojos y conoci
da por sus minas de piedras pre
ciosas, está, en teoría, bajo la 
jurisdicción del Gobierno cen
tral, pero en la práctica el con
trol lo tiene otro renegado de la 
organización, leng Sary, minis
tro de Asuntos Exteriores del 
Jemer Rojo que fue amnistia
do en 1996.

En Pailin y sus alrededores 
pululan o residen cerca de diez 
mil ex jemeres rojos que, des
de la salida de leng Sary, han 
dejado la organización, hoy 
compuesta sólo por el general 
Ta Mok y un centenar de com
batientes que le guardan leal
tad.

Las autoridades de esa re
gión, con cuya riqueza el Jemer 
Rojo financió su lucha, indica
ron que sus antiguos camaradas 
protegerán a Jieu Samphan y 
Nuon Chea de cualquier inten
to de capturarlos.

Hasta el momento, ningún 
país ha manifestado su intención 
de recurrir a la fuerza para dete
ner a los dos ex dirigentes de la 
organización extremista.

La ONU prepara un informe 
con las recomendaciones para 
crear un tribunal internacional 
encargado de juzgar el holocaus
to camboyano cometido por el 
Jemer Rojo.



Jueves, 7 de enero de 1999

mu La
 Tr

ib
un

a

El paro de 24 horas ha sido 
convocado por los sindicatos 
CCOO y CGT, con el rechazo de 
UGT

Louis Vuitton 
entra en Gucci 
con una cuota 
superior al 5 por 
ciento

Efe-Milán

La sociedad francesa Louis 
Vuitton Moet Hennessy 
(LVMH) anunció ayer, miérco
les, su ingreso en el grupo ita
liano Gucci, con una participa
ción que «supera el 5 por cien
to».

En un comunicado de sólo 
dos líneas, en el que no se es
pecifican detalles de la opera
ción, a LVHM se limita a infor
mar de su ingreso en el grupo 
italiano que, por su parte, des
conocía la compra de su capi
tal por la compañía francesa.

«Gucci no había sido previa
mente informada de esta tran
sacción», aseguró hoy el admi
nistrador delegado de la socie
dad de Florencia (centro de Ita
lia), Domenico da Sole.

Da Sole añadió que el gru
po, que cotiza en la Bolsa de 
Valores de Amsterdam, donde 
tiene su sede legal, «espera que 
en los próximos días la LVHM 
haga una declaración oficial 
sobre sus intenciones».

Sin embargo, el interés de 
Louis Vuitton por Gucci no era 
del todo desconocido y este 
mismo directivo italiano ya 
había negado en 1997 la exis
tencia de conversaciones para 
vender.

El euro retrocede 
frente ai dólar 
tras la fuerte 
subida de las 
bolsas europeas

Efe-Madrid

El euro experimentó ayer un 
leve retroceso con respecto al 
dólar americano, en una sesión 
en la que el máximo histórico 
alcanzado por la bolsa de Nue
va York provooó importantes 
alzas en los mercados de Lon
dres, París y Francfort.

En la jomada de hoy, que fue 
festiva para los mercados de 
divisas y de valores de España 
e Italia, el euro se cambió a una 
media de 1,1743 dólares, por 
debajo de los 1,1790 de ayer.

Traducido a la divisa espa
ñola, esta leve caída supone un 
retroceso de apenas media pe
seta, pese a lo cual, el euro se 
mantiene en niveles superiores 
a los 1,16 dólares establecidos 
en su nacimiento.

La recuperación de la divi
sa americana se ha producido 
en una jomada de fuertes alzas 
para la bolsa neoyorquina que, 
una hora después de su apertu
ra, ya había superado el máxi
mo histórico y se situaba en los 
9.420,10 puntos.

Comenzará a las 15 horas de hoy

Renfe se enfrenta a la 
primera huelga del año
RENF£ se enfrenta hoy, 
desde las 15 horas, hasta 
esa misma hora del viernes, 
asuprimera huelga del año, 
que intentará paliar con 
servicios mínimos.

Efe-Madrid

EI paro de 24 horas ha sido 
convocado por CCOO y CGT, 
pero con el rechazo de UGT, 
quien tras las últimas propues
tas de la empresa, que conside
ró favorables para los trabaja
dores, se descolgó de los actos 
de protesta impulsados por los 
otros dos sindicatos, desde fi
nales de diciembre.

Desde la tarde del lunes, 
UGT intercambia datos con 
RENFE sobre la creación de un 
nuevo sistema de primas, que 
cuenta con un aval inicial por 
parte de la dirección de 700 
millones de pesetas, con cargo 
al actual ejercicio de 1999 y 
vinculado a la mejora de pro
ductividad, que podría benefi
ciar a cerca de 13.000 trabaja
dores.

RENFE viene advirtiendo de 
su deseo de negociar con todos 
los sindicatos ese nuevo siste
ma de incentivos y calcula que 
la huelga de mañana, de no 
evitarse, acarreará daños de unos 
400 millones de pesetas, por

El desplome del rublo pone 
en duda el presupuesto ruso

Efe-Moscú

Apenas iniciado el año, la 
moneda rusa volvió a caer ayer, 
miércoles, frente al dólar y su
peró la cotización media anual 
de 21,5 rublos por billete ver
de, base del presupuesto de 
emergencia con que el Gobier
no de Rusia busca revertir la 
crisis.

La nueva depreciación de la 
moneda, hasta 21,91 al dólar, 
parece confirmar los peores 
pronósticos sobre la poca fia
bilidad del austero presupues
to de 1999, que el gobierno ha 
calculado en base a una cotiza
ción media anual de 21,5 rublos 
por un dólar, ayer superada.

Concretamente, a partir de las 15 horas de hoy se prevén 69 trenes diurnos.

merma de comercio.
Según la empresa, los servi

cios mínimos en Cercanías se
rán del 75 por ciento de los tre
nes en las horas punta, que 
mañana irán de las 15 a las 16 
horas y de las 18,30 a las 20,20 
horas; el viernes oscilarán en
tre las 6 y las 9 horas y de las I4 
a las 15 horas.

También en Cercanías, pero 
durante el resto del día, la em
presa garantiza que circularán 
entre el 50 y el 65 por ciento de 
los trenes.

En las Grandes Líneas, fun
cionará al menos un tren por

La aprobación de este pro
yecto, presentado por el Ejecu
tivo como un plan de recupera
ción tras la gravísima crisis 
económica, financiera y social 
de agosto pasado, es crucial para 
que Rusia obtenga importantes 
ayudas occidentales y renegocie 
su deuda exterior, que el país 
no puede pagar.

La última caída del rublo, 
cuya devaluación el año pasa
do fue de 250 por cien, supera 
una barrera psicológica y hace 
disiparse como un castillo de 
naipes todos los cálculos del 
Ejecutivo en el presupuesto, 
todavía pendiente de aprobación 
en el Parlamento.

El plan prevé una inflación 

relación y sentido en todos los 
recorridos, con mayor oferta en 
los corredores de más deman
da.

Concretamente, a partir de 
las 15 horas de hoy se prevén 
69 trenes diurnos y 44 noctur
nos, y el viernes, 58 trenes hasta 
las 15 horas.

En los trayectos regionales, 
circulará al menos un tren por 
relación y sentido en todas las 
líneas, con mayor oferta en los 
corredores denominados «Ex
prés»; con 182 trenes desde las 
15 horas de hoy, y 195, maña- 

anual del 30 por ciento, mien
tras que el Fondo Monetario 
Internacional (FMI) la 
calcula en al menos 56 por cien
to, y el ex primer viceprimer mi
nistro Boris Nemtsov augura 
que puede alcanzar un 90 por 
cien, más que en 1998, 
cuando fue de 84,4 por 
ciento.

Según expertos bancarios 
rusos, el rublo proseguirá su 
declive frente a la moneda es
tadounidense hasta una paridad 
de 25 unidades por un dólar en 
la segunda quincena de enero, 
entre 30 y 40 rublos a media
dos del año, y entre 50 y 100 
rublos por billete verde a fina
les de 1999.

La Seguridad 
Social obtuvo más 
de 8.000 millones 
por la venta de 
mmuebles

Europa Press

La Tesorería General de la 
Seguridad Social, organismo 
dependiente del Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales, 
obtubo en el ejercicio de 1998 
más de 8.000 millones de pese
tas en la ejecución del plan de 
enajenación de inmuebles no 
adscritos a fines propios de la 
Seguridad Social.

Según informó ayer el Mi
nisterio de Trabajo en un comu
nicado oficial, el dinero obte
nido por los 77 inmuebles su
bastados en el año 1998 supera 
«ampiiamente» el objetivo pre
visto para ese año, que era de 
4.912 millones de pesetas.

La mayoría de los edificios 
enajenados se encuentran ubi
cados en Madrid y, en menor 
medida, en otras ciudades es
pañolas, como Barcelona, Ba
leares, Valencia, Girona, 
Burgos, Sevilla, Bilbao, 
Badajoz, Lugo, Lleida y La 
Rioja.

CCOO aboga por 
impulsar el 
empleo fijo en la 
negociación 
colectiva del 99

Efe-Madrid

El sindicato CCOO quiere 
impulsar, en la negociación 
colectiva de este año, el empleo 
fijo y el nuevo contrato de tiem
po parcial indefinido, junto con 
el fijo discontinuo y el de rele
vo, mediante la aplicación de 
cláusulas que refuercen la es
tabilidad de los puestos de tra
bajo.

Para el sindicato, según una 
nota de prensa difundida ayer, 
tales cláusulas deben servir para 
fomentar la conversión de los 
contratos temporales en inde
finidos, usar adecuadamente el 
trabajo temporal, evitar el en
cadenamiento de los contratos 
temporales y controlar la 
subcontratación de las empre
sas temporales de trabajo. Para 
ello, aboga por que en los con
venios se garantice que la jor
nada pactada sea igual a la real
mente trabajada, así como por 
promover la creación de empleo 
mediante la reducción del tiem
po de trabajo estableciendo 
medidas contra el abuso de las 
horas extraordinarias y las ju
bilaciones anticipadas.

Con el objetivo de lograr una 
«efectiva» disminución de las 
horas de trabajo, CCOO propo
ne que en los convenios se fije 
la jcmuKla máxima.
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naufragio para que pueda agilizarse el cobro 
de las ayudas e indemnizaciones destinadas a 
las familias de los 8 tripulantes desaparecidos SUCESOS

NMos brey^^
Dos españoles, 
condenados a cinco años 
de cárcel acusados de 
narcotráfico

El tribunal de primera instan
cia de la ciudad norteña marro
quí de Tánger condenó a los ciu
dadanos españoles Ramón 
Adrovel Gonzales y Juan Ma
nuel Vías Sánchez, a una pena 
de cinco años de cárcel por trá
fico de drogas, según informa
ron ayer, miércoles, fuentes ju
diciales. Los acusados fueron de
tenidos por una patrullera de la 
aduana marroquí, el pasado 5 
de diciembre, a bordo de una 
barca en la que transportaban 
600 kilogramos de hachís. Otro 
acusado, el marroquí Hichu 
Nuredín, fue condenado a una 
pena de un año de cárcel.

Fallece un joven en una 
triple colisión entre tres 
vehículos en Vizcaya

Unjoven de 32 años de edad 
ha resultado muerto como con
secuencia de una colisión regis
trada entre dos turismos y un 
camión en la A.-8, a su paso por 
el mimicipio vizcaíno de Muskiz. 
Según informa la Ertzaintza, el 
accidente tuvo lugar poco antes 
de las 9 de anoche, al colisionar 
por alcance en dirección a 
Cantabria, dos turismos y un 
camión, siendo el fallecido el 
conductor de un Opel Twingo, 
matriculado en Santander, que 
tuvo que ser desencarcelado por 
los bomberos del interior del 
vehículo.

Muere una anciana en el 
incendio de su vivienda 
en Santiago

Vp^ Viciaría de 90 años fa
lleció esta madrugada al decla
rare un incendio mientras dor
mía en su casa del municipio 
lucense de 0 Sabiñao, informa
ron fuentes municipales. La 
mujer, MJ.LE., que vivía sola, 
se encontraba en la cama cuan- 
k^®g° tina estufa que 
había dejado encendida.

Nueve muertos en sendos 
accidentes de tráfico en 
24 horas

Un total de nueve personas 
han muerto a causa de los nue
ve accidentes de tráfico regis- 
frados en las carreteras españolas 
durante 24 horas, informaron a 
Efe fuentes de la Dirección 
General de Tráfico (DGT). En 
estos accidentes, ocurridos en
tre las 20 horas del martes y las 
20 horas de ayer en Murcia, 
Granada, Las Palmas de Gran 
Canaria, Alicante, Castellón, 
Jaén y Barcelona, se han pro
ducido también cinco heridos 
graves y uno leve.

El hallado de im bote 
salvavidas confirma la
tragedia del "Marero"
El hallazgo de una de las 
balsas salvavidas del «Ma
rero» en aguas francesas 
confirma «la tragedia» del 
pesquero guipuzcoano y da 
validez a la hipótesis del 
naufragio para que pueda 
agilizarse el cobro de las 
ayudas e indemnizaciones 
destinadas a las familias de 
los ocho tripulantes desapa
recidos.

A.B, - San Sebastián

Así lo explicó ayer por la 
tarde en rueda de prensa el pre
sidente de la Cofradía de Pes
cadores de Pasajes, Jaime Te
jedor, quien recordó que la bal
sa fue localizada anoche por el 
barco francés «Okeanos» a 90 
millas del lugar donde faenaba 
el barco y a 20 de la costa, a la 
altura de la localidad francesa 
de Sables de Lonne.

El remolcador «Alonso de 
Chaves», de la Sociedad Esta
tal de Salvamento, partió ayer 
por la noche hacia esa zona con 
un doble fin, el de rastrear las 
aguas por si se hallara algún otro 
resto del palangrero pasaitarra 
y el de recoger la balsa salvavi
das, que se encuentra en la Co
mandancia de Marina del cita
do puerto francés.

Esta lancha es el primer ob
jeto que aparece del «Marero»,

Dos delincuentes asesinan a un turista 
español en Uruguay cuando le robaban

J.F. - Montevideo

El turista español Francisco 
Barreiro Mariño, de 54 años, fue 
asesinado de dos disparos en 
Montevideo por dos delincuen
tes que le robaron 11.000 dóla
res mientras caminaba por el 
centro de la ciudad, informaron 
ayer portavoces policiales.

Barreiro retiró el dinero de un 
banco y se dirigía junto a su 
esposa hacia una agencia de viajes 
próxima para confirmar su bi
llete de avión de regreso a Bue
nos Aires cuando fue atacado. 
Dos hombres jóvenes que viaja

La balsa fue hallada en aguas francesas.

pese a que equipos de salvamento 
españoles y galos buscaron hasta 
el pasado domingo, durante casi 
dos semanas, una amplia zona 
en aguas del Golfo de Vizcaya, 
donde el pesquero se encontra
ba el 19 de diciembre, último día 
en que se estableció contacto con 
él desde tierra. Jaime Tejedor 
indicó que desde entonces, y 
teniendo en cuenta el temporal 
de los últimos días, sí es posi
ble que la balsa, «una pluma en 
la mar», haya podido ser arras
trada más de 90 millas. «Ha 
aparecido algo que tanto buscá
bamos, algo que hasta ahora no 

ban en una potente motocicleta 
forcejearon con el español para 
robarle una bolsa de mano en que 
tenía el dinero.

Barreiro se resistió al robo y 
al gritar en demanda de auxilio 
recibió un disparo en el tórax y 
otro en la espalda que le ocasio
naron la muerte a pesar de que 
fue atendido prontamente y en 
plena calle por una unidad mé
dica de reanimación, agregaron 
los informantes.La zona del ata
que, ubicada en pleno centro de 
Montevideo, era recorrida por 
decenas de personas en el momen
to de la agresión.

teníamos y las familias tendrán 
que asumir que se confirma la 
tragedia, pese a que algunos fa
miliares aún ayer decían que 
no», destacó Tejedor, quien 
agregó que también las empre
sas aseguradoras tendrán que 
admitir el naufragio.

El presidente de la Cofradía 
de Pescadores de Pasajes seña
ló que, tras corroborarse que la 
lancha encontrada pertenecía ai 
«Marero», la noticia fue comu
nicada, uno por uno, a los fa
miliares de los ocho tripulan
tes desaparecidos, tres de los 
cuales eran hermanos.

La esposa de Barreiro y tes
tigos del robo y asesinato apor
taron datos a la policía sobre las 
características de los ala-cantes 
y de la motocicleta en que viaja
ban y se inició una persecución, 
pero los delicuentes lograron 

^ugarse escondiéndose en una 
zona marginal de la capital uru
guaya. Por las características del 
ataque la policía presume que son 
los mismos delicuentes que días 
atras robaron a un uruguayo que 

- había retirado una suma de di
nero de otro banco pero sin lle
gar a agredirlo. El turista estaba 
radica^oen Bqenos Aires, infor

El viento y las altas 
temperaturas 
favorecen la 
aparición de 
fuegos en Asturias

L.J. - Oviedo

Las altas temperaturas y el 
fuerte viento sur que sopla en 
Asturias desde el martes han pro
vocado la aparición de numero
sos incendios en las últimas 
horas, principalmente en la zona 
occidental de la región, donde a 
primera hora de la mañana ha
bía diez fuegos activos.

Según informaron fuentes del 
Consorcio de Extinción de In
cendios de Asturias, el martes 
por la tarde se declararon más 
de una treintena de incendios fo
restales en toda la región, que 
en su gran mayoría afectaron a 
monte raso y quedaron contro
lados a lo largo de la noche.

No obstante, decenas de ro
bles y acebos se vieron afecta
dos por un incendio declarado 
en el área de influencia de la 
Reserva Biológica de Muniellos, 
en el suroccidente asturiano, 
donde las llamas quedaron con
troladas ayer por la tarde.

De la decena de focos que hoy 
se mantienen activos, el más 
importante se ha declarado en 
el concejo de Allande en una zona 
de pinos donde están trabajan
do para su extinción un helicóp
tero, personal del Consorcio y 
tres cooperativas forestales.

Temperaturas que ayer su
peraron los 22 grados y un viento 
cálido de componente sur han 
favorecido la aparición de esta 
oleada de incendios, que se ven 
favorecidos en el periodo inver
nal por la acumulación de ve
getación muerta en los montes.

Los servicios de extinción de 
incendios de Asturias continúan 
hoy en estado de-máxima alerta 
dado que se prevé que se man
tengan las altas temperaturas y 
el viento.

maron ayer portavoces policiales. 
Barreiro llegó a Montevideo el 
martes junto a su esposa, la uru
guaya Gladis Beatriz Cáceres 
Subulzu, de 48 años, y retiraron 
el dinero de un banco ubicado en 
el centro de la ciudad. La pareja 
caminaba hacia una agencia de 
viaj es próxima para confirmar su 
billete de regreso a la capital 
argentina cuando el español fue 
atacado por los delincuentes. Dos 
hombres jóvenes que viajaban e^ 
una potente motocicleta force
jearon con el español para robarle 
un bolso de mano en que tenía el 
dinero.
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Dos fueses después del (izote del hurucun Mitch en lu fHisiHci zohu

Muere un niño y muchos evacuados 
en Honduras por nuevas inundaciones

LtA.M. - Tegucigalpa

Un niño murió ahogado y 
decenas de pobladores del norte 
de Honduras fueron evacuados 
a causa de nuevas inundaciones 
causadas por un temporal lluvio
so, más de dos meses después del 
azote del huracán «Mitch», in
formaron ayer miércoles las 
autoridades.Fuentes del Servicio 
Meteorológico Nacional dijeron 
que las lluvias son causadas por 
un frente frío propio de esta época - 
y que ha producido bajas tem
peraturas en casi todo el país.

El niño José Arias Rivera, de 
siete años, fue arrastrado por una 
quebrada que se desbordó en la 
aldea Arena Blanca, cerca de la 
ciudad de El Progreso, en cuyo 
casco urbano también se regis
traron inundaciones, por lo que 
fueron evacuadas decenas de 
familias, dijo un portavoz del 
Cuerpo de Bomberos. Similar 
situación se ha vivido en La Ceiba 
y Puerto Cortés, en el Caribe, 
donde se inundaron varios sec
tores residenciales, que entre el 
26 de octubre y el 1 de noviem
bre pasado también fueron afec
tados por «Mitch».

Evacuaciones de barrios y 
colonias

En La Ceiba también fueron 
evacuados los habitantes de va
rios barrios y colonias. En esa 
zona continúa cortado el tráfico

Más de 20 muertos y 13 heridos por 
el desplome de un puente en Pekín

T.J.C. - Pekín

Al menos '23 personas han 
muerto, 16 resultaron heridas y 
otras 13 se encuentran desapa
recidas como consecuencia del 
derrumbe el pasado lunes de un 
puente de acero en el distrito chino 
de Qijiang, localidad sureña de 
Chongqing, según el último re
sultado difundido ayer por las au
toridades locales.

Las víctimas mortales, doce 
soldados y once civiles, atrave
saban el citado puente cuando 
éste, de 180 metros de largo y 
siete de ancho, se^artió abrien
do una enorme brecha por la que 
cayeron al vacío y fueron arras
trados por la corriente del río 
Qijiang.

Entre los desaparecidos se 
encuentran once policías milita
res y dos civiles.

El desplome del Puente 
Arcoriris se produjo este lunes a

Decenas de familias han sido evacuadas.

El huracán destruyó importantes puentes en ríos cuyas crecidas 
deshicieron pasos provisionales habilitados tras el Mitch

por la principal carretera de la 
región caribeña, donde el hura
cán destruyó importantes puen
tes en ríos cuyas nuevas creci
das deshicieron pasos provisio

las 18,30 hora local (11,30 
GMT). Nada más producirse la 
tragedia, las autoridades envia
ron a la zona vehículos de auxi
lio con 350 militares y civiles que 
están trabajando en las operacio
nes de rescate las 24 horas del 
día, agregó la fuente.

«Las aguas heladas del río 
Qijiang, que registran este invier
no los cinco grados bajo cero, 
limita las posibilidades de que 
encontremos más supervivien
tes», señala un comunicado ofi
cial.

El gobierno municipal ya ha 
comenzado tas investigaciones 
pertinentes para determinar las 
causas del derrumbe del puente 
y si se empleó en su construc
ción el material de calidad exi
gido por la legislación china.

El puente fue levantado en 
1996 por la empresa oficial 
«Chongqing Bridge Construction 
Corp», señalaron las autorida

nales habilitados recientemente. 
Debido a ello, el puerto de La 
Ceiba está incomunicado por vía 
terrestre con otras zonas del país. 
El huracán dejó en Honduras al 

?¿

* '______ .

Las autoridades enviaron a la zona 350 militares y civiles.

des desmintiendo un informe del 
día anterior -en el que se habla
ba de doce muertos y un número

menos 5.657 muertos, 8.058 
desaparecidos, millón y medio de 
damnificados y pérdidas superio
res a los 3.000 millones de dóla
res.

indeterminado de desaparecidos- 
que responsabilizaba de la obra 
a una compañía privada.

Un total de 25 
muertos y 11 
heridos en 
accidente de 
autobús en Bolivia

R.St - Tarija (Bolivia)

Almenos 25 muertosy 11 he
ridos es el saldo trágico de un 
accidente de tránsito que se re
gistró ayer, miércoles, en la 
«Cuesta de Sama», a 40 kiló
metros al oeste de esta ciudad 
fronteriza con Argentina, cuando 
un autobus de la empresa Trans 
Juárez, se cayó a un barranco 
de unos 120 metros, se informó 
ayer.

Según declaraciones del co
ronel, Fernando Avila Ponce, 
comandante de la Unidad 
Operativa de Tránsito de Tarija, 
que se trasladó ai lugar del ac
cidente, los muertos son 25 en
tre personas mayores y meno
res, y 11 los heridos.

Avila informó a Efe de que 
todavía no se han establecido las 
causas del accidente de tránsito 
y que la investigación, que se ha 
iniciado en el lugar, determina
rá si fue a consecuencia de una 
falla mecánica o humana.

Caos y accidentes 
en el aeropuerto de 
Toronto por una 
tormenta de nieve

« Efe - Toronto
La nieve caída en los últimos 

días en Toronto ha provocado 
un accidente en el aeropuerto in
ternacional Pearson cuando un 
avión MD-80 de la compañía 
American Airlines se salió ayer 
martes de la pista tras enterrar 
el tren de aterrizaje delantero en 
un montón de nieve. Aunque no 
se han producido heridos entre 
Iqs 50 pasajeros del avión, el ac
cidente ha añadido más confu
sión al caótico estado en el que 
se encuentra el principal aero
puerto canadiense.

La Interpol 
investiga la venta 
de riqueza 
histórica a través 
de internet

Efe - Panamá
El director del estatal Insti

tuto Nacional de Cultura (INAC) 
de Panamá, Jorge Delgado, ha 
pedido a la Policía Internacio
nal (INTERPOL) que investigue 
a una banda de delincuentes, con 
sede en EEUU, dedicada a su
bastar, por la red Internet, pie
zas arqueológicas panameñas.

Delgado, en declaraciones 
hoy a la prensa, anunció que la 
INTERPOL investiga también 
varias denuncias presentadas por 
otros panameños que han des
cubierto la venta de valiosas 
piezas arqueológicas por medio 
de la red Internet.

M.C.D.
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Eduardo de Inglaterra 
se casará con Sophie
Rhys-Jones

El príncipe Eduardo, hijo menor de la reina 
Isabel n de Inglaterra, decidió poner fin a su larga 
soltería y contraer matrimonio con su novia de 
los últimos cinco años, Sophie Rhys-Jones, a 
finales de la próxima primavera o principio de 
verano.

El palacio de Buckingham, residencia oficial 
de la soberana británica, se vio forzado a hacer 
público el anuncio, después de que éste fuese 
filtrado ai matutino «The Sun» que dedicaba su 
primera página y varias interiores a dar cuenta 
del compromiso oficial.

«La reina y el duque de Edimburgo están 
encantados al anunciar el compromiso matrimo
nial de su hijo más joven, el príncipe Eduardo y 
la señorita Sophie Rhys-Jones».

«La pareja pidió permiso a sus padres res
pectivos entre Nochebuena y Año Nuevo y ambas 
familias se encuentran encantadas con la noti
cia».

«Por el momento no se ha tomado una deci
sión sobre el lugar y la fecha de la ceremonia, 
no obstante el príncipe Eduardo y la señorita Rhys- 
Jones confían en que sea posible utilizar la Capilla 
de San Jorge en el Castillo de Windsor, a finales 
de primavera o en el verano», decía el comuni
cado de palacio.

Pocos minutos después la pareja anunciaba 
que recibiría a la prensa en los jardines del pa
lacio de Saint James, donde la prometida del 
príncipe mostró el anillo de compromiso, una 
sortija de oro blanco con tres brillantes, el cen
tral de 2,05 kilates, diseñado por Asprey-Garrards, 
joyeros desde hace años de la familia real bri
tánica.

Aparentemente el príncipe Eduardo, de 34 
años, y su prometida Sophie, de 33, están dis
puestos a no caer en los errores cometidos por 
los miembros de la familia real que les prece
dieron en el matrimonio, los príncipes Carlos y 
Andrés y la princesa Ana, cuyos matrimonios 
terminaron en divorcio.

La decisión de oficializar su relación y con
traer matrimonio después de cinco largos años 
de noviazgo fue tomada cuando ambos se han

creído «preparados y convencidos» de que ha
bía llegado el momento, según manifestaron a 
los periodistas.

A pesar de que no son todavía marido y mujer 
ambos se conocen en profundidad ya que desde 
hace casi dos años la prometida del príncipe vive 
en el palacio de Bukingham, en un apartamento 
muy próximo a las habitaciones que ocupa éste.

Además pasan una gran parte de sus vacacio
nes en las residencias reales, junto a los demás 
miembros de la familia real y aparecen frecuen
temente junto a ellos en ceremonias y actos ofi
ciales.

El lugar que los novios parecen haber elegi
do para su boda se encuentra en el interior del 
recinto del castillo de Windsor, considerado por 
la reina como la casa familiar, lo que dará a la 
ceremonia el carácter íntimo y familiar que desean 
ambos.

En los últimos 500 años la capilla de Saint 
George ha sido escenario de múltiples ceremo
nias públicas y privadas de los monarcas britá
nicos, siendo la ultima boda celebrada allí la de 
la sobrina de la soberana lady Helen Windsor 
con Tim Taylor en 1992.

La anterior había sido la de la princesa Alicia 
de Albany con el príncipe Alejandro de Teck, en 
1904, y también fue el escenario de la boda de 
Eduardo, príncipe de Gales (más tarde Eduardo 
VII) con la princesa Alejandra de Dinamarca, 
en 1863.

Aparentemente la pareja tenía intención de 
anunciar su compromiso hace dos años, pero el 
anuncio del divorcio del heredero de la Corona, 
Carlos, príncipe de Gales, y la princesa de Ga
les, retrasó ese anuncio.

Un año más tarde, según fuentes cercanas a 
la pareja, se vieron obligados a retrasar una vez 
más el anuncio tras el fallecimiento de Diana, 
princesa de Gales, al considerar la reina que no 
sería lo más apropiado en ese momento, por lo 
que tuvieron que esperar hasta ahora.

La relación sentimental comenzó en el vera
no de 1993 después de que ambos participaran 
en un torneo de tenis en la capital británica con 
fines caritativos.

Eduardo había indicado que no quería hablar 
de matrimonio hasta ver prosperar su compañía 
de producción de televisión Ardent Productions.
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Y ADEMAS...

\\\
\\ La Tribuna de Albacete es líder indiscutible en su provincia.

La Tribuna de Ciudad Real es el periódico provincial más leido en su provincia. 

La Tribuna de Ciudad Real es el único periódico de la región con control OJD. 

Las nuevas cabeceras siguen creciendo imparabiemente.

Según la última encuesta del EGA, también La Tribuna ocupa el primer lugar.
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La zarzuela fue la protagonista de la 
gala lírica en el Teatro Real

La zarzuela, un género emi
nentemente español dentro de la 
música lírica, fue la protagonis
ta indiscutible de la gala que, con 
éxito, tuvo lugar anoche en el 
Teatro Real, con la presencia de 
artistas como la soprano 
Montserrat Caballé y el tenor 
Alfredo Kraus.

La cita tenía un objetivo be
néfico, porque lo recaudado se 
destinará a la reconstrucción de 
un centro cultural en la locali
dad nicaragüense de León, aso
lada por el huracán «Mitch».

Pero también tenía otra inten
ción: rendir homenaje a los fun
dadores de la Sociedad General 
de Autores y Editores, varios de 
ellos compositores líricos, al 
cumplirse cien años desde su 
fundación y, en esta línea, fomen
tar el gusto por la zarzuela.

Ambos elementos sirvieron 
para congregar en el Real a seis 
cantantes y a cuatro directores, 
con un programa integrado por 
dieciseis piezas, cuatro de ellas 
instrumentales, que permitieron 
el lucimiento de la Orquesta 
Sinfónica de Madrid.

Con el orden alfabético como 
criterio para salir, por el escena
rio desfilaron el barítono Carlos

Alvarez, el tenor Alfredo Kraus 
y las sopranos Montserrat 
Caballé, Montserrat Martí, Ma
ría Jose Montiel y Ana María 
Sánchez, mientras que la Orques
ta fue dirigida por los maestros 
García Navarro, Odón Alonso, 
José Collado y Miguel Ortega.

En el recuerdo, el trabajo de 
autores como Ruperto Chapí, 
Federico Moreno Torroba, 
Amadeo Vives, Pablo Sorozábal, 
Tomás Bretón y Francisco 
Asenjo Barbieri.

La gala sirvió para el disfru
te de los asistentes, que llenaban 
el Teatro, y para comprobar que, 
lejos de la imagen de propuesta 
populachera y para personas de 
edad avanzada, la zarzuela pue
de ser un espectáculo de calidad 
y para todos los públicos si cuenta 
con medios y buenos artistas 
sobre el escenario, como era el 
caso esta noche. También fue 
válida para constatar el cariño del 
público madrileño hacia Alfredo 
Kraus, que fue el más aplaudido 
por sus romanzas de «La taber
nera del puerto» y «El último ro
mántico» y que fue piropeado 
desde las tribunas. Él público 
premió con aplausos a todos los 
artistas.

Los modistas italianos aseguran 
que en el año 2000 el hombre 
será igual a la mujer

P hombre de final de milenio 
será igual que las mujeres, se
gún los bocetos y modelos de los 
estilistas italianos, que a partir 
del día 8 presentarán en Milán, 
con el actor Rupert Everett como 
estandarte, la colección otoño- 
invierno 1999/2000.

«La distancia entre los dos 
sexos se han acortado», afirman 
los portavoces de la casa 
Versace, que este año ha hecho 
del «unisex» una suerte de rito 
sagrado más apto para ser ofi
ciado poruña sacerdotisa que por 
un sacerdote pero que, vista la 
tendencia, valdría en cualquier 
caso.

Los pantalones de la británica 
Vivienne Westwood para el 
hombre del 2000, y que se po
drán admirar en Milán la próxi
ma semana, son color verde jade, 
y los tejidos que cubrirán los 
anchos y masculinos hombros 
se teñirán de violeta, color-es
tandarte de Laura Biagiotti, que 
imagina al macho-2000 con una 
cintura de avispa para la que ha 
creado jerséis ceñidos e 
insinuantes. Para Biagiotti, los 
pantalones masculinos del 2000 
tienen reminiscencias de finá
is de los años 60, cuando los 
Beatles marcaban el ritmo con 
pies que emergían de las famo- 
sas «patas de elefante».

S
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La catedral de Colonia 
expone el relicario con 
restos de Reyes Magos

La catedral de Colonia, conmemoró ayer con una solemne 
misa cantada la festividad de la Epifanía ante el relicario de 
la urna que contiene los restos atribuidos a los Reyes Magos, 
Melchor, Gaspar y Baltasar en el altar mayor.En el año 1164, 
el emperador Federico Barbarroja regaló a la ciudad de Colo
nia la reliquia de los tres Reyes Magos que había traído a 
Alemania, desde Milán, el arzobispo Reinaldo de Dassel.

Esa reliquia fue depositada en la antigua catedral de Colo
nia Agripina, como la bautizaron los romanos cuando funda
ron la antiquísima metrópoli en el año 38 (a. C), y cuando esa 
basílica no pudo acoger la riada de peregrinos que llegaban a 
venerar el relicario se inició, en 1248, la construcción de la 
nueva y actual catedral. Las reliquias de los Reyes Magos 
convirtieron a Colonia en la segunda población en Europa que 
atraía mayor número de peregrinos, después de Santiago de 
Compostela.
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La cantante Cher inauguró ayer en Londres las 
rebajas de invierno de Harrods

La cantante Cher inauguró el 
miércoles, ias rebajas de invier
no de los grandes almacenes 
«Harrods», donde fue recibida 
por el dueño, Mohamed Al Fayed. 
Ante una gran multitud que se dio 
cita ante los almacenes desde muy 
temprano, la cantante llegó en un 
lujoso automóvil Bentley.

Cher, que vestía chaqueta y 
pantalón negros, tenía que haber 
inaugurado las rebajas del año 
pasado, pero debió suspender su 
asistencia por el fallecimiento de 
su ex marido Sonny Bono en un 
accidente de esquí.

Tras ingresar en «Harrods», 
Al Fayed acompañó a Cher a 
recorrer la tienda, que este año 
ofrece, por ejemplo, un reloj 
Piaget con diamantes por 230.000 
libras (unos 368.000 dólares), una 
rebaja considerable ya que su pre
cio original era de 460.000 libras

(unos 736.000 dólares).
También hay una gargantilla 

victoriana con esmeraldas y dia
mantes que pasó de las 250.000 
libras (unos 400.000 dólares) a 
125.000 (unos 200.000 dólares).

Se espera que unas 250.000 
personas acudan el próximo sá
bado -día de mayor actividad- a 
«Harrods» para disfrutar de las 
rebajas y, para ello, Al Fayed 
tendrá un total de 5.000 emplea
dos, 500 más de los que hay 
normalmente.

En el mismo orden de cosas, 
el Instituto Nacional de Consu
mo (INC) recordó ayer, ante el 
comienzo de las rebajas de in
vierno, que los consumidores que 
hacen compras en estas fechas 
tienen los mismos derechos que 
el resto del año, y así deben exi
girlos. Es conveniente, aconse
ja el INC en un comunicado, que

los consumidores extremen su 
cuidado a la hora de comprar y 
que consulten al comerciante, 
entre otros extremos, si se admi
ten devoluciones, y en caso afir
mativo si se devuelve el dinero 
o se entrega un vale de compra.

El Instituto recomienda tam
bién evitar la compra de produc
tos inútiles, fijarse un presupues
to, comprobar la calidad de los 
productos y asegurarse de que 
estos son los mismos, no de in
ferior calidad, que antes de las 
rebajas.

Entre las precauciones que el 
INC recomienda adoptar figura 
el asegurarse, en el caso de los 
electrodomésticos, de que toda
vía se fabrican y reclamar la 
garantía, que debe sellar el esta
blecimiento; y comprobar las 
tallas, cremalleras y botones, 
cuando se compra ropa.

1
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Enrique Iglesias, candidato 
por tercera vez al Grammy

El cantante español Enri
que Iglesias ha sido presenta
do como candidato por tercera 
vez consecutiva al premio 
Grammy 1998 como mejor 
artista pop latino por su álbum 
«Cosas del amor».

Iglesias, quien ganó un 
Grammy en 1996 por su primer 
disco, y fue candidato nueva
mente en 1997, compite en esa 
categoríajunto a los puertorri- 
queños José Feliciano por su 
álbum «Señor bolero», Ricky 
Martin «Vuelve» y Chayanne 
con «Atado a tu amor». El 
mexicano Juan Gabriel también 
está nominado por su álbum 
«En concierto».El ganador se 
conocerá el 24 de febrero des
de Los Angeles.

Vasomax, un 
medicamento más rápido 
que la Viagra que también 
sirve para mujeres

B9

i

Nuevos 
fármacos 
permitirán 
aliviar la vida 
de los perros

Los perros, igual que las 
personas, sufren graves tras
tornos de comportamiento 
que se acentúan con la edad 
y que ahora podrán tener cura 
con las nuevas medicinas 
aprobadas por la Administra
ción de Fármacos estadouni
dense. Perros que ladran en 
exceso, que destrozan a mor
discos el sofá o se orinan en 
la alfombra suelen padecer la 
denominada «ansiedad de la 
separación», que puede ser 
combatida con Clomicaim.

.il^"f

Las autoridades estadounidenses podrían aprobar pronto 
el uso de Vasomax, una píldora para el tratamiento de la 
disfunción sexual masculina que, según sus fabricantes, ac
túa más rápido y es más eficiente que la Viagra. Jean Anne 
Mire, vicepresidenta de la empresa Zonagen, fabricante de 
Vasomax, indicó que, además, las mujeres podrían gozar más 
del sexo con el medicamento.

Según los fabricantes, Vasomax, cuyo uso ya se ha apro
bado en México, aumenta el flujo de sangre al pene en 20 ó 
30 minutos mientras que la Viagra necesita una hora para tener 
el efecto que ayude a la erección.Los estudios hechos por 
Zonagen indican que Vasomax fue efectivo para entre el 25 
y el 40 por ciento de los hombres con dificultad para tener o 
mantener una erección.Si se aprueba su uso en Estados Uni
dos, Vasomax podría ser una alternativa para los hombres que 
padecen afecciones cardiacas y toman medicamentos con 
nitratos, a los que el Viagra puede causar bajadas peligrosas 
de la presión sanguínea con el compuesto.
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La epidemia de gripe toma fuerza en 
el Inglaterra y Gales

La epidemia de gripe que 
afecta a Gran Bretaña tomó fuerza 
durante la última semana en In
glaterra y Gales incrementándose 
el número de personas afectadas 
en un 80 por ciento sobre la se
mana anterior.

De acuerdo con una encuesta 
realizada portel Roya! College 
ofGeneral Practitioners algo más 
de 97.100 personas resultaron 
afectadas por la gripe la pasada 
semana, comparado con 53.200 
la semana anterior.

Las estadísticas fueron reali
zadas con las informaciones fa
cilitadas por los médicos de fa
milia y señalan que el numero de 
personas infectadas por el virus 
de la gripe alcanzó en la semana 
que finalizó el 3 de enero a 185 
personas por 100.000 habitantes.

Los primeros casos de este 
brote comenzaron a ser registra
dos en el norte de Inglaterra y la 
zona media, hace varias sema
nas, desplazándose hacía el sur 
al mismo tiempo que se 
incrementa el numero de afec
tados.

El numero de personas afec
tadas por cada 100.000 habitan
tes era en la primera semana de

diciembre de 30,9, para pasar a 
49,2 en la semana del 7 al 13, a 
84,8 del l4 al 2O,a lO2 del21al 
27 de diciembre y a 185 en la 
semana que finalizó el 3 de ene
ro.

El incremento del número de 
pacientes ha provocado el colap
so de los sistemas hospitalarios 
británicos al quedar ocupadas 
todas las camas de los centros 

El incremento del número de 
pacientes ha provocado el 

colapso de los sistemas 
hospitalarios británicos al quedar 
ocupadas todas las camas de los 

centros sanitarios, con numerosos 
pacientes teniendo que 

permanecer en pasillos en 
camillas

sanitarios, con numerosos pa
cientes teniendo que permanecer 
en pasillos en camillas.

Las autoridades sanitarias han 
recomendado a través de los 
medios de comunicación que 
solamente se desplacen a los 
servicios de emergencia de los 
hospitales aquellas personas de 
edad, o niños que presenten se
rias dificultades respiratorias.

/
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La modernización destruye 
las viviendas tradicionales de
Pekín

Los «hutones», barrios tra
dicionales del viejo Pekín, con 
casas de aleros curvos mirando 
hacia el cielo y patios interio
res cuadrados, están siendo de
molidos a marchas forzadas si
guiendo la fiebre de la moder
nidad, que ha apostado por los 
grandes edificios de corte occi
dental.

Estas casas, que remontaban 
al viajero a la época imperial 
china y que fueron recreadas en 
el cine por directores como 
Zhang Jimou, empiezan a echar
se en falta en el paisaje urbano 
de la capital, donde crecen como 
hongos los rascacielos y centros 
comerciales, que dan la espal
da a la herencia cultural o igno
ran el deseo de sus antiguos 
habitantes de seguir viviendo 
ahí.

«Si no destruimos estas vie
jas viviendas, no habrá sitio en 
la ciudad para construir rasca
cielos y edificios modernos 
como corresponde a una urbe del 
siglo veinte», subrayó un fun
cionario del ayuntamiento de 
Pekín.Los «hutones» son cons
trucciones separadas por calle
juelas estrechas, que forman una 
especie de laberintos que cubren 
todo el centro de la capital chi
na.
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Los italianos cada vez con 
menos deseo sexual, pero 
siguen siendo infieles

Los italianos se muestran cada vez menos interesados en 
el sexo, pero a la vez aumentan las relaciones extramatrimoniales, 
según un estudio sobre la sexualidad de los italianos dado a 
conocer el, miércoles por la sociedad especializada ASPER.

La ASPER (Asociación para el estudio, el análisis psíqui
co y la investigación sociológica) realizó una encuesta entre 
2.500 personas con edades comprendidas entre los 18 y 25 
años. Los datos obtenidos reflejan que el 32,2 por ciento de 
los hombres y el 39,5 por ciento de las mujeres declaran no 
tener demasiado interés en lo que se refiere a la esfera sexual.

Sin embargo, las relaciones extramatrimoniales de los ita
lianos aumentaron en los últimos tres años, según el sondeo: 
un 14 por ciento enlos hombres y un 12 por ciento en las mujeres.

El estudio también indica que la iniciativa sexual parte de 
las mujeres en un 80,5 por ciento de los casos, frente a un 72,2 
por ciento de iniciativa masculina.
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HORIZONTALES.- 1; Refinería de petróleo de Murcia.- 2: Chupar el jugo de una 
cosa.- 3: Verdad revelada por Dios y propuesta por la Iglesia. No acertar.- 4: Ventilo. 
Al revés, del verbo decir.- 5: Letras de «modelo». Dirección. Dios egipcio.- 6: 
Preposición. Al revés, raspé la superficie de una cosa. Partícula inseparable.- 7: 
Consonante repetida. Letras de «faldas». Entrega.- 8: Municipio de Tarragona. Al 
revés, sedimento.- 9: Nombre con que se conocía en Babilonia a la diosa Astarté. 
Alisa el pelo.- 10: Río de Granada.- 11: Natural de cierta república africana.

VERTICALES.- 1: Capa de tejido conjuntivo que recubre el interior del útero (Pi).- 2: 
Río de la República del Líbano.- 3: Nombre de consonante. Al revés, pronombre.- 
4:Arbol de las uln^ceas (PI). Figurado, tostada, abrasada.- 6: Pronombre personal 
(Fem). Al revés, envuelva. Siglas de las Reales Fuerzas Aéreas británicas.- 6: 
Consonante repetida. Agrega, aumenta. Consonante repetida.- 7: Desgasta. Altar. Al 
revés, furia.- 8: Plural de consonante. Al revés, terreno acotado (PI).- 9: Consonante 
repetida. Adjetivo.- 10: Encolerizados.- 11: Ultimo rey de Nínive.

NUMERICO SOPA DE LETRAS

ARIES. Ligera indisposición. Le 
convendría un período de descanso 
y distracción. No sea tan cerebral en 
los asuntos afectivos

LIBRA. Salud pasable. Debería 
poner más entusiasmo en lo que 
hace en este momento en su trabajo. 
Declaración amorosa

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan fas letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

V P RT Y = 19
Q XSPU = 27
ZSPRT = 21
XQZVR = 20
RUTYQ - 24 
20 27 21 19 24 = 111
Letras clave R = 4; P = 2

nj.aoiHaaooa^MYZ 
'lYOYwaaiooMawYO 
osooNaooaiNOTOo 
aODITYNOHOlKHSa 
osiYaaniooxaMaa 
NOSYDOiNIOOOHYM 
YOYONSOOSinoais 
NxiHAMnAiSYnaao 
YNYKaosaaYdoaiM 
OaiYiSla'lHYH.OOM 

xaaYsiNiaaYAava 
naaioaaNoraiíias 
£SiqaoYaxsaM£i H 
YTIHSIYaiSMOHUY

Buscar 10 
períodos 

geológicos

TAURO. Dolor de muelas 
Posibilidades excepcionales de dar a 
concocer sus proyectos laborales. 
No se amargue la existencia por el 
amor
GÉMINIS. Salud buena. Las cues
tiones laborales se empezarán a 
mover con fluidez. Sentimental
mente vivirá una jomada positiva

ESCORPIO. No se exceda en la 
mesa. Aproveche la jormada para 
pasar revista a sus asuntos. Jomada 
despreocupada y distendida en el 
amor
SAGITARIO. Salud excelente. 
Frene su egoísmo y cumpla lo pro
metido. Tenga paciencia con la per
sona amada

YgLA DE ARAÑA

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas de1 1 al 
18, se formará el nombre de un gobernador de 
Honduras
1: Pestilencia.- 2: Ser.- 3: Dar vueltas por el suelo.- 4: Capa 
interna de la concha de los moluscos.- 5: Ara.- 6: Decir que 
no a lo que se pide.- 7: Aflicción.- 8: Constnjir, edificar.- 9: 
Abandonar.- 10: Al revés, se impaciente o enoje con mues
tras de enfado.- 11:Terreno destinado a edificar en él.- 12: 
Unir, confederar para algún fin.- 13: Alistar, aprestar.- 14: 
Andar errante.- 15: Compositor inglés.- 16: Moneda de 
USA.- 17: Parte giratoria de una máquina electromagnéti
ca.- 18: Unir metales fundiéndolos. Consonante R

CÁNCER. Se encontrará con un 
malestar general. Sus negocios 
obtendrán gran éxito. Normalidad 
en el amor

LEO. Salud bastante buena. Día 
tranquilo en el aspecto laboral. Todo 
irá pon buen camino en el plano 
afectivo

VIRGO. Cuidado con los cambios 
de temperatura. Sus posibilidades 
de éxito son enormes en el campo 
laboral. Discusión familiar con posi
bles repercusiones

CAPRICORNIO. Salud pasable. Su 
voluntad y tesón le llevarán muy 
lejos; siga adelante con esa idea que 
tiene en mente. Jomada apacible; 
disfrute de ella
ACUARIO. Tome vitaminas. No 
trate de lograr el triunfo a toda 
costa; piense que hay cosas en la 
vida más importantes que el éxito y 
el dinero. Amor regular
PISCIS. Cuidado con los contagios. 
Llamada telefónica con posibles 
beneficios económicos. No juegue 
con los sentimientos de las personas

SOLUCIONES
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El delantero madridista Raúl, que 
parece estar en estado de gracia, 
volvió a ser decisivo en la victoria de 
su equipo, esta vez ante el Salamanca

Davor Suker, por fin, volvió a ver puerta en el Bernabeu y anotó dos goles

El Madrid recurrió al juego de 
Raúl para doblegar al Salamanca

R.Madrid 3

Salamanca 1

R. MADRiD:lllgner; 
Panucci, Hierro, Sanchis, 
Jami: Raúl (Jaime, min.90), 
Guti, Seedorf, Roberto Car
los (Rojas, min. 89); Savio 
(Morientes, min. 76) y Suker.

SALAMANCAiStelea: 
Corino, Leo Ramos, Loren, 
Lanna: Edu Alonso, 
Casartelli (Barbará, min. 82), 
Vellisca, Rogerio, 
Giovanelta: y Silvani 
(Munteanu, min. 72).

Arbitro: Iturralde González 
(Comité vasco).

Goles: 0-1. Min. 29, 
Casartelli entra en el área y 
cruza de volea con la pier
na izquierda el balón a la red. 
1-1. Min. 35. Seedorf man
da un balón ai larguero y el 
rechace lo envía Raúl, de ca
beza, al fondo de las mallas. 
2-1. Min. 55. Suker culmi
na un pase de Savio. 3-1 . 
Min. 72. Suker remata un 
servicio de Seedorf.

Luis VILLAREJO

El Real Madrid cumplió el 
trámite de noquear a la UD 
Salamanca en su partido aplazado 
y fabricó su triunfo exprimien
do al máximo todo el fútbol de 
Raúl en un día de Reyes feliz para 
Davor Suker que por fin vio

puerta.
El Real Madrid vivió de Raúl. 

Abrió el marcador y en los otros 
dos tantos su concurso resultó 
decisivo. El Real Madrid, en el 
primer tiempo, pecó de los mis
mos defectos del domingo ante
rior.

Guus Hiddink apeló de nue
vo a los tres puntas -Savio, Raúl 
y Suker-, con lo que apenas si 
hubo acción en las bandas.

Ni en la derecha porque 
Panucci anda más puesto en la
bores defensivas, ni en la izquier
da porque Roberto Carlos pier
de enteros cuando actúa como 
mediocampista como ayer. Ro
berto Carlos es el número uno si 
es explosivo, con recorrido. Al 
estar Jarni ahora de censal más 
cercano al carril izquierdo, Ro
berto Carlos se encuentra está
tico, con menos movilidad, y anda 
más perdido. En definitiva, el 
Real Madrid pierde así capaci
dad de sorpresa.

El Salamanca saltó - con me
nos presión de la presumida. Tras 
la destitución de Miguel Angel 
Russo en las últimas horas, a un 
hombre de la casa como Baltasar 
Sánchez «Balta» le tocó la ma
chada de intentar aguar la fiesta 
al Real Madrid el día de Reyes.

Fue una tarde donde los más 
veteranos del Salamanca dieron 
la cara. Desde atrás, Loren po
nía orden al lado de Leo Ramos. 
El Salamanca tardó casi media 
hora en ver que su rival no anda- 
bafino. Y al primer contragolpe 
serio que tuvo la oportunidad.

r

Suker volvió por sus fueros y marcó dos tantos. EFE

Casartelli se fue con verticalidad 
y obtuvo un soberbio gol que dej ó 
helado a Bodo Illgner.

Parece que el Real Madrid 
sólo reacciona cuando tiene el 
agua al cuello. Se está acostum
brando a encajar goles en el 
Bernabéu. Y a hacer de la remon
tada una hazaña semanal. A los 
seis minutos del gol del club 
castellano, Seedorf, que hasta 
entonces parecía dormido, largó 

un latigazo con efecto que hizo 
temblar el larguero de Stelea. 
Raúl, en racha y en gran forma, 
aprovechó el rechace y sumó su 
gol número 10 que le coloca ya 
al frente del Pichichi junto al 
navarro Ismael Urzáiz.

Al Real Madrid, silbado en 
algunas fases del partido por su 
gente, parece que le hace falta 
una dosis de entusiasmo. No 
transmite alegría. Además de

Raúl y de la seriedad de Hierro 
atrás, en el equipo de Hiddink 
parece que sólo anda motivado 
Guti. A pesar de jugar de medio 
centro defensivo, y no por delan
te, su auténtico sitio, Guti ya es, 
junto a Raúl, el futbolista más en 
forma de esta plantilla.

A Guti el cuerpo le pide su
bir. Pero Guti aguanta 
estoicamente atrás, mientras 
Seedorf tiene libertad de movi
mientos. Le ha costado sangre, 
sudor y lágrimas a Guti hacerse 
con un hueco en el once titular. 
Y no está ahora para quejarse por 
su demarcación.

Guti ha aprendido a sufrir. 
Hiddink le ha obligado a reciclar
se y Guti le ha respondido con 
éxito. Guti ya no es un merito
rio.

En el peor momento del Real 
Madrid, salió de nuevo el talen
to y el esfuerzo de Raúl a la pa
lestra. Manej aba bien el encuen
tro la Unión Deportiva 
Salamanca, cuando Raúl apretó 
los dientes en una jugada para 
enseñar en vídeo a los más críos. 
Presionó Raúl un balón cuasi 
imposible de robar a dos rivales 
en la línea de banda, logró el 
saque de banda a su favor. Lo sacó 
con astucia y rapidez hacia Savio, 
éste buscó a Suker y el croata por 
fin vio puerta. De una acción 
imposible, Raúl sacó un gol sim
bólico.

Suker, más tarde, cerró una 
noche de acierto. Falta le hacía 
para afrontar con calma su futu
ro.

Blatter aseguró que Mundial 
y Olimpiada no coincidirán

Efe- Zurich (Suiza)
El presidente de la FIFA, 

Joseph Blatter, aseguró ayer, 
miércoles, al presidente del 

^^^mpico Internacional 
(COI), Juan Antonio Samarach, 
que su proyecto de celebrar un 
Mundial de fútbol todos los años 
pares no interferirá con la dis
puta de los juegos olímpicos de 
verano.

Samaranch y Blatter celebra
ron, en Zúrich, una reunión or
dinaria para discutir sobre asun
tos de interés común de los or
ganismos a los que representan, 
tras lo que celebraron una rueda 
de prensa conjunta.

El presidente de la FIFA re
pitió varias veces, durante su cita 
con los periodistas, su compro
miso de no hacer coincidir con 
los Juegos Olímpicos de verano 
ya previstos, su idea de celebrar 
una Copa del Mundo bianual, 
pues «no queremos competir con 
ellos, ni con el espíritu olímpico 
que se pone de manifiesto cada 
cuatro años.

Sin embargo, Blatter esqui
vó reiteradamente las preguntas 
de si ese compromiso significa 
que el Mundial se celebraría en 
años impares y no en años pa
res.

El presidente del COI, por su 
parte, dijo que Blatter le había 

«tranquilizado» al asegurarle que 
ambos eventos deportivos no van 
a coincidir y agregó que la cues
tión de cada cuánto tiempo quiere 
organizar la FIFA la Copa del 
Mundo es una cuestión que de
pende de esa isntancia.

Ningún problema

Samaranch aseguró que no 
existen ningún problema en este 
sentido con la FIFA y que las 
relaciones entre ambos organis
mos son «mejores que nunca».

Preguntado sobre si la pro
puesta de Blatter de la nueva 
periodicidad del mundial le ha
bía hecho sentir que el movimien-

Samaranch y Blatter, ayer en Suiza. EFE

to olímpico había entrado en 
crisis, Samaranch lo negó cate
góricamente y respondió que al

conocer la noticia habló por te
léfono con el prediente de la FIFA 
quien le tranquilizó.
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José María ganó la etapa, mientras que Kinigadner tuvo que abandonar 

Gallardo y Serviá son líderes de un
Granada-Dakar con sabor español

Efe- Tiyika (Mauritania)

El piloto polaco Jaroslav 
Katrinak (KTM) se adjudicó su 
primera victoria en el raid Gra
nada-Dakar, en la especialidad 
de motos, en la sexta etapa de la 
competición, disputada entre 
Atar y Tiyika, de 458 kilóme
tros de tramo cronometrados, en 
los cuales se ha visto obligado a 
abandonar el austríaco Heinz 
Kinigadner (KTM) por caída y 
el español Oscar Gallardo 
(BMW) mantiene una jomada 
más el liderato en la general 
provisional.

La sexta etapa, en la que los 
participantes tuvieron que com- 
pletar493 kilómetros, de los que 
458 eran cronometrados, comen
zó muy temprano y como habi
tualmente sucede en esta com
petición no estuvo exenta de 
incidentes, el más grave de los 
cuales lo protagonizó el austríaco 
y ex-campeón mundial de 
motocross Heinz Kinigadner, 
quien sufrió un accidente a poco 
más de un kilómetro de la zona 
de reavituallamiento en el que 
se lastimó una vértebra.

El triunfo en la jomada ha 
correspondido al polaco 
Katrinak, con un tiempo de 6 
horas, 52 minutos y 24 segun
dos, secundado por el francés 
Thierry Magnaldi, a 1:33, y el 
finlandés Kari Tiainen, a 2:29 y 
todos ellos con KTM, mientras 
que el madrileño Oscar Gallar
do (BMW), líder de la general 
provisional, continúa en esa 
privilegiada posición al concluir 
ayer en quinto lugar a 3:54 del 
vencedor, mientras que Jordi 
Arcarons (KTM), que también 
mantiene casi intactas sus posi
bilidades para la general, fue ayer 
séptimo, justo por delante de 
Carlos Sotelo (Yamaha).

Kinigadner

Kinigadner, el infortunado de 
la jomada, verá otra vez incum
plido su sueño de llegar a Dakar, 
al tener que ser evacuado ayer 
mismo al hospital «Fidelia 
Assistance» de Tiyika en 
helcóptero, desde donde será 
trasladado, tras la pertinente 
asistencia médica y estabiliza
ción de sus heridas a Canarias.

Apesar de serunajomada que 
en su segunda parte requería 
mucha navegación, el grupo de 
los principales pilotos de motos 
rodó casi siempre junto y, de 
hecho, en el kilómetro 365 de la 
jomada, cuando quedaba menos 
de una hora de carrera, pasaron 
agrupados Gallardo, Cox, 
.lagnaldi, Katrinaky Arcarons, 
jara en esa última parte de la

José María Serviá, al volante de 
un buggy del francés Schlesser, 
se adjudicó su segunda victoria 
parcial en el raid Granada-Dakar, 
tras lo cual se ha convertido en 
el nuevo líder de la competición 
con más de seis minutos de ven
taja sobre el propio Schlesser.

La alemana Jutta 
Kleinschmidt (Mitsubishi), hasta 
ayer líder de la clasificación de 
vehículos de cuatro ruedas, aca
bó cuarta la jomada a casi 25 
minutos del ganador, por lo que 
tuvo que ceder la primera plaza 
de la general provisional y aho
ra es tercera en la misma tabla a 
más de catorce minutos del es
pañol.

La sexta etapa comenzó muy 
temprano y en el kilómetro 266 
los dos buggys de Schlesser y 
Serviá ya estaban en cabeza, por 
delante de los principales pilo
tos de Mitsubishi, entre los que 
el japonés Shinozuka, el francés 
Fontenay y el español Prieto 
pasaron a nueve segundos y 
Masuoka, De Lavergne y 
Kleinschmidt lo hicieron muy 
atrás, a 24 minutos.

Sin embargo, la jomada se vió 
mermada en lo que a participan
tes se refiere, pues un total de 
22 de ellos se encontraban des
de la noche anterior en unas 

prueba optar cada uno porjugar dunas situadas al final del tra- 
io mejorposible sus bazas, lo que mo especial de la quinta etapa, 
jn esta ocasión permitió al po- a unos 120 kilómetros de Atar,
iaco Katrinak ganat.

En cerches; el piloto español

Mil 'i’\¿

Í

EFE
José María Serviá es el nuevo líder en la categoría de coches.

los y guiarlos hasta el bivouac.
En el capítulo de las anécdo

tas, el sobrino del director de 
Volkswagen Ferdinand Piech, 
Stefan Piech, vió el martes como, 
tras comprobar el mejor cami
no por donde atravesar unas 
dunas en mitad de la especial, 
les habían robado el vehículo 
Mitsubishi con el que participa 
en la competición junto a su

desde donde salió un convoy 
especial militar para recuperar-

Serviá: "Ha sido duro, pero me 
he divertido como un loco"

El español José María Serviá, al volante de un buggy 
construido por el francés Jean Louis Schlesser, se mostró muy 
satisfecho de la victoria y el liderato de la general provisional, 
que ayer consiguió en la sexta etapa del raid Granada-Dakar y 
ha asegurado que había sido «duro, pero en la arena me he 
divertido como un loco».. .,

«He salido quinto y no he tenido ningún problema en 
adelantar a Mitsubishi, inmediatamente me colocado detrás de 
Jean Louis, sin problemas y le he seguido bien. Ha sido muy 
duro, pero en la arena me he divertido como un loco. 
Shinozuka ha hecho alguna intentona de adelantarme, pero 
luego se ha quedado sin gasolina, debía tener algún problema 
con el sistema de carburante y poco después he visto a la 
alemana Jutta Kleinschmidt en las dunas, parada», explica el 
vencedor de la jornada y nuevo líder de la pmeba.

«Cuando estábamos a 55 kilómetros del final de la especial, 
Jean Louis Schlesser ha pinchado, me he parado enseguida, 
pero él me ha hecho señales de que siguiera hacia adelante, asi 
que aquí estoy, líder de la general», comenta satisfecho Servia.

Miguel Prieto (Mitsubishi), que acabó tercero en la etapa y 
es cuarto de la general, fue muy claro tras la llegada. «La etapa 
de hoy ha sido una auténtica c....... Han sido 30 kilómetros de 
pilotaje y el resto de navegación. Estoy hecho polvo».

copiloto Christophe Dichand.
Merced a su teléfono vía sa

télite pudieron ser localizados 
y ayer llegaron al campamento 
de Tiyika.

La séptima etapa del raid Gra
nada-Dakar se disputará hoy en
tre Tiyika y Nioro, sobre 625 ki
lómetros, de los que 434 serán 
de tramo especial y 191 de en
lace.

Dani quiere 
centrarse en el 
Mallorca ante la 
oferta del Arsenal

Efe- Palma

El delantero Dani García 
afirmó ayer que su objetivo es 
centrarse en el Real Mallorca y 
no pensar en las ofertas que está 
recibiendo, una de ellas, prove
niente del Arsenal inglés.

«Siempre halaga que equi
pos tan importantes se fijen en 
uno, pero yo me debo en estos 
momentos al Mallorca», seña
ló.

Dani ha recibido una pro
puesta del Arsenal, que está 
dispuesto a pagar 1.200 millo
nes de pesetas por el jugador, 
pero la directiva del Mallorca 
lo ha declarado intransferible.

El técnico HÉctor Cuper 
confirmó la oferta recibida por 
Dani, pero reiteró que lo nece
sita para afrontar los próximos 
partidos.

Cúper _______

El técnico del Real Mallor
ca, Héctor Cúper, podrá contar 
con los defensas Marcelino 
Elena y Miquel Soler para el 
partido del próximo domingo en 
el estadio Luis Sitjar ante el Real 
Madrid.

Marcelino no pudo jugar en 
la pasada jornada ante el 
Extremadura por sancióny Soler 
por padecer un proceso gripal.

Ambos jugadores están par- 
ticipando con normalidad en las 
sesiones de entrenamiento ce
lebradas por la plantilla 
mallorquinista en las instalacio
nes de Son Bibiloni.

Soler, no obstante, se recu
pera de forma lenta ya que si
gue bajo tratamiento de 

|antibióticos para superar defi- 
1nitivamente la gripe.

Jugovic se 
descarta ante el 
Extremadura y es 
duda para el derby

Efe- Madrid

El yugoslavo Vladimir 
Jugovic confirmó ayer que no 
jugará contra el Extremadura el 
próximo domingo en el Vicen
te Calderón al no haberse recu
perado plenamente de la rotura 
fibrilar sufrida él pasado 8 de 
diciembre, y reservó la incóg
nita de su participación en el 
próximo derbi contra el Real 
Madrid del 17 de enero en el 
Santiago Bernabeu.

«Estoy bastante mejor, pero 
no jugaré el domingo porque no 
tengo la condición física sufi
ciente y tengo todavía algunas 
molestias. Debo ir poco a poco 
y lo importante es no empeo
rar. Ya veré si juego contra el 
Real Madrid», dijo.

Junto a Jugovic sólo se ejer
citaron ayer Juninho, Charnot, 
Valerón, Jose Mari, Correay los 
lesionados Torrisi, Geli y Toni 
a las órdenes del segundo en
trenador, Carmegnani,y del pre
parador físico, Pincolini.
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Tau, TDK y Real 
Madrid inician 
su andadura en 
la 2® fase de la 
Euroliga

Efe

El Tau Cerámica inicia hoy 
la segunda fase de la Liga Eu
ropea ante uno de los equipos 
con más tradición del baloncesto 
europeo, el Maccabi de Tel- 
Aviv, ante el cual deberá jugar 
«un gran partido» para ganar, 
según señaló ayer el entrenador 
del conjunto vitoriano, Sergio 
Scariolo.

El partido se disputará a 
partir de las 20:30 horas en el 
«Araba Arena», nueva denomi
nación del pabellón vitoriano.

Sergio Scariolo se mostró 
precavido ante el encuentro 
contra el equipo hebreo, debi
do al potencial del conjunto que 
adiestra Yoram Harush, ya que 
cuenta en sus filas con jugado
res como Oden Katash, Derrick 
Sharp, Doron Sheffer o Marvin 
Alexander, entre otros, de una 
contrastada calidad. «Maccabi 
es un equipo que ha hecho gran
des cosas a nivel europeo y que 
sigue ganando la Liga israelí. 
Ha realizado un gran esfuerzo 
en contratar para esta segunda 
fase a Katash, David Benoit y 
Raduiovic, que se suman a una 
gran plantilla de jugadores. 
Tendremos que dejarnos hasta 
la última gota de sudor si que
remos conseguir la victoria», 
apuntó el técnico italiano.

TDK Manresa

El TDK Manresa, con el 
objetivo de quedar entre los 
cuatro primeros del grupo E, 
hecho que le permitiría alcan
zar siguiente ronda del campeo
nato, se mide esta noche al 
Fenerbhace de Estambul.

El TDK parte en la quinta 
posición del grupo, a una vic
toria de la cuarta plaza, que 
ocupa el Cibona de Zagreb, pero 
también a una de la sexta y úl
tima posición, en la que está 
instalado el Estrella Roja.

El entrenador del TDK 
Manresa, Luis Casimiro, ha 
explicado que los seis partidos 
de que se compone el calenda
rio de la segunda fase «serán 
complicados», pero no escon
de su esperanza de que la enti
dad catalana pueda clasifícarse 
para la siguiente ronda, porque 
^;®®?® la llegada de John 
Williams hemos mejorado 
inucho, somos más consisten
tes y tenemos nuestras opcio
nes. El segundo objetivo que 
enemas es no quedar en la úl

tima posición».

_ Heal Madrid
Por SU parte, el Real Madrid, 

deberá viajar a Estambul para 
rendir visita al Ulkar, uno de los 
equipos turcos con más solera 
en los Ultimos años, y que cuenta 
en sus filas con algunos nom- 
21!® ^1?^°^^^°®’ destacando 
entre ellos el del ex-alero estu
diantil Ricky Winslow.

Una salida comprometida 
para los de Clifford Luyk, que 
lenen fácil su clasificación.

La nueva temporada contará con un total de 52 partidos

Hay acuerdo para salvar 
la temporada de la NBA

Efe- Nueva York

El acuerdo logrado ayer en
tre los propietarios de los equi
pos de la NBA y el sindicato de 
jugadores en un nuevo conve
nio colectivo salvó la tempora
da de 1998-99 que estaba a un 
punto de ser cancelada.

Aunque no se han dado los 
detalles del acuerdo y ninguna 
de los partes han anunciado 
oficialmente la ratificación de 
un nuevo convenio, el comisio
nado David Stern ha informa
do a los directivos de la NBA 
que si habrá una campaña de 
baloncesto.

Según la cadena deportiva 
ESPN, la temporada comenza
rá el próximo 2 febrero, tendrá 
una programación de 52 parti
dos y no concluirá hasta el mes 
de mayo, unas dos semanas más 
tarde que el calendario original.

La noticia del acuerdo llegó 
a sólo una hora de la votación 
de los jugadores sobre la últi
ma propuesta de los dueños y a 
un día de la fecha establecida 
por la liga para la cancelación 
de la temporada.

De acuerdo a los informes de 
prensa, Stern y el jefe del sin
dicato, Billy Hunter se’ reunie
ron durante toda la noche del 
martes y finalmente encontra
ron una solución al paro labo
ral que ha vivido la liga desde 
el 1 de julio.

Hasta la fecha un total de 437 
partidos han sido cancelados y

Australia acaba con España en 
la Copa Hopnian de tenis

Efe- Perth (Australia)

' Jelena Dokic, una 
quinceañera que ocupa el puesto 
341 de la clasificación mundial, 
dio ayer la gran sorpresa de la 
jomada en la Copa Hopman al 
vapulear a la española Arantxa 
Sánchez Vicario por 6-3 y 6-2 
y despejar así el camino para el 
contundente triunfo australia
no por 3-0.

En el segundo individual, 
Carlos Moyá fue víctima más 
de las consecuencias del «jet 
lag» y de los síntomas de la gripe 
que de la agresividad de Mark 
Philippoussis. El español que
mó sus reservas, perdió en dos 
sets (6-4 y 7-6) y arrojó la toa
lla. La debilidad le impidió ju
gar el doble.

Dokic derribó la tenacidad 
y firmeza de Arantxa Sánchez 
a ritmo de golpes desde el fon
do de la pista que la triple cam
peona de Roland Garros apenas

Ray Alien, Ewing y Miitoinbo, antes de la reunión. EFE

el total llegaría a más de 600 si 
es que la temporada no se ini
cia hasta el 2 de febrero.

El alero Charles Barkley 
indicó ayer tras el anuncio de 
la ratificación que terminó con 
el paro laboral en la NBA que 
«no le importa si no regresan 
los aficionados a los campos».

Barkley, actualmente un 
agente libre que militó la pasa
da temporada con los Rockets 
de Houston, hizo estas declara
ciones al llegar al hotel neoyor
quino donde tenían previsto 
reunirse los jugadores para votar 
sobre la última propuesta de los

Dokic, menuda sorpresa. EFE

vio pasar. La australiana de 
origen serbio atacó la pelota 
siempre con enorme decisión y 
en apenas una hora desarboló 
sin misericordia a su rival.

propietarios.
«Saldré al campo a hacer mi 

trabajo y si los aficionados me 
quieren pagar para verme jugar 
entonces que no lo hagan», dijo 
el polémico «Sir Charles». «No 
podemos preocupamos por la 
reacción de los aficionados».

El ex alero de los Suns de 
Phoenix y 76ers de Filadelfia 
también indicó que es un gran 
día para todos relacionados con 
la NBA, pero que el conflictio 
laboral le hizo mucho daño al 
deporte. «Es un gran día para 
la NBA y para los jugadores», 
comentó Barkley.'

Sánchez Vicario admitió que 
el juego de Dokic, campeona 
mundial junior y sin apenas 
experiencia en el campo profe
sional, la había sorprendido, 
sobre todo sus poderosos 
raquetazos. «No hay excusas, 
pero bien es cierto que no es
toy al ciento por ciento».

Para Carlos Moyá todo fue
ron contratiempos. El desajus
te orgánico que le produjo el «jet 
lag» le impidió dormir la noche 
anterior y la gripe redujo sus 
fuerzas al mínimo. Con todo, 
obligó a Philippoussis a un tra
bajo extra para doblegarle.

El español tuvo opciones de 
forzar un tercer set, pero no pudo 
conseguirlo.

Las fuerzas de Moyá, sin 
embargo, no dieron para mucho 
más que el desempate y ahí 
claudicó por un ajustado 7-9. 
Poco después el equipo español 
comunicó que no se presenta
ría a jugar el doble.

Hoy se conocerá 
el estado de la 
lesión de Ilie

Efe- Valencia

Jorge Candel, jefe de los ser
vicios médicos valencianistas, 
ha señalado que en la jornada 
de hoy le realizarán al jugador 
Adrian Ilie una resonancia 
magnética, para comprobar el 
estado de la lesión del futbo
lista rumano, que llegó el mar
tes a Valencia, tras finalizar sus 
vacaciones, navideñas.

El delantero padece un es
guince de tobillo degrado tres 
y una pequeña fisura en la par
te posterior de la tibia, lesión 
que se produjo el pasado día 20 
de diciembre, durante la disputa 
del partido de Liga ante ef 
Espanyol.

Adrian Ilie ha sido someti
do hoy a una exploración de la 
zona afectada por parte del 
médico valencianista, quien 
indicó al respecto: «El aspec
to del tobillo es bueno. Hay 
molestias en los apoyos, pero 
el tobillo ya lo lleva libre y, tras 
la resonancia, podremos con
firmar el plazo definitivo para 
su recuperación», indicó.

El futbolista señaló que se 
encuentra «muy bien» y ha 
emplazado a los medios de 
comunicación a la conferencia 
de prensa que dará tras cono
cer los resultados de la reso
nancia.

El otro jugador de la plan
tilla valencianista que perma
nece lesionado es Miguel An
gel Angulo, debido a una so
brecarga en los isquiotibiales, 
quien siguió ayer con el trata
miento previsto, y según expli
có Candel «no tendría proble
mas para jugar el próximo do
mingo en Oviedo, si el jugador 
no estuviera sancionado».

Roberto Carlos: 
"El listo del libro 
se va a llevar una 
sorpresa"

Efe- Valencia

Roberto Carlos, lateral iz
quierdo del Real Madrid, con
firmó anoche que «el listo» que 
ha escrito el libro, donde se le 
acusa de practicar brujería «se 
va a llevar una sorpresa», pues 
el jugador va a responder en los 
tribunales ya que estas acusa
ciones son según él «totalmente 
falsas».

«Tengo el caso ya en ma
nos de abogados inteligentes 
que van a solucionar todo. Esas 
palabras que salen en ese libro 
vienen de personas que no me 
conocen. Incluso me llaman 
Luis Carlos y no Roberto Car
los y es que ese señor ni siquiera 
sabe como me llamo», dijo Ro
berto Carlos.

En el libro «Ronaldinho, 21 
años de genialidad», el perio
dista británico Wensley 
Clarkson cuenta que Roberto 
Carlos practicó un ritual llama
do «macumba» (magia negra), 
que desestabilizó a Ronaldo en 
el Mundial de Francia.

M.C.D.
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Resumei ideportivo del año -TENIS -

19 títulos en otra temporada de ensueño
Miguel LUENGO

Alex Corretja y Carlos Moya 
cerraron en el Campeonato del 
Mundo del ATP Tour disputado 
en Hannover otra temporada de 
ensueño para el tenis español, con 
14 títulos en el circuito mascu
lino, igualando la-cifra de hace 
cuatro años, y a sólo uno del 
récord conquistado en 1997.

Ambos han sido los dos gran
des protagonistas de este país en 
el circuito profesional masculi
no. Los dos estuvieron en la fi
nal de Roland Garros, donde el 
mallorquín levantó el trofeo en 
presencia del catalán y del míti
co Pelé, pero Alex fue capaz al 
final de la sesión de romper una 
barrera hasta hace poco 
infranquable, la combinación de 
pista rápida y cubierta, al ganar 
en Lyon y después en Hannover 
igualando a Manuel Orantes, 
hace 22 años.

Moyá fue además 
semifinalista del US Open, otro 
hito del tenis español que no lle
gaba a esa ronda desde Orantes 
en 1975. El discípulo de José 
Perlas ganó también el Super 
Nueve de Montecarlo y fue fi
nalista en Hannover para acabar 
quinto del mundo.

Su duelo a distancia con 
Corretja ha sido lo mejor de la 
temporada. Alex obtuvo los tí
tulos de Dubái e Indianápolis 
(dura), Gstaad (tierra) y Lyon y

Hannover (cubierta), además de 
la final de París y Hamburgo. Ha 
sido sin duda su temporada más 
regular por lo que el tercer puesto 
mundial no puede calificarse de 
regalo.

Los triunfos de la Armada en 
arcilla se mantuvieron también 
este año.Albert Costa y Francisco 
Clavet ganaron dos títulos res
pectivamente, con el ilerdense 
triunfando en el Super Nueve de 
Hamburgo. Alberto Berasategui, 
Julián Alonso y Félix Mantilla 
se encargaron de sumar uno cada 
uno.

Las chicas

En el circuito femenino, 
Arantxa y su tercer Roland Garros 
fue lo más espectacular, aunque 
su título parisino no tuvo más 
acompañante que el logrado en 
Sydney al principio de la sesión. 
La catalana jugó otras tres fina
les más, Montreal, Tokio y 
Eatsboume, pero no tuvo fortu
na. Pese a todo ha logrado vol
ver al grupo de privilegio gracias 
a su conocido sacrificio.

Conchita Martínez sumó tam
bién dos, Berlín y Varsovia, y 
jugó su segunda final de un Grand 
Slam en Australia, donde la sui
za Martina Hingis, entonces 
número uno, le impidió conver
tirse en la primera española en 
ganar allí. Además fue finalista 
en Amelia Island.

8
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Corretja y Moyá, los grandes triunfadores del 98.

El título logrado por la ma
drileña Virginia Ruano en 
Budapest sirvió para cerrar la 
cuenta española, de la que Gala 
León estuvo a punto de formar 
parte al ser finalista en el de Maria

Lankowitz.
En las competiciones por 

equipos se vivieron momentos 
históricos en Copa Davis, con el 
épico triunfo arrancado en Por
to Alegre contra Bra*sil y la lle

gada a las semifinales después 
de 11 años. Suecia, a.la postre 
gran campeón al derrotar a Ita
lia en Milán, detuvo al conjunto 
de Manolo Santana en el vetus
to K-ungliga Tennishallen de 
Estocolmo. Es sin duda, como el 
propio Santana reconoce, la asig
natura pendiente.

En Copa Federación, en cam
bio, España volvió a brillar al 
ganar por quinta vez este torneo 
de la mano de Arantxa y Conchita 
Martínez venciendo a Suiza en
casa.

Internacional

El tenis internacional lo ani
maron dos personajes. En chicas, 
la estadounidense Lindsay 
Davenport, que apartó a Hingis 
del puesto de número uno gra
cias a sus seis títulos, entre ellos 
su primer Grand Slam, el US 
Open. El otro fue el chileno 
Marcelo Ríos quien enaborló la 
bandera de Suraméricay con siete 
torneos ganados fue número uno 
del mundo durante seis semanas.

Cuatro menos logró Pete 
Sampras, que conquistó su quinto 
Wimbledon, igualando ai míti
co Bjorn Borg y que acabó como 
número uno del mundo por sex
to año consecutivo, rompiendo 
el récord que compartía con 
Jimmy Connors, una nueva 
muesca en su raqueta que quizá 
nadie logre en el futuro.

Resumen deportivo del año -RALLY^

Sainz perdió el título de la forma más cruel
Sergio ALVAREZ,

El Campeonato del Mundo de 
Rallys de 1998 pasará a la histo
ria, más que por el tercer título 
consecutivo ganado por el 
finlandés Tommi Makinen, por 
la manera tan cruel cómo el es
pañol Carlos Sainz perdió el suyo, 
al reventar el motor de su coche 
a quinientos metros del final del 
tramo final de la última carrera.

Ambos pilotos llegaron a la 
carrera definitiva separados por 
sólo dos puntos, favorables al 
finlandés. Makinen abandonó 
nada más empezar la prueba y 
permitió que a Sainz le bastara 
terminar cuarto para llevarse el 
campeonato. Pero el madrileño 
volvió a ser perseguido por el 
infortunio y a falta de medio 
kilómetro para que terminara la 
última especial se averió el motor 
de su Corolla.

Pero la derrota de Sainz pudo 
haber sido aun más dramática. 
Aunque Sainz hubiera termina
do ese tramo aún tendría por 
delante 10,6 kilómetros hasta la 
última asistencia, y otros 169,69 
hasta la meta, el punto exacto en 
el que termina un rally.

El Mundial lo ganó el piloto

que más victorias ha sumado 
durante la temporada. Tommi 
Makinen no se encontró con su 
tercer título consecutivo de for
ma casual. El finlandés ganó 
cinco carreras -Suecia, Argenti
na, Finlandia, San Remo y Aus
tralia- y se llevó un título que 
también mereció. Sainz venció 
en dos pruebas (Montecarlo y 
Nueva Zelanda).

El resto de victorias del cam
peonato se las llevaron el britá
nico Richard Burns (Safari de 
Kenia y Gran Bretaña con un 
Mitsubishi) y el francés Didier 
Auriol (España-Cataluña con un 
Corolla WRC).

La marca española SEAT 
revalidó por tercer año consecu
tivo, gracias a sus brillantes cin
co victorias, el título mundial de 
Fórmula 2, con el Ibiza Kit Car, 
y además debutó en la máxima 
categoría con el Córdoba WRC.

El finlandés Harri Rovanpera 
volvió a ser el máximo exponente 
de SEAT en el Mundial de rallys. 
Contribuyó decisivamente al 
tercer título de 2 Litros y fue él 
quien consiguió puntuar en la 
última carrera del campeonato, 
el primer punto de Seat en la 
máxima categoría.

El uruguayo Gustavo Trelles 
(Mitsubishi Lancer Evo-V) tam
bién ganó por tercer año conse
cutivo un título mundial, esta vez 
el de Grupo N. En esta misma ca
tegoría el español Luis Climent 
acabó tercero porque tuvo un 
programa más reducido.

El año que viene

El año que viene habrá nume
rosos cambios en los equipos y 
lo más destacado es que la próxi
ma temporada terminará con 
ocho marcas implicadas en la 
máxima categoría. A Ford, 
Mitsubishi, Seat, Subaru y 
Toyota se unirán en 1999, con 
sus respectivos coches WRC, la 
coreana Hyundai, la francesa 
Peugeot y la checa Skoda.

En 1999 habrá muchos cam
bios. Colin McRae cambiará 
Subaru por Ford, el belga Freddy 
Loix pasará de Toyota a 
Mitsubishi para cubrir la baj a del 
británico Richard Burns, que a 
su vez correrá en Subaru forman
do equipo con los dos pilotos que 
este años han estado en Ford, el 
finlandés Juha Kankkunen y el 
belga Bruno Thiry. Además, el 
italiano Piero Liatti deja Subaru

Carlos Sáloz se vio apeado de su tercer título mundial.

y acompañará al finlandés Harri 
Rovanpera en el equipo Seat.

En España el cántabro Jesús 
Puras (Citroen Xsara Kit Car) 
ganó por quinta vez el Nacional 
de rallys y demostró una vez más 
que este certamen se le ha que

dado pequeño y que su sitio esta 
en el Campeonato del Mundo. El 
santanderino logró el título ma
temáticamente a mitad de tem
porada. El Nacional de tierra lo 
ganó otro cántabro, Pedro Diego, 
con Toyota Célica Turbo 4WD-
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quedarse con el jugador una vez 
que obtuviera la carta de libertad, 
pero él quiere, sobre todo, jugar L
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El portero está a la espera de saber esta tarde las intenciones del Toledo

pesias: si se ponen de acuerdo 
sí me interesa irme al Eibar
Si al final se ponen de 

acuerdo los dos clubes^ sí nte 
interesa irnte cedido al 
Eibar"f decía ayer el porte
ro vasco RaúlIglesias, quien 
confirmaba que ha habido 
negociaciones entre las dos 
entidades. ^'Se que han es
tado hablando, pero no hay 
nada seguro". Iglesias ha
blará esta tarde con la di
rectiva toledana.

Ramón DE JUAN

El portero donostiarra Raúl 
Iglesias se reunirá esta tarde con 
la directiva del CD Toledo para 
ver si se va cedido al Eibar. Ayer 
fue claro al afirmar que "si los 
dos clubes se ponen de acuerdo, 
sí me interesa irme al Eibar".

Los motivos son claros. El 
guardameta se encuentra cedi
do en el CD Toledo hasta el 30 
dejunio, pero es que también tiene 
contrato con la Real Sociedad 
hasta el 30 de junio de este año, 
con lo que lo que más le interesa 
en estos momentos, como él 
mismo confirmó, es jugar-de cara 
a su futuro, que dentro de poco 
será inmediato.

El portero vasco, tras unas 
intervenciones meritorias a poco 
que ha tenido una oportunidad, 
no ha contado para Manzano en 
ias convocatorias en lo que lle
vamos de liga siempre que han 
estado para jugar De la Fuente 
y Villalvilla. Es evidente que la 
intención de Raúl Iglesias es jugar 

el Eibar, y la del CD Toledo 
podría pasar por quedarse con 
^ijugador una vez que este ob-

Rey espera estar al 90 % de 
su forma a finales de febrero

R> D.X

El corredor toledano Julio Rey 
^spera llegar al 90 % de su for- 
ta? ^R’nios del mes de febrero, 
de y ^0*^0 manifestó unos días

'undécimo puesto que 
u ^^ reciente Cross de *-J^rham.

est^^*^^^^ ^® ®^ actuación en 
cnf ^?''^‘^^^’ manifestó mostrarse 
^Jtisfecho "teniendo en cuenta 
tes" ^T^ ^^^^^ ^® *®5 participan-

• La planificación de Rey

í;

IB

fc
-*^

Lo que más le interesa a Iglesias de

tuviera su carta de libertad.
Pero esta posible intención de 

la directiva toledana chocaría con 
un doble obstáculo: el interés del 
portero en jugar a toda costa y 
el de la Real con que siga perte
neciendo a su disciplina. Iglesias 
confirmaba ayer que las nego
ciaciones entre los dos clubes se 
han producido pero desconoce 
la situación real de las mismas y 
sobre todo lo que quiere el To
ledo. Espera salir de dudas esta 
misma tarde.

Si se produce la marcha de

sigue su curso previsto. La próxi
ma carrera del toledano será el 
Cross de Elgoibar el 24 de ene
ro.

El siguiente fin de semana 
tomará parte en el Cross de 
Lasarte, previa al Cross de 
Cáceres, que también contará 
con el que es uno de los mejores 
especialistas del cross nacional.

Después de esta carrera, Rey 
correrá en el Campeonato de 
Europa de clubes, que antece
derá al Campeonato de Europa

aquí al 30 de junio es Jugar.

Raúl Iglesias quedaría libre la 
segunda plaza necesaria para la 
incorporación de Dani Cobo, 
quien está loco por venirse ai 
Toledo, tal y como reconoció él 
mismo.

La posibilidad de jugar en el 
Eibar le agrada al portero. Tie
ne la doble oportunidad de jugar 
hasta el final de la temporada y 
hacerlo al mismo tiempo en un 
equipo de Segunda. Además, 
sería "como estar en casa, ya que 
es una localidad que está a sólo 
cincuenta kilómetros de San 

absoluto. La preparación inten
siva de cross tendrá su colofón 
para el toledano con la disputa 
del Mundial de Belfast, que se 
celebrará el 28 de marzo.

Julio Rey participará en el 
Maratón de Rotterdam del mes 
de abril y no sabe si tomará par
te en alguna otra maratón, como 
la de Sevilla. El atleta agregó que 
a partir del presente mes el tra
bajo será de mayor calidad, ya 
que en este momento aún se en
cuentra "un tanto Diesel". Afir-

MOISES SOTO

Sebastián".
El guardameta vasco tiene 24 

años y desde los 18 pertenece a 
la disciplina de la Real Sociedad.

Por lo demás, la plantilla vuel
ve hoy a los entrenamientos tras 
gozar ayer de un día de descan
so, coincidiendo con la festivi
dad de Reyes. Sólo arrastra pro
blemas físicos José Aurelio Gay, 
que es baja segura para el derby 
regional que enfrentará al Tole
do contra el Albacete, según 
confirmaba el martes el médico 
del club, Raúl Calvo.

"Un tanto diesel". M. SOTO

ma manifestarse bien de forma 
y conforme con sus resultados.

Estéfano será baja. M. SOTO

Manzano: para el 
Albacete será 
una victoria 
moral ganar en 
el derby regional

R. D. J.

Gregorio Manzano, entrena
dor del CD Toledo, afirmó que 
"para el Albacete quizá sea una 
victoria moral vencer en el duelo 
regional". Matizó sus palabras 
de hace unos días diciendo que 
"en un derby no hay favorito", 
tras la última sesión de entre
namiento del Toledo. Según el 
técnico, en esta consideración 
inciden varios factores: mucho 
conocimiento mutuo y respeto. 
El factor campo también es 
importante para el entrenador 
jiennense.

Manzano destacó en el próxi
mo derby un elemento sobre to
dos: el del "respeto": "Nosotros 
no podemos ir a Albacete, por 
muy bien que vayamos, a arro
llarlos, cosa que sabemos que 
es imposible (hay equipos que 
no atraviesan un buen momen
to pero que no son malos); de
bemos ir con la cabeza fría para 
saber jugar nuestro partido y sa
biendo que ellos tienen opcio
nes de vencemos".

De Luigi Manfredi opina que 
"por lo poco que he hablado con 
él me parece una persona muy 
objetiva, racional. Ya me había 
dicho que le había gustado el 
Toledo y que lo que estamos 
haciendo no es producto de la 
casualidad".

Para Manzano, el Toledo es 
un "equipo que va a más". Ana
liza las dos próximas salidas. 
Según sus cálculos, si logran una 
victoria y puntuar en el otro 
encuentro, su equipo se asen
tará definitivamente en los pri
meros lugares.

Respecto ai intento de fichaje 
del aún jugador racinguista Dani 
Cobo, y ante la posibilidad de que 
se haya estancado por el cese 
fulminante de Nando Yosu al 
frente del Racing, dijo que elclub 
no ha comunicado oficialmente 
al Toledo que las negociaciones 
se hayan paralizado por esta 
causa.
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Eva, sancionada con 24partidos, y el Cantillana, con 200.000pesetas

El Juez del Comité da la razón al 
Noblejas y sanciona al CantiUana

Ramón PE JUAN

Aunque tardía, la justicia 
deportiva se hizo para el Noblejas 
Trocadero, club al que el Juez 
Unico del Comité Nacional de 
Fútbol Sala le dio la razón en el 
contencioso que tenía abierto la 
entidad toledana con el Cantillana 
sevillano por la alienación inde
bida, en los cuartos de final de la 
pasada Copa de la Reina, de la 
jugadora Eva María.

A la jugadora le ha caído la 
máxima sanción prevista, 24 
partidos, cuando la "franja" os
cilaba entre los 13 y los 24 en
cuentros. La entidad andaluza ha 
sido multada con 200.000 pese
tas, aunque en este caso la máxi- 
ma multa llegaba a las 500.000 
pesetas. La razón oficial esgri
mida por el Juez ha sido la de 
"alienación indebida apreciándo
se mala fe".

El Noblejas recibió la notifi
cación del Comité el pasado 24 
de diciembre. La directiva tole
dana se planteó incluso recurrir 
la resolución pensando que se 
podían haber quedado cortos, 
pero tras consultar con el ase
sor jurídico de la entidad acor
daron que no valía la pena. De 
haberlo hecho, el Noblejas po
día haber llegado incluso a la 
impugnación de la última edición 
de la Copa de la Reina, ya que, 
según dijo un directivo del 
Noblejas, Carlos Cobos, el ran
go de la decisión adoptada por 
el Comité era superior al del 
compromiso firmado en su día

La Puebla de Montalbán también 
ayuda a los afectados por el Mitch

Lalribiina

La junta directiva del CD 
Puebla y la concejalía de Depor
tes del Ayuntamiento de la Pue
bla de Montalbán organizaron un 
partido de fútbol con el fin de 
recaudar fondos para los dam
nificados por el huracán Mitch. 
Dicho encuentro sirvió además 
para homenajear a los jugado
res bandera que representaron 
a este club en los niveles más 
altos a los que llegó.

La recaudación obtenida fue 
de 50.000 pesetas. Aproxima
damente 500 personas asistieron 
al acto. El resultado fue de 2-0 
a favor del CD Puebla de la actual 
temporada frente a los jugado
res bandera de la temporada 84- 
85, en la que estaban Paco 
Medina, José Velasco, José Luis, 
Javier Díaz, Francisco Oliva,

0W

El Noblejas tiene el sábado una dura prueba en Vilassar de Mar. N. T.

por la directiva toledana por el 
que accedía a no paralizar la 
competición.

Por otro lado, la directiva del 
Noblejas también ha recibido la 
notificación por parte de la Fe
deración de que los gastos de 
desplazamiento originados por el 
partido aplazado contra el 
Tamarite por la no asistencia de 
los colegiados serán abonados 
por el Comité de Arbitros, que

Prudencio Andreu, Aurelio..., que 
militaban en la categoría Prefe
rente, donde estaba encuadra
do el CD Toledo junto al 
Boeticher, Leganés, Calvo Sotelo, 
CD Torrijos, Villaverde, 
Moscardó, etc.

Al acto asistió el alcalde de 
la localidad, Juan José García, 
así como el Ayuntamiento en 
pleno de la Puebla de Montalbán. 
Para el alcalde, "estos actos, ya 
sean deportivos o culturales, 
engrandecen la solidaridad de 
este pueblo, que con su asisten
cia al encuentro se ha volcado 
viendo que el fin es el de ayudar 
a las víctimas del huracán Mitch". 
El presidente del CD Puebla, Félix 
Morón, destacó la receptividad 
del pueblo frente a catástrofes 
como la de Centroamérica. El 
dinero irá a parar a "Médicos sin 
Fronteras". 

cursarán el importe correspon
diente a la Federación.

Así, cuando el próximo 27 de 
febrero el Noblejas viaje a Aragón 
para enfrentarse al Tamarite, lo 
hará habiendo cobrado directa
mente de la Federación. El 
Noblejas acordó con el Tamarite 
la citada fecha para disputar el 
encuentro aplazado dado que en 
esa semana se suspende la liga 
por doble motivo: por el Cam

» k

El alcalde, junto a uno de los jugadores homenajeados. L. S.

peonato Autonómico de selec
ciones y por la celebración de 
un partido amistoso a cargo del 
combinado nacional que dirige 
Javier Lozano.

El Noblejas tiene un impor
tante compromiso el sábado en 
Barcelona, ya que se enfrenta 
al segundo clasificado, el Vilassar 
de Mar. Un punto separa a este 
equipo del lídertoledano, aunque 
este tiene un partido menos.

Por la 3’ y 4” plazas. M. SOTO

CLM optará al 
tercer puesto en 
el Campeonato 
de España cadete 
de baloncesto

Efe - Granada
La selección femenina de 

Castilla - La Mancha perdió en 
la tercera y última jornada del 
Campeonato de España por co
munidades autónomas de balon
cesto en categoría cadete fren
te a Aragón (70-40) y quedó se;- 
gunda, por lo que luchará por la 
tercera y cuarta plazas finales 
ante el combinado de Ex
tremadura.

El conjunto regional, que ha 
estado encuadrado en el Grupo 
Preferente B y había ganado sus 
dos anteriores partidos, perdió 
en la última jornada con la 
imbatida Aragón y pugnará por 
el tercer puesto en el Pabellón 
de Santa Fe.

Por su parte, el conjunto 
masculino perdió su segundo 
partido, en esta ocasión frente 
a Valencia (66-59) y al quedar 
en tercera posición de su grupo 
luchará por la quintay sexta plaza 
ante Baleares en el Pabellón de 
Albolote.

Resultados

Los resultados y clasificacio
nes de los dos combinados re
gionales, tras la tercera y últi
ma jornada, son los siguientes:

Categoría masculina: C-La 
Mancha, 59 - Valencia, 66; 
Navarra, 97 - Extremadura, 66. 
Clasificación: 1°, Navarra, 6 
puntos; 2®, Valencia, 5; 3®, C- 
La Mancha, 4;4®, Extremadura, 
3;

Por el quinto y sexto pues
tos: C-La Mancha - Baleares 
(Pabellón Albolote).

Categoría femenina: C-La 
Mancha, 40 - Valencia, 70; 
Navarra, 46 - Cantabria, 78. 
Clasificación: 1“, Aragón, 6;2**, 
C-LaMancha, 5;3“*, Cantabria, 
4; 4^*, Navarra, 3. Por el tercer 
y cuarto puestos: C-La Mancha 
- Extremadura (Pabellón Santa 
Fe).

Está a punto de culminar asi 
una actuación meritoria de las 
dos selecciones cadetes regiO" 
nales de balonmano, que se han 
medido a combinados importan
tes a nivel nacional.

Al cierre de esta edición 
quedaban por ver los resultados 
finales.



Camona se retiró del entrenamiento 
cuando estaban disputando el partidillo 
mientras que Morilla no participó, por 
precaución, en toda la sesión de trabajo
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BOBUU
Arellano será baia por primera vez esta temporada al haber visto cinco tarjetas amarillas

El técnico talaverano agradece que 
la plantilla sea tan competitiva
Hasta mañana no se sabrá con más certeza el once inicial 
que pueda presentar el técnico talaverano ante el Lugo, 
pero no habrá demasiados cambios, aunque Damián Sánchez 
jugará de inicio Junto a Recio y Cañizares tras cumplir los 

Jugadores el partido de sanción por acumulación de 
tarjetas, circunstancia que impedirá Jugar a Arellano.

Pau BARROSO

A pesar de las fiestas navi
deñas, la semana de vacaciones 
concedida por el entrenador o la 
suspensión de dos entrenamien
tos por una avería en las duchas, 
no había agua caliente, o porque 
la ropa de entrenamiento no se 
secó después de una sesión con 
lluvia, Máximo Hernández se 
muestra satisfecho con el plan de 
trabajo "nuestra planificación 
estaba preconcebida y lo esta
mos cumpliendo a pesar de las 
fiestas y algunos problemas".

Dentro de ese plan de traba
jo, Hernández destaca varios 
factores como el alto porcentaje 
de jugadores disponibles para cada 
partido "elnoventa porciento está 
listo, luego, contamos con Soria
no lesionado, y Carmona, que por 
precaución se ha retirado del 
entrenamiento con una sobrecar
ga".

También Morilla estuvo una 
parte del entrenamiento sin ejer- 
oitarse por precaución. Aún con 
estos contratiempos el once ini
cial será en su esquema base el 
nabitual, con la reaparición de 
Cañizares y Recio después de 
cumplir la sanción de un partido 

por el ciclo de cinco tarjetas 
amarillas. Otro que será fijo en 
el once será Damián Sánchez, 
mientras que el entrenador ten
drá que buscar el sustituto de 
Arellano en el centro del campo, 
al perderse el jugador su primer 
partido de esta temporada.

Hernández con estas premisas 
aún prefiere no aventurare! once 
inicial al completo "hoy tendré 
las cosas más claras". Y es que 
la igualdad de la plantilla es algo 
de lo que no se cansa de repetir 
el técnico talaverano "me gusta 
que haya competitividad entre los 
jugadores y que me pongan pro
blemas a la hora de decidirme por 
quién debe jugar o no".

Este alto nivel en la plantilla 
trae consigo un mayor potencial 
"cuánto más potencial tenga el 
equipo en cada partido más po
sibilidades tendrá de ganar y 
mantenemos en los primeros 
puestos de la tabla".

La victoria frente al Lugo 
servirá según Hernández para 
acabar la primera vuelta entre los 
cuatros primeros "y con una dis
tancia entre el quinto y el sexto, 
pero debemos seguir como lo 
hemos enfocado, paso a paso y 
partido a partido".

Arellano es el jugador del Talavera CF que más minutos ha jugado. PENA

Sobre el calendario que ha 
deparado dos partidos seguidos 
en casa, coincidiendo con la fi
nalización de la primera vuelta y 
comienzo de la segunda 
Hernández manifestaba que el 
sorteo es así de caprichoso "te
nemos que jugar contra todos, y 
nos encontramos en disposición 
de ganar los dos y vamos a ha
cer un sobreesfuerzo para que 

así sea".
Los dos rivales que visitarán 

el Prado en sendas jornadas pa
san por dos momentos bien dife
renciados "el Lugo está realizando 
un trabajo intermitente, siendo más 
seguro en casa que fuera; mien
tras que el Getafe, pese a que le 
ganamos en su casa la primera 
jomada, es un equipo difícil que 
va a estar ahí arriba".

Analizando la primera vuelta, 
a faita de unajomada, Hernández 
ve a los conjuntos que coman
dan laclasificación como los más 
regulares "no tenemos que des
cartar a otros equipos como 
Mensajero, Ferrol, Lugo o 
Pontevedra, aunque si nosotros 
hacemos 35 puntos en la segun
da vuelta le obligamos a que ellos 
hagan 47".

Bernabé se ve más cerca del 
San Pnidendo que de la Unión

P.E.B.

sp k^^ Quererlo Angel Bernabé 
noté en centro de la
nn Íi^ ^} sonar su nombre como 
dp^^° .San Prudencio 

yues de la marcha de Carlos 
Hp ^^^^*^*U’ usícomo, de la Unión 

Talavera tras el cese 
® Alejandro Conde.

ton/^^°^ ^Quipos han tenido una 
aun ^ *^^ contacto con Bernabé, 
ent3^^ reconoce el propio 
firrr.^^'^^°^ ”^ ^^ habido nada en 
nipr^ Purte de la Unión vi- 

on dos personas, de las cua

les una estaba interesada en que 
firmara por su equipo, mientras 
que por parte del San Prudencio 
mantuve una conversación con 
Paco".

Bernabé sacó sus propias 
conclusiones "creo que a cualquier 
técnico de la zona se le valora muy 
por debajo en relación a otras 
zonas del país y podemos saber 
igual o más que ellos". Con esta 
conclusión el técnico, que estu
vo una temporada como segun
do en Japón, se ve más cerca del 
filial del Talavera que del equipo 
del Barrio de Santa María.

El razonamiento que esgrime

Bernabé es básico "en el Talavera 
conocen mejor mi forma de tra
bajo".

De todas formas, su principal 
preocupación radica en conse
guir el título de entrenador na
cional "el lunes 11 comienzan los 
exámenes en Cuenca pero exis
te un compromiso por parte de 
todos los aspirantes de no pre
sentamos".

Pero existe, finalmente, el 
temor de que alguien rompa di
cha compromiso "están siendo 
unos cursos muy extraños, sólo 
en la región salen 7 plazas para 
50 aspirantes". Bernabé estaría dispuesto a tomar el relevo de Carlos Monescillo. PEÑA
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1 .- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

CELADORES DEL 
INSALUD.Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. In- 
f6nnate 925 22 31 56

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon
taneros, Albañiles, Jardi- 
.neros. Electricistas... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabajar con perso
nas de 3^ Edad. Infórma- 
te 925 22 31 56

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 
925 22 31 56

HAZTE PROFESOR de 
Autoescuela. Sueldo su
perior a 200.000 ptas./ 
mes. Profesión sin paro. 
Infórmate 925 22 31 56

CORREOS precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Próxima convo
catoria. Infórmate 925 22 
31 56

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado 
Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxima
do lOO.OOOptas. Infórma- 
te 925 22 31 56

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conseijes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxi
ma convocatoria de ingre
so con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licencia
dos. Infórmate 925 22 31 
56

CONSIGUEimpuesto de 
trabajo. Hazte Gestor In
mobiliario o Administra
dor de Fincas. Infórmate 
925 22 31 56

AUXILIAR de Universi
dad. Requisito: Graduado 
Escolar. Próxima convo
catoria de ingreso. Infór- 
mate 925 22 31 56

AGENTE Judicial. Uni
co requisito Certificado

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

Bolsa de los Servicios Bolsa de ja Propiedad
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4,- Varios

Escolar. Próxima convo
catoria. Infórmate 925 22 
3156

HAZTEVisitador Médi
co. Consigue un puesto de 
trabajo en Laboratorios 
Farmacéuticos. Infórmate 
925 22 31 56 '

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y trabaja 
como Auxiliar Veterina
ria en Zoológicos, 
Guarderías Caninas, tien
das de animales. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE Forestal. Re
quisito: Capataz Agríco
la. Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 925 
223156

AUXILIAR de Bibliote
cas y Archivos. Requisi
to: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de

ingreso. Infórmate 92522 
3156

MUJER ¿Quieres traba
jar? Hazte SECRETA
RIA Médica. (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 925 
223156

ATS-DUE. Requisito: 
Diplomado de Enferme
ría. Próxima convocato
ria de ingreso. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE de Hacienda 
Pública. Unico requisito 
BUP. Próxima convoca
toria. Infórmate 925 22 
3156

¿QUIERES trabajar? 
HAZTE Técnico en Do
cumentación Sanitaria. 
Prepárate en la especia- 
lidadmás solicitadaen el 
Mercado de Trabajo. In- 
fórmate 925 22 31 56

1.- Alquileres 
2.- Compras 
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de 
Serviaqs

3

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nitolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

J.L.V.

ORACTON A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

I.G.M.

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO 

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

F.A.J.

de Toledo

ANUNCIESE EN

La Tribuna
de Toledo

DURIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Luda)

SUSCRIBAS! A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

S(í ̂ /icnMícO'

(preguntar por Srta. Ludo)

ííS/^^ ,</



Jueves, 7 de enero de 2999 49La Asociación "Montes de Toledo" 
editará un cartel publicitario con el 
reclamo "Ven a los Montes" y prevé 
crear una página web sobre la comarca

LaXXIl Fiesta de los Montes recuperará la literatura monteña por el quinto centenario de 'la Celestina"

"Montes de Toledo" recuperará el 
camino de peregrinos de San Pablo
La Asociación "Montes de Toledo " aprobó, en su última 
asamblea, el proyecto de actividades para 1999, en el que 
destacan, además de la celebración de una nueva edición de 
la Fiesta de los Montes, una gran cantidad de publicaciones 
y la recuperación del camino de peregrinos entre Ajofrín y 
San Pablo de los Montes como vía verde.

Luis RESOLA

La Asociación Cultural "Mon
tes de Toledo" recuperará este 
año el camino de peregrinos que 
durante siglos unió a las locali
dades de Ajofrín y San Pablo de 
lo Montes. Un camino de siete 
leguas cuya tradición, vinculada 
a las romería de la Virgen de 
Gracia, que se celebra todos los 
años el último domingo de mayo, 
está documentada desde el 1263.

La tradición cuenta que a un 
pastor de Ajofrín se le apareció 
la Virgen María en un paraje que 
ahora es San Pablo de los Mon
tes. Los naturales de Ajofrín 
crearon una ermita bajo la 
advocación de la Virgen de Gra
cia, a la que se unió con los siglos 
un monasterio de monjes agusti
nos, y al amparo de este cenobio 
nació San Pablo de los Montes.

Una vez al año la población 
de Ajofrín peregrinaba hasta la 
ermita, en una romería que dura
ba dos días y a la que se unían 
naturales de Mazarambroz, 
Cuerva y Ventas con Peña 
Aguilera. La Asociación "Mon
tes de Toledo" quiere recuperar 
esta peregrinación como una jor
nada de convivencia entre los 
pueblos de la comarca.

El camino se encuentra en 

relativo buen estado, aunque 
según los tramos (en algunos se 
limita a una vereda). La idea es 
recuperarlo como senda verde 
para el ecoturismo, ya que no se 
ve interrumpido en ningún punto 
por vallas de propiedad privada. 
De momento la Asociación ha 
creado una comisión para orga
nizar la peregrinación. Los rome
ros llevarán como distintivo el 
pañuelo rojo y verde que identi
fica a los colores de la comarca.

Fiesta de Los Montes

Este año llega a su vigésimo 
segunda edición la "Llega" de Los 
Montes, que se celebrará en 
Argés. Este año, coincidiendo con 
el quinto centenario de "La Ce
lestina", y aprovechando que 
Femando de Rojas nació en La 
Puebla de Montalbán (municipio 
integrado en la asociación, aun
que geográficamente no perte
nezca a la.comarca), se preten
de dotaría de un contenido cultu
ral centrado en la literatura de Los 
Montes, con una concentración 
de poetas de la comarca.

La próxima edición, en el año 
2.000, tendrá una significación 
especial, ya que se quiere cele
brar en Navas de Estena, donde 
en el año 1.300 se celebró la

"r^^iJk *

La Virgen de Gracia recibe la devoción de muchos pueblos de la comarca de Los Montes. M.SOTO

primera Llega de Los Montes
La Asociación continúa con 

su labor de promover la comar
ca. Este año difundirá un cartel 
publicitario de la zona, bajo el lema 
"Ven a los Montes de Toledo", 
que será financiado por el 
PRODER de Los Montes. La 
asociación estudia también crear 
una página web genérica para la 
zona, en la que se insertarían

páginas de los distintos munici
pios. En el Ayuntamiento de San 
Pablo de los Montes quedará 
ubicada una exposición perma
nente sobre la comarca.

Para este año, la Asociación 
Cultural "Montes de Toledo" 
cuenta con un presupuesto muy 
próximo a los dos millones de 
pesetas.

La romería se celebra el último 
domingo del mes de mayo

La Policía sigue sin identificar 
el cadáver descuartizado

Efe - Illescas

El cadáver aparecido hace una 
emana descuartizado en un 

PoLgono en construcción del 
unicipio toledano de Illescas 

un no ha sido identificado, aun
que fuentes de la investigación 

podría ser un tra- 
dJ 1^^® habitualmente se 

aplazaba hasta la localidad.
Las mismas fuentes confirma

sen que algunas personas que se 
OÍA interesado en la identifica- 

n del cadáver han confirma- 
que este hombre frecuenta

ba alguno de los bares más con
curridos de Illescas.

Por el momento, sólo se sabe 
con seguridad que el fallecido era 
un hombre blanco, de 1,76 me
tros de altura, complexión atléti
ca y pelo corto, que fue descuar
tizado con una sierra eléctrica o 
similar.

Posible ajuste de cuentas

En cuanto al móvil del crimen, 
los investigadores trabajan con la 
hipótesis de un ajuste de cuen
tas, indicaron las mismas fuen-

El pasado 28 de diciembre un 
empleado de la empresa Calvier, 
que trabajaba en el polígono in
dustrial de "Las Arboledas", ha
lló ocho bolsas, una de ellas una 
mochila, en las que se encontra
ban repartidos los restos de un 
hombre que presentaba dos im
pactos de bala.

Este hallazgo, sin embargo, no 
fue conocido públicamente has
ta el pasado 31 de diciembre, 
cuando trascendieron las inves
tigaciones que el equipo de la 
Policía Judicial de Illescas reali
zaba para identificar a esta per
sona.

I

El asesinado era un trabajador que frecuentaba bares de Illescas.
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En la que se ha cambiado de director y se han incluido nuevos personajes en el reparto

Vuelve Lina Morgan en una 
renovada "Una de dos"

José PRIETO

Lina Morgan, como su cole
ga Emilio Aragón, es un valor 
seguro al que apuestan las cade
nas de televisión porque, en un 
90 por 100 de los casos, la au
diencia está garantizada y las 
cuotas de pantalla que alcanza 
causan la envidia de las cadenas 
rivales. Ellos encabezan las lis
tas de actores favoritos y sus series 
acaparan premios de todo tipo, 
aunque a veces, como en el caso 
de Lina, las cosas no funcionan 
y los analistas se pregunta por qué. 
Eso sucedió en «Compuesta y sin 
novio», una serie que emitió 
Antena 3 TV y que no funcionó 
como se esperaba de una actriz 
tan acaparadora de audiencias 
como ella. Lo mismo ha sucedi
do con «Una de dos», el segundo 
trabajo de Lina Morgan con Pri
me Time Producciones, la pro
ductora que dirige Valerio Laza
rov y que tantos éxitos consiguió 
con «Hostal Royal Manzanares».

Desde su estreno en el cuarto 
trimestre de 1998, «Una de dos» 
no alcanzó las expectativas pues
tas en ella por TVE, ya que co-

Lina Morgan.

menzó con cuotas de pantalla entre 
el 22 y el 21 por 100 y sin llegar 
a los cuatro millones de especta
dores, cifras que han ido bajan
do hasta el punto de que los últi
mos episodios emitidos en diciem
bre ni siquiera entraron en los 10 
primeros espacios más vistos. 
Lina Morgan entonó un «mea 

culpa», pero no puede achacar
se a la actriz toda la responsabi
lidad, por eso, los responsables 
de Prime Time y TVE han deci
dido darle un vuelco a la serie, 
poner en la dirección y como 
guionista a Sebastián Junyent, el 
mismo de Hostal Royal 
Manzanares, e introducir nuevos 
personajes. Otros personajes 
están interpretados por Resurrec
ción Morales, José Albert, Ma
rius Atitiene, Jesús Cabrero, Deivi 
Naranjo, Manuel Galiana y Jor
ge Yuste.

Vivir más de cien años

Los avances científicos han 
permitido que el ser humano 
occidental, residente en los paí
ses más ricos, haya alargado su 
vida hasta los 80 o más años. Este 
milenio que viene traerá, según 
aseguran los científicos, la posi
bilidad de que cualquier ciuda
dano de estos países menciona
dos pueda cumplir 100 años con 
toda normalidad. La esperanza 
de vida ya se ha multiplicado por 
dos debido a las mejores condi
ciones de vida, los hábitos higié
nicos, la medicina preventiva y 

los avances de ia genética, pero 
esto también tendrá repercusio
nes demográficas, económicas y 
culturales.

El programa «Documentos 
TV» afronta en esta su primera 
edición de 1999 este asunto en el 
reportaje «Vivir más de cien 
años», donde se exponen las po
sibilidades que tiene el ser humano 
de llegar a ser centenario. Justo 
cuando ha llegado el momento de 
cumplir promesas habituales de 
abandonar los hábitos poco sa
nos en el nuevo año, el reportaje 
da las claves para conseguir esa 
meta de una vida más larga y de 
mayor calidad. Se analizan en 
profundidad todos y cada uno de 
los factores que han contribuido 
a incrementar la esperanza de vida 
y los científicos más destacados 
en la materia constatan que las 
características antropométricas 
están cambiando y que el ser 
humano es cada vez más resis
tente.

Cine español en Canal +

El cine español, que ya tiene 
su noche los martes en La 2 de 
TVE, también tendrá un progra

ma especial todos los jueves en 
Canal + a partir de hoy, con el 
estreno de «Tranvía a la Malva
rrosa», de José Luis García Sán
chez. A continuación, la noche 
continuará con la emisión del 
programa «Nuestro cine», espa
cio dedicado a la actualidad del 
cine español, presentado por Jau
me Figueras y Ana García Siñé- 
riz, que tendrá como contenidos 
principales los últimos rodajes de 
Almodóvar, Saura y García Ber
langa. Esta Noche del cine espa
ñol concluirá con un nuevo pase 
de la comedia «Perdona bonita, 
pero Lucas me quería a mí».

"Tranvía a la Malvarrosa".

”Amor bajo cero"
La 2. 11,00
Comedia. España, 1960. Co

lor. 82 minutos. Director; Ricardo 
Blasco. Intérpretes: Tony 
Leblanc, Conchita Velasco, Jor
ge Rigaud.

El concurso internacional de 
esquí en La Molina atrae a Bar
celona a corredores de diversos 
países entre los que surge la 
amistad, especialmente fuerte 
entre NuriayRamón. Sin embar
go, Nuria ya tiene novio.

"Safari en Hollywood"
Tele 5. 16.00
Aventuras. EEUU, 1997. 

Color. 83 minutos. Director: 
Henry Charr. Intérpretes: John 
Savage, Ted Jan Roberts, Davida 
Leisure.

Los encargados de un zoo 
emprenden viaje con algunos de 
sus animales que van a ser utili
zados en una película. Pero en la 
carretera se produce un acciden
te y uno de los pumas sale del

camión. A pesar de que está 
amaestrado, cunde el pánico.

"Tranvía a la Malvarrosa"
Canal +. 22,00
Drama. España, 1996. Color. 

101 minutos. Director: José Luis 
García Sánchez. Intérpretes: Li
berto Rabal, Jorge Merino, Sergio 
Villanueva.

Manuel, dispuesto a iniciar sus 
estudios de Derecho, se instala en 
Valencia durante los años 50. En 
este decorado, el joven va descu
briendo lugares, ritos y gentes con 
los que nunca soñó en sus aven
turas infantiles.

"La mano que mece la cuna" 
Tele 5. 22,00
Intriga. EEUU, 1992. Color. 

105 minutos. Director: Curtis 
Hanson. Intérpretes: Rebecca de 
Mornay, Anabella Sciorra, Matt 
McCoy.

Un joven matrimonio contra
ta a una dulce y atractiva niñera 
para que cuide de su bebé mien

tras ellos trabajan, sin saber que 
ésta es su peor enemigo y está 
sedienta de venganza. Intenta 
eliminar a la madre porque la 
considera culpable de la muerte 
de su esposo.

Rebecca de Mornay.

"Pasión sin barreras"
La Primera. 23,40
Drama. EEUU, 1990. Color, 

98 minutos. Director: Luis 
Mandonki. Intérpretes: Susan 
Sarandon, James Spader, Jason 
Alexander.

Tras la muerte de su esposa, 
Max, un joven arquitecto, lleva 
una vida huraña. Max se niega a 
iniciar una nueva relación senti
mental hasta que conoce a Nora, 
una mujer madura que trabaja 
como camarera, con la que ini
cia un romance a pesar de las 
diferencias culturales, sociales y 
de edad.

"La prisión de perros"
Tele 5. 00.15
Acción. Director: Ken Russell. 

Intérpretes: Byan Brown, Dean 
Cain, Tia Carrere.

Julián Taylor es trasladado, 
tras un altercado, de la peniten
ciaría donde cumple condena al 
cuerpo de adiestramiento de pe
rros de vigilancia. Allí descubre 

las actividades del capitán Brown, 
quien organiza cacerías humanas 
dentro de la prisión y blanquea 
dinero.

"Un tranvía llamado deseo"
La 2. 01.45
Drama. EEUU, 1995. Direc

tor: Glenn Jordan. Intérpretes: 
Alec Badwin, Jessica Lange.

Blanche es una mujer madu
ra y anclada en el pasado que visita 
a su hermana y su marido. Su 
actitud remilgada y arrogante, que 
esconde un escabroso pasado, 
creará conflictos en la joven pa
reja y en ella misma.

"Camino del Sur"
Antena 3. 01,55
Julia, una señorita del Este, 

salva de la horca a Henry, recla
mándolo como marido. Aunque 
Julia había tenido numerosas 
propuestas matrimoniales, escoge 
a Henry sólo para que le ayude 
en la mina que hay en sus tierras 
y en la que confía que hay oro.
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La programación de hoy

La Primera ligii La 2 <j|Antenas^ Tele 5 S Canal + ‘Cí? Tele Madrid '
^QQ CANAL 24 HORAS
07,30 TELEDIARIO

¿MATINAL
(»,30 ESTAMOS DE

VACACIONES
10,45 UNA CHICA 

EXPLOSIVA
10,10 LAS GEMELAS DE 

ÍSWEET VALLEY
11,30 LOS

ROMPECORAZONES 11.00 LA PELICULA DE
12,15 XENA, LA 

PRINCESA 
'GUERRERA

13,00 TEQUILA Y
BONETTI

13,55 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

14,25 CORAZON DE
-‘INVIERNO

15,00 TELEDIARIO-1
15,45 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS
O6,3OÍLA CUEVA DE

^ALTAMIRA
07,35 ALATUL
(»,30'EL PLANETA

'MILAGROSO
09,20 TIERRA A LA

VISTA
10,10 LA SANGRE DE 

COTROS

íLA MANANA
í«Amor bajo cero»
H1960.82’26”)
1D: Ricardo Blasco
'U: Tony Leblanc, 

¡Conchita Velasco, 
Jorge Rigaud

12,30 BARRIO SESAMO 
Espacio infantil.

13,00 CON MUCHA
MARCHA

06,15 SUPERFIGHTERS 
iSerie infantil.

0635 LA BELLA Y LA
BESTIA

0735 CLUB
MEGATRIX

íEspacio infantil 
presentado por 
Ingrid Asensio, 
que incluye 

^series de dibujos 
^animados.

1330 EL COCHE
FANTASTICO

14,00 PADRES
FORZOSOS

1430 COSAS DE 
CASA
Serie de humor.

15,00 N0TICIAS-1
Informativo.

1535 EL TIEMPO

05,45 AVANCE DE
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 CHIPS
06,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO
10,00 AUTOPISTA

HACIA EL CIELO
11,00 COCINA CON 

FUNDAMENTO
11,15 DIA A DIA

Magazine diario 
presentado por 

<María Teresa 
Campos.

14,00 EL JUEGO DEL
EUROMILLON 

iConcurso con , 
Paula Vázquez.

14,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

08,00 LOS 40
PRINCIPALES

3^30 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADOO 
DIVIDIDO 
(P+ó-Xó:)

10,15 DOCUMENTAL 
NATURALEZA: El 
hijo del leopardo

1137 CINE:
«El Santo»
D: Philip Noyce.
I: Val Kilmer, 
Elisabeth Shue.

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

s <Espacio musical.
14,00 MAS DEPORTE
14,55 REDACCION 

MEDIODIA 
Informativo.

07,30 A SABER
08,00:CYBERCLUB.

Espacio infantil
Los mapaches

4Los pingüinos 
^vengadores

Denver, el último
■ i dinosaurio

:Dennis y Gnasher 
fLooney Tunes

10,00 TELENOTICIAS 
10,30 CYBERCLUB.

Espacio infantil 
ICybercine: 
j«Superagente 
¡Picapiedra» 
iPingu

, Tom y Jerry kids
;Teletubbies 
SLa familia Adams

13,55 TELENOTICIAS
Informativo.

15,55 CALLE NUEVA 
Teleserie de 

i1producción
;española con José 

Conde y Fabiola 
Toiedo en ei 
reparto.

16,35 LUZ MARIA
Novela
protagonizada por
Angie Cepeda, 
Christian Meier y 
Marieia Alcalá.

18,30 DIGAN LO QUE
DIGAN
Espacio diario 
presentado por 
Jaime Bores.

20,00 GENTE
Magazine.

21,00 TELEDIARIO-2
21,45 EL TIEMPO

Í5,15lSABER Y GANAR
í4Concurso diario.
15,45 GRANDES

ÍDOCUMENTALES
Incluye: "La vida 
1de los pájaros" y 
"Luchando por los 
animales"

17,20 EL ESCARABAJO 
^VERDE
Espacio semanal 
dedicado a la 
protección del 

^medio ambiente.
17,50 HYAKUTAKE 

Incluye: Federico y 
La familia crece.

19,00 BLOSSOM
19,30 TODO NIEVE
20,00 INFORMATIVO

TERRITORIAL
20,30 QUATRO

16,00 SABOR A TI
Magazine diario

4 presentado por Ana 
Rosa Quintana,

;;;4X-4 junto a Mon 
Santiso que

• presenta el
concurso musical.

19,00 ALTA TENSION
Concurso diario 
presentado por
Constantino 
Romero.

19,55 ESOS LOCOS 
BAJITOS

20,25 IMPACTO TV 
Espacio de 
imágenes
impactantes.

21,00 NOTICIAS-2 
Informativo.

21,45 EL TIEMPO

15,25 AL SALIR DE 
fCLASE

^s^glfSerie de
producción 

lespañola.
1ft,00 CINE

■«Safan en
■Hollywood»
,{1997)
Di Henry Charr

:J. I: John Savage,
Ted Jan Roberts.

18,00 DIAGNOSTICO
^ASESINATO
Serie

;estadounidense 
1policiaca.

19,50 EL SUPER.
HISTORIAS DE
TODOS LOS DIAS

20,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

15,oo;teleserie:
IFriends

15,30 DOCUMENTAL 
INATURALEZA: 
Los monos del

4 rtemplo
16,19*CINE:

¡«Agárrame esos 
Fantasmas»

18,05 CINE:
!«Fluke»
I: Matthew Modine, 

'Nancy Travis.
19,37 DETRAS DE LA

-CAMARA
20,00 TELESERIE:

íPregúntale a 
Harriet

20,30 LO + PLUS
21,25 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION 

NOCHE

15,304CON T DE TARDE 
Espacio diario 
presentado por 
Terelu Campos y 

.sus colaboradores 
habituales.

18,00 LA HORA DE MARI 
r<<4é;^PAU
-Espacio diario de

entrevistas
realizadas por Mari 
Pau Domínguez.

19,00 MADRID DIRECTO
Espacio presentado 
por Marta

-ií--Fernández.
20,30 TELENOTICIAS 

^Resumen de la 
¿actualidad 

W^pnformativa de la 
;jornada.

21,50 UNA DE DOS 
Comedia española 
protagonizada por 
Lina Morgan.
JUEVES CINE 
«Pasión sin

no
ch

e

23,40

barreras»

01,30

(1990.98’27")
D: Luis Mandoki
I: Susan Sarandon, 
James Spader, 
Jason Alexander.
TELEDIARIO-3

02,15 RENEGADO

03,45

Serie norteameri
cana de acción 
protagonizada por 
Lorenzo Lamas.
CORAZON DE

04,15

INVIERNO 
Con Anne 
Igartiburu. 
TELEDlARIO-4

21,10 RALLYE PAR1S- 
DAKAR

21,30 VIVIR CON MR. 
¿COOPER

22,00 LA 2 NOTICIAS
22,20 LOTERIA 

PRIMITIVA
22,30 DOCUMENTOS TV
23,40 LAS CLAVES

5Espacio semanal 
■presentado por 
’José Luis Balbín.

00,40 ELTERCER
-GRADO

01,15 CONCIERTOS DE 
RADIO-3

01,45 CINECLUB 
i«Untranvía llamado 

4 i deseo»
005)-150’00”.

■^4444 D: Glenn Jordan.
;WíÉ4|l: Alec Baldwin, 

Jessica Lange.

21,50 MANOS A LA 
OBRA 
Serie de 
producción 
española.

00,10 AREVALO Y C1A 
Espacio de humor 
protagonizado por 
Arévalo.

01,15 NOTICIAS-3 
Informativo.

01,55 CINE 
«Camino del sur» 
{1978.104') 
D: Jack Nicholson 
I: Jack Nicholson, 
MarySteenburguer, 
Christopher Lloyd, 
John Belushi.

03,45 TELEVENTA 
Espacio 
promocional.

21,30 TELECUPON
21,35 EL INFORMAL 
22,00 CINE

-,4«La mano que 
mece la cuna» 

¿11:44(1992)
asD: Curtis Hanson

I: Rebecca de
■JMornay, Annabella

■ISciorra.
00.15 CINE

«La prisión de'
^lperros»{1998)

H1D; Ken Russell
I: Byan Brown, 
'1Dean Cain.

QS^OO INFORMATIVOS 
TELECINCO

02,30 INFOCOMERCIALES
03,30 MADRUGADA DE 

CINE
l«Pasión mortal»

05,00 CHIPS

21,52 LAS NOTICIAS 
DELGUIÑOL

22,00 ESTRENO
CANAL+: 
«Tranvía a la
Malvarrosa»
(1996)
I: Liberto Rabal, 
Ariadna Gil.

23,45 NUESTRO CINE
00,01 CINE: «Perdona 

bonita, pero tucas 
me quería a mí»

01,26 FUTBOL 
AMERICANO

03,50 CINE: «Incidente 
en Long Island»

05,19 CINE:
«Todo pornada»

06,45 DOCUMENTAL: 
Las aventuras de 
Errol Flynn

07,37 PIEZAS

21,30,TOMBOLA 
l¿31 Ximo Rovira es el 

vmoderador de este 
espacio, que reúne 

'ílSalos personajes 
¿4-Relave de la crónica 

(social de la 
semana.

00,15 CINE
01,30 TELENOTICIAS 
02,00 CINE: SALA DE 

MADRUGADA
04,00 INFORMACION 

•CULTURAL DE LA 
'^COMUNIDAD DE 

MADRID

LaTribiina BOLÍ/JjJ U^ 5U5ÍI¿JPGJ0?J
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bu cofi&í&ii ^^/ Reminiscencias estivales

¡Horror!
Puntual como cada año 
llega la cuesta de enero 
y nos pilla sin dinero 
lo cual no resulta extraño.

Otro año igual de puntual 
llega la maldita cuesta 
de nuevo a aguamos la fiesta 
con su guadaña fatal.

Peladillas y turrón, 
mazapán, carne membrillo 
le han producido al bolsillo 
importante indigestión.

Este mes es una alhaja.
No hace falta preocupar

nos.
Ahora vienen las rebajas... 
a rematamos.

* El próximo 22 de enero 
se celebrará, por fin, el primer 
juicio conjurado en la Audien
cia Provincial.

* Después de haber sufri
do algunos retrasos parece que 
Toledo dejará de ser la única 
provincia de Castilla- La 
Mancha que no ha celebrado 
un juicio de estas caracterís
ticas.

* Ese mismo mensaje de 
equidad trasluce de las de
claraciones del consejero de 
Economía respecto a los pre
supuestos.

¿Quién no añora las largas tardes estivales?. La alegría, el frescor de las 
piscinas, los cafés helados o el aire acondicionado a toda máquina. Siempre 
quedan reminiscencias del verano y sobre todo ahora que los días duran un sus
piro y que el frío congela hasta las ideas. Nada mejor que contemplar la piscina 
de la Escuela de Gimnasia al descubierto para entrar en situación. M.SOTO.

* Perlines asegura que se 
tratará por igual a todas las 
poblaciones, independiente
mente del color político que 
tengan sus ayuntamientos.

* Un buen deseo para el 
año que comienza.

Un hombre cae 
por un precipicio 
de 300 metros y 
no se mata en 
Polonia

Efe

* Una cosa son las intéb- 
ciones y, otra, diferente, los 
resultados.

Tocino dice que no tiene constancia 
de la venta de una finca en Anchuras

Marcin Grabowski, de 22 
años y vecino de la ciudad 
polaca de Lubin, se cayó por 
un precipicio de 300 metros, 
pero no se mató.

Según informó el diario 
"Super Express", Marcin y su 
novia Marta, de 20 años, qui
sieron recibir el Año Nuevo en 
las montañas Karkonosze de 
la zona de Szklarska Poreba, 
en el sur de Polonia.

Salieron por la mañana del 
refugio y decidieron subirhasta 
la cima más próxima por el 
itinerario que los excursionis
tas utilizan en verano, siempre 
cubierto de hielo en invierno.

La abundante nevada que 
caía en esos momentos hacía 
prácticamente invisibles tos 
puntos de referencia más cer
canos y el precipicio al borde 
del cual se encontraban los dos .• 
jóvenes.

Efe

La ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, afir
ma "no tener constancia" de que 
Defensa quiera vender la fin
ca "El Rosalejo" de Anchuras 
a sus antiguos propietarios, una 
vez descartada la instalación 
en el municipio de un campo 
de tiro.

Así se lo ha hecho llegar en 
una carta la ministra a la 
Cordinadora Para la Defensa 
de Anchuras, que se dirigió a 
Isabel Tocino para manifes
tar su temor de que la finca 
vuelva a revertir en la familia 
Moro, antigua propietaria de los 
terrenos, cuya gestión recla
man los vecinos de Anchuras.

El Gobierno de José María 
Aznar derogó el pasado mes 
de mayo el real decreto de julio 
de 1988 por el que se declaró 
de "interés para la Defensa" 

parte del término municipal de 
Anchuras, pequeña población 
noroccidental de la provincia 
de Ciudad Real, en los Mon
tes de Toledo, cuyo valor 
medioambiental han defendi
do insistentemente las asocia
ciones ecologistas.

La posible venta de esta 
finca ha sido considerada por 
la Coordinadora en Defensa 
de Anchuras como un "incum
plimiento del compromiso 
asumido por el Gobierno de la 
Nación", dijo hoy a EFE el ex
alcalde anchureño y miembro 
de dicha coordinadora, Santiago 
Martín. Valoró "muy positiva
mente" la respuesta de la 
ministra de Medio Ambiente 
y añadió que "ahora empieza 
el tumo de hacer propuestas 
por nuestra parte para poder 
utilizar la finca".

Recordó además que el 
pleno municipal de Anchuras,

Tocino cree que no existe una propuesta de Defensa para la venta.

con mayoría del PP, acordó 
el pasado mes de diciembre 
pedir al ministerio de Defen
sa la gestión o la propiedad de 
la finca "El Rosalejo"para tratar 
de explotar "de manera soste

nible sus recursos". Para Mar
tín, es importante que ahora "en
tre todos los grupos políticos mu
nicipales y de forma unánime acor
demos hacer una petición con
creta a Defensa".

2022


